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TITULARES LOCALES 
 

  

 
 

Arma Esparza el gabinete 
El rector de la BUAP, Alfonso Esparza Ortiz, tomó protesta a 14 funcionarios 
universitarios, todos ellos ya se desempeñaban en puestos de primer y segundo nivel 
durante la pasada administración rectoral, como Jorge David Cortés Moreno, Manuel 
Sandoval y Laura Gómez Aguirre, entre otros, para ocupar las vicerrectorías y principales 
direcciones de la institución. (El Sol de Puebla) 

  

  

 
 

Peña Nieto rescata a cañeros olvidados de Calipan y Atencingo 

A casi dos meses de que los cañeros de las regiones de Atencingo y Calipan se 

manifestaron en la ciudad de Puebla por la falta de subsidios; el Delegado en Puebla de la 
Secretaria de Agricultura, Ganadería, Desarrollo Rural, Pesca y Alimentación (SAGARPA), 
Alberto Jiménez Merino, anunció que el gobierno del Presidente de la República Enrique 
Peña Nieto, ha destinado para el Estado de Puebla un monto de 33 millones 495 mil 
pesos, esto permitirá atender al 100 por ciento de la superficie cosechada en la zafra 
2013. (Heraldo) 

   

 

 

Académico, nuevo equipo 

El rector Alfonso Esparza Ortiz tomó protesta a los nuevos funcionarios universitarios que 
lo acompañarán durante su gestión, periodo comprendido de 2013 al 2017, a quienes 
exhortó a trabajar de manera intensa y coordinada en beneficio de la Benemérita 
Universidad Autónoma de Puebla (BUAP). (Síntesis) 

  

 

 

Presenta Esparza al nuevo grupo de poder en la UAP 
El rector Alfonso Esparza Ortiz anunció los nombramientos de su equipo de trabajo y 
tomó protesta a los nuevos funcionarios universitarios de su gestión, a quienes exhortó a 

trabajar de manera intensa y coordinada en beneficio de la UAP. (Intolerancia Digital) 
  
 

 

El ¿Quién es Quién? de los 15 funcionarios esparzistas 
El nuevo gabinete de la administración central de la Benemérita Universidad Autónoma de 
Puebla (BUAP) presentado ayer por Alfonso Esparza Ortiz exhibió una purga del 
agüerismo, una vez que Manuel Sandoval Delgado y Jorge David Cortés Moreno fueron 
los únicos que se ganaron su continuidad en diferentes posiciones a las que ostentaban 

años atrás  (Cambio) 
  
 

 

Habrá vigilancia en la aplicación de Fonden: RMV 

El gobernador Rafael Moreno Valle aseguró que cada peso del Fondo Nacional de 
Desastres Naturales (Fonden) que se aplique en Puebla será auditado a fin de evitar la 
malversación de fondos o bien que se lucre con la tragedia, tal y como ocurriera en otras 

entidades. (Milenio digital) 
  
 

 

Atiende Sagarpa conflicto cañero: entrega 33 millones de pesos a productores 
La Secretaría de Agricultura, Ganadería, Desarrollo Rural, Pesca y Alimentación (Sagarpa) 
efectuó este lunes la entrega de recursos por 33 millones 495 mil pesos para atender la 
crisis que padecen 9 mil cañeros de los ingenios de Atencingo y Calipan, en el estado de 
Puebla. (La Jornada de Oriente) 

 

TITULARES DIGITALES 
 

 

 

 

 

 

Vecinos de San Andrés forman frente ante fallo negativo en conflicto limítrofe 
A través de mantas colocadas en colonias y fraccionamientos de la franja limítrofe de 8.5 
kilómetros que comparten Puebla y San Andrés Cholula, vecinos de este segundo 
municipio arrancaron el lunes una campaña en contra de un eventual fallo del Congreso 
del estado a favor de la capital en la definición del territorio en disputa, sin consultar a los 
ciudadanos. (e-consulta) 

 

 
 

 Se reúne RMV con Madero, gobernadores y legisladores del PAN 

http://impreso.milenio.com/
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El gobernador de Puebla, Rafael Moreno Valle se reunió esta tarde con el líder nacional 
del Partido Acción Nacional, Gustavo Madero y miembros del Comité Ejecutivo Nacional 
(CEN) de este instituto político. (Periódico digital) 

  
 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

Pide Congreso revisar concesiones de transporte otorgadas en sexenios 
anteriores 

El Congreso del Estado solicitó a la Secretaría del Transporte, realizar una revisión 
exhaustiva de las condiciones en las que se encuentran las concesiones de otras rutas 
que fueron otorgadas en sexenios pasados para garantizar que no haya irregularidades 

que permitan este tipo de accidentes como el originado por la ruta Bicentenario. 
(Contraparte) 

 

 
 

 

 

 

 

 

 

Esparza Ortiz nombra a su equipo; estos son los nuevos funcionarios de la BUAP 
A continuación la lista de los funcionarios que acompañarán en su inicio de gestión al 

rector de la BUAP, Alfonso Esparza Ortiz, quien tomó posesión el pasado viernes. Los 
nombramientos son: Secretario General, René Valdiviezo Sandoval, Doctor en Ciencias 
Sociales y miembro del Sistema Nacional de Investigadores (SNI). (Puebla Online) 

 

TITULARES NACIONALES 
 

 

 

Suavizan la fiscal, presume el CCE 
El CCE reveló acuerdos con SHCP sobre la reforma fiscal: se aplicaría IVA a viviendas 

superiores a 689 mil pesos y no se gravarían colegiaturas. (Reforma) 
  
 

 
FOVISSSTE da créditos ilegales por 21 mmdp 
El Fondo de la Vivienda del Instituto de Seguridad y Servicios Sociales de los 
Trabajadores del Estado (Fovissste) autorizó en 2009 y 2010 casi 41 mil créditos 
hipotecarios "fuera de norma" por 21 mil 152 millones de pesos. (El Universal) 

 
 

 

 
Padres y CNTE, el conflicto que sigue en Oaxaca 
El regreso a clases en Oaxaca anunciado por la sección 22 de la Coordinadora Nacional de 
Trabajadores de la Educación (CNTE) provocará un enfrentamiento con la sección 59 del 
Sindicato Nacional de Trabajadores de la Educación (SNTE) y padres de familia, quienes 
advirtieron que no permitirán el regreso a las escuelas ahora tomadas por maestros 
sustitutos. (Milenio digital)  

  
 

 

Oleada de amparos de empresas contra la ley antilavado 
Una cascada de amparos contra la Ley Federal para la Prevención e Identificación de 
Operaciones con Recursos de Procedencia Ilícita –vigente desde el pasado 17 de julio–, 
promovidos por notarios, corredores públicos, agencias automotrices y diversas empresas 
comerciales, ha provocado confusión entre jueces del Poder Judicial Federal. (La Jornada) 

  
 

 

Reformas de EPN protegerán a mexicanos: Sedesol 
No gravar productos básicos como alimentos y medicinas es muestra de que la reforma 
hacendaria propuesta por Los Pinos busca proteger a los más vulnerables, dijo Rosario 
Robles. (El Economista Digital) 

  
 
 

 

 

Peña remarca que asumirá el costo político de las reformas 

El gobierno federal asumirá los costos políticos de las reformas estructurales que se 
impulsan con el aval de las principales fuerzas políticas del país, aseguró el presidente 

Enrique Peña Nieto. (Crónica Digital) 
  
 

 

SEP: será un lío pagar a paristas; CNTE rechaza censo de maestros 
Emilio Chuayffet, titular de la Secretaría de Educación Pública (SEP), aseguró ayer que la 

resistencia de la Coordinadora Nacional de Trabajadores de la Educación (CNTE) a 
permitir el Censo de Escuelas, Maestros y Alumnos de Educación Básica y Especial 

http://www.contraparteinformativa.com/
http://coma.depuebla.com/diario.php?idp=11
http://impreso.milenio.com/
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provocará “un lío de pago terrible” en Oaxaca. (Excélsior) 
 

INFORMACIÓN DEL ALCALDE 
 

 
 

SINTESIS 

 Avala Rivera creación de INE 

En entrevista, precisó que exceptuando Puebla, existen ejemplos lamentables de la intromisión de gobernadores 

durante los procesos locales, como Veracruz, por lo tanto, con un organismo único se limita dicha tentación de los 
ejecutivos "Es conveniente generar un  modelo electoral único, sin perder la autonomía  de los estados, esto 
generará ahorros y se implementarán mejores prácticas".Agregó que un organismo fuerte lleva consigo la 
transparencia y rendición de cuentas, de tal manera que esperará la decisión final de los legisladores federales 
para que den luz verde a esta propuesta panista. Por otra parte, dio a conocer los resultados de su viaje a París, 
Francia, los cuales, dijo, se tradujeron en firmas de convenio de colaboración entre sus gobiernos. (Elizabeth 
Cervantes Silverio)  

http://sintesis.mx/articulos/70024/avala-rivera-creacion-de-ine/puebla  
 
SINTESIS 

 Inician pavimentación en la Colonia Historiadores 
El ayuntamiento de Puebla colocó la primera piedra de la pavimentación en la Colonia Historiadores con una 

inversión de 6 millones 248 mil pesos. Durante la puesta en marcha de la obra, el presidente municipal, Eduardo 
Rivera Pérez enfatizó que continuará trabajando en estos últimos meses que le restan a la actual administración. 
"Este sueño se comienza a hacer realidad, imagínense, más de 30 años y no poder tener este servicio tan 
indispensable como lo es la pavimentación. Todos merecemos obras de primera como los ciudadanos que somos", 

indicó. En el evento, aprovecho la ocasión para informar que en los últimos meses se invertirán 90 millones de 
pesos que serán canalizados en acciones sociales como pavimentaciones en colonias y Juntas Auxiliares, además 
del Centro Histórico. (Elizabeth Cervantes Silverio)  
http://sintesis.mx/articulos/70022/inician-pavimentacion-en-la-colonia-historiadores/puebla  
 

 
 

INTOLERANCIA 

 Invertirá alcalde 105 mdp en programas de alto impacto 

El presidente municipal Eduardo Rivera Pérez confirmó que en el último tramo de su administración invertirá 105 
millones de pesos de recursos propios y del gobierno federal a través de diferentes programas en los que 
concursaron diversos proyectos. Estos recursos provienen del Programa Hábitat Vertiente Centro Histórico, del 
Programa de Pavimentación en Zonas Marginadas y también de Conaculta. Al respecto, el presidente municipal de 

Puebla detalló que los recursos serán aplicados para obras en general en zonas de alta marginación, en rescates 
de espacios públicos y para el Corredor Turístico Catedral-Paseo Bravo. (Alejandro Camacho) 
http://www.intoleranciadiario.com/detalle_noticia.php?n=113539  
 
INTOLERANCIA 

 Consolidarán Francia y Puebla potencial turístico 
Intercambio de estrategias aplicables en turismo, seguridad, asuntos metropolitanos y políticos fue el resultado 
que obtuvo el presidente municipal Eduardo Rivera Pérez tras su viaje a Francia. En su viaje logró realizar 
diversas reuniones con diferentes funcionarios de primer nivel en Francia, con la intención de realizar 

intercambios de experiencias que se puedan aplicar en la capital. El edil poblano aseveró que durante su viaje a 
Europa se lograron firmar diversos convenios de colaboración entre ambos gobiernos, con el fin de aplicarlos en la 
entidad o, en su caso, realizar intercambios de proyectos. Al respecto, subrayó que uno de los objetivos del tour 
fue intercambiar experiencias en materia de turismo, ya que en París arriban 23 millones de turistas para conocer 
la ciudad, y que Puebla debe seguir la misma trayectoria para lograr mejores cifras. (Alejandro Camacho) 
http://www.intoleranciadiario.com/detalle_noticia.php?n=113538  
 

 

http://sintesis.mx/articulos/70024/avala-rivera-creacion-de-ine/puebla
http://sintesis.mx/articulos/70022/inician-pavimentacion-en-la-colonia-historiadores/puebla
http://www.intoleranciadiario.com/detalle_noticia.php?n=113539
http://www.intoleranciadiario.com/detalle_noticia.php?n=113538
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E-CONSULTA 

 Amplía federación recursos para el corredor Catedral-Paseo Bravo 
El proyecto del corredor turístico Catedral-Paseo Bravo tendrá una inversión total de 50 millones de pesos, luego 
que la semana anterior el gobierno federal autorizó un recurso extraordinario de 15 millones de pesos, anunció el 
alcalde Eduardo Rivera Pérez. Comentó que los trabajos serán concentrados en atender la iluminación y 
rehabilitación de fachadas de inmuebles públicos, además de atender de manera primaria acciones preliminares 

para ocultar el sistema de cableado en la zona de intervención. De regreso de su viaje por Francia, donde dijo que 
hubo intercambio de experiencias en políticas públicas, aseveró que todavía está en espera de poder recuperar 

otros 20 millones de pesos que “recortó” la Secretaría de Hacienda, lo que permitiría realizar todos los trabajos 
originalmente planeados. (Genaro Munguía) 
http://e-consulta.com/nota/2013-10-07/ciudad/amplia-federacion-recursos-para-el-corredor-catedral-paseo-
bravo  
 

E-CONSULTA 

 Invertirán municipio y federación 90 mdp en cuatro meses 
Con una inversión superior a los seis millones de pesos, iniciaron las obras de pavimentación y trabajos 
complementarios como banquetas y guarniciones en la colonia Historiadores, en la calle Real-Nacional Sabines. La 
inversión superará los seis millones 200 mil pesos en partes iguales entre el ayuntamiento y la federación. Se 
tiene previsto que sea inaugurada la nueva vialidad dentro de un mes, la cual comprende mil 28 metros lineales. 

El alcalde Eduardo Rivera Pérez dio el banderazo de inicio de los trabajos comentando que durante los siguientes 
cuatro meses serán invertidos 72 millones de pesos en pavimentación de calles, más 18 millones en acciones 
sociales abarcando a colonias de alta marginación. (Genaro Munguía) 

http://e-consulta.com/nota/2013-10-07/ciudad/invertiran-municipio-y-federacion-90-mdp-en-cuatro-meses  
 

 
 

PUEBLA ON LINE 

 Edil de Puebla invertirá 90 mdp en calles y corredor turístico 
El presidente municipal de Puebla, Eduardo Rivera Pérez, informó sobre la nueva inversión que se hará en materia 
de calles, a través del programa Hábitat, en conjunto con el gobierno federal. El Edil señaló que se podrá ejercer 
un recurso cercano a los 90 millones de pesos, a invertir en distintos rubros y zonas de la ciudad. “Vamos a 
invertir 72 millones de pesos en obra pública; también tenemos un monto de Hábitat de 15 millones de pesos, 
que estará enfocado al Corredor Turístico Catedral - Paseo Bravo”, apuntó Rivera Pérez. Asimismo indicó que la 
Secretaría de Desarrollo Social y Participación Ciudadana estará ejerciendo un presupuesto de 18 millones de 

pesos para llevar a cabo acciones sociales de carácter preventivo, entre otros, como parte del programa Hábitat. 
(Puebla On Line) 
http://pueblaonline.com.mx/index.php?option=com_k2&view=item&id=45082:puebla-capital-tendr%C3%A1-90-
mdp-para-pavimentaci%C3%B3n&Itemid=125  
 

 
 

RETO DIARIO 

 Eduardo Rivera se pronuncia a favor de modelo único electoral en México 
El presidente municipal de Puebla, Eduardo Rivera Pérez, se pronunció a favor de la implementación de un modelo 
único electoral en México, sin embargo, consideró necesario que éste no pierda autonomía en los estados. “Me 
parece que es conveniente explorar un modelo electoral único que, sin perder la autonomía en los estados, pueda 
ahorrar recursos económicos e implemente mejores prácticas electorales en nuestro país”, resaltó. Incluso, afirmó 

que en Francia ni los gobernadores, ni los funcionarios pueden invertir “un solo peso” durante elecciones para 

evitar promocionar sus logros. Derivado de ello, opinó que es pertinente que se explore un modelo único que 
permita mayor certeza en los procesos federal y local. (Dulce Gómez)  
http://www.retodiario.com/despliegue-noticia2012.php?id=52571&-Noticias-Puebla-En-Segundo-Eduardo-Rivera-
se-pronuncia-a-favor-de-modelo-unico-electoral-en-Mexico  
 

NG PUEBLA 
 

http://e-consulta.com/nota/2013-10-07/ciudad/amplia-federacion-recursos-para-el-corredor-catedral-paseo-bravo
http://e-consulta.com/nota/2013-10-07/ciudad/amplia-federacion-recursos-para-el-corredor-catedral-paseo-bravo
http://e-consulta.com/nota/2013-10-07/ciudad/invertiran-municipio-y-federacion-90-mdp-en-cuatro-meses
http://pueblaonline.com.mx/index.php?option=com_k2&view=item&id=45082:puebla-capital-tendr%C3%A1-90-mdp-para-pavimentaci%C3%B3n&Itemid=125
http://pueblaonline.com.mx/index.php?option=com_k2&view=item&id=45082:puebla-capital-tendr%C3%A1-90-mdp-para-pavimentaci%C3%B3n&Itemid=125
http://www.retodiario.com/despliegue-noticia2012.php?id=52571&-Noticias-Puebla-En-Segundo-Eduardo-Rivera-se-pronuncia-a-favor-de-modelo-unico-electoral-en-Mexico
http://www.retodiario.com/despliegue-noticia2012.php?id=52571&-Noticias-Puebla-En-Segundo-Eduardo-Rivera-se-pronuncia-a-favor-de-modelo-unico-electoral-en-Mexico
http://www.pueblaonline.com.mx/


 

Síntesis Ejecutiva Jerarquizada 
 

 

Martes 08 de Octubre de 2013 

 
 

 5 

NG PUEBLA 

 Apoya Rivera crear modelo de organismo electoral único 
Ante la propuesta de crear un organismo único que se encargue de todos los procesos electorales en el país, el 
edil Eduardo Rivera Pérez se pronunció a favor de realizar este modelo. Aseguró que así se podrían ahorrar 
recursos económicos y fomentar mejores prácticas electorales. De igual forma mencionó que con este modelo 
único electoral se terminaría con la injerencia que tienen algunos gobernadores estatales en los nombramientos 
de cargos electorales, como fue el caso denunciado por el PAN en el estado de Veracruz. Ya en otro tema, 
Eduardo Rivera  habló sobre los amagos de comerciantes en la calle 5 de Mayo y reiteró que su gobierno no 

tendrá marcha atrás, sobre todo porque deben de prevalecer los espacios ordenados, entre ellos, Analco, 5 de 

Mayo y Los Sapos. (Aurelia Navarro Niño)  
http://www.ngpuebla.com/puebla/64045apoya-rivera-crear-modelo-de-organismo-electoral-único#.UlPLA-Wv5KY  
 
NG PUEBLA 

 Anuncia Rivera inversión de 90 mdp en obras 
El presidente municipal de Puebla, Eduardo Rivera Pérez anunció la suma de más 90 millones de pesos para 
aplicar en diferentes obras, tanto en pavimentación como en acciones sociales e intervenciones del Centro 
Histórico. Así lo destacó durante el arranque de obra de pavimentación para la calle Real-Nacional de la colonia 

Historiadores, lugar en que desde hace 30 años los colonos habían solicitado el apoyo, mismo que se cumplió la 
tarde de este lunes 7 de octubre. Rivera Pérez enfatizó que en esta ocasión la obra beneficiará a mil 29 vecinos 
directos y 5 mil 144 colonos indirectos, además de que se plantaran 113 árboles, así lo reiteró por su parte José 
Felipe Velázquez Gutiérrez, secretario de Obra Pública municipal. (Aurelia Navarro Niño)  
http://www.ngpuebla.com/puebla/64038anuncia-rivera-inversión-de-90-mdp-en-obras#.UlPLUuWv5KY  
  

INFORMACIÓN DEL GABINETE 
 

 
 

INTOLERANCIA 

 Después de 3 décadas, Historiadores será pavimentada  
La inversión de esta pavimentación será de 6.2 millones de pesos para atender mil 600 metros cuadrados en 

banquetas, la pavimentación de mil 28 metros lineales y la plantación de 113 árboles. En su discurso, el edil 
poblano destacó que esta obra beneficiará directamente a mil 29 vecinos, mientras que los indirectos serán más 
de 5 mil vecinos de esta colonia del sur de la ciudad. Durante la puesta en marcha de la obra, el presidente 
municipal Eduardo Rivera enfatizó que continuará trabajando en estos últimos meses que le restan a la actual 
administración. El alcalde poblano aseveró que esta colonia llevaba más de 30 años sin contar con una 

pavimentación digna en su entrada principal, misma que utilizan diariamente miles de personas que la habitan. 
(Alejandro Camacho) 

http://www.intoleranciadiario.com/detalle_noticia.php?n=113537  
 

INTOLERANCIA 

 Capacita la UIA a policías municipales 
Con la finalidad de controlar la incidencia delictiva en la capital poblana y atender los polígonos de mayor 
incidencia criminal de las juntas auxiliares, colonias populares y unidades habitacionales, 35 elementos de la 
Policía Municipal iniciaron un diplomado en modelos policiales de orientación comunitaria, con énfasis en la 
perspectiva de género, que se imparte en el campus Puebla de la Universidad Iberoamericana (UIA), hasta el 
próximo 29 de noviembre, reveló el secretario de Seguridad Pública y Tránsito Municipal, Amadeo Lara Terrón, 
quien afirmó que al cierre del año unos 105 elementos de seguridad —de los mil 600 con los que cuenta el 

municipio— serán capacitados en la materia. (Samuel Vera) 

http://www.intoleranciadiario.com/detalle_noticia.php?n=113536  
 

 
 

MILENIO  

 Iluminan fuentes en la lucha contra el cáncer de mama 
El ayuntamiento de Puebla realizó el encendido en color rosa de 36 fuentes ubicadas en la Angelópolis como parte 
de la campaña de la Lucha Contra el Cáncer de Mama, padecimiento que desencadena en el país más de tres mil 

http://www.ngpuebla.com/puebla/64045apoya-rivera-crear-modelo-de-organismo-electoral-único#.UlPLA-Wv5KY
http://www.ngpuebla.com/puebla/64038anuncia-rivera-inversión-de-90-mdp-en-obras#.UlPLUuWv5KY
http://www.intoleranciadiario.com/detalle_noticia.php?n=113537
http://www.intoleranciadiario.com/detalle_noticia.php?n=113536
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500 muertes al año. A través de la campaña “Con tacto Sálvate”, el Sistema Municipal para el Desarrollo Integral 
de la Familia (DIF) brindará servicios de exploración mamaria, consultas de ginecología y nutrición, así como 
talleres de autoexploración y conferencias. En el marco del Mes Internacional de la Lucha Contra el Cáncer de 
Mama, el cual se celebra durante octubre, Joaquín García Vijay, Director General del DIF municipal, señaló que el 
programa tiene la finalidad de promover la cultura de la prevención entre las mujeres del municipio. (Jaime 

Zambrano) 
http://puebla.milenio.com/cdb/doc/noticias2011/7f03a799d17a1fd31338c08b486c9f1c  
 

 

 
 

PERIODICO DIGITAL 

 Poblanos sobresalen en Abierto de Costa Rica de Taekwondo 
Destacada participación de los poblanos Misael López Jaramillo, quien conquistó la medalla de oro, y de Margarita 
Espinoza Morales, con un bronce, en el Open Internacional de Taekwondo de Costa Rica, realizado en el Gimnasio 

Hatillo de la capital costarricense. Misael López confirmó con sus triunfos internacionales el gran momento que 
vive actualmente. Primero con la medalla de plata en el Abierto de Argentina y posteriormente con el título en 
Costa Rica para reafirmar su nivel. Por su parte, Margarita Espinoza dio muestras de recuperar su calidad para 
seguir en la lucha por alcanzar los primeros lugares del ranking de su división, al conseguir la medalla de la 
tercera posición lugar en el torneo costarricense. (Redacción)  
http://periodicodigital.com.mx/notas/poblanos_sobresalen_en_abierto_de_costa_rica_de_taekwondo#.UlNLVuWv
5KY  
 

NG PUEBLA 
 
NG PUEBLA 

 Migración de menores, problema en juntas auxiliares: DIF 
Predomina la cultura de migración entre menores de 15 y 17 años en las 17 juntas auxiliares de Puebla, mujeres 
como varones repiten este patrón de conducta en sus familias, dio a conocer la jefa del Departamento de 
Dormitorio y Niños en Situación de Calle del Sistema Municipal DIF (SMDIF), María del Coral Zavaleta Bianchini. Al 
mes el Centro Comunitario de Protección Alimenticia atiende entre 40 y 50 menores a los que se les explica 
cuáles son las violaciones a las que pueden ser sujetos en caso de insistir en migrar a una de las ciudades de 

Estados Unidos. (Aurelia Navarro Niño)  
http://www.ngpuebla.com/puebla/64049migración-de-menores-problema-en-juntas-auxiliares-dif#.UlPKrOWv5KY  
 

NG PUEBLA 

 Vigilarán fiestas decembrinas 200 policías federales 
El secretario de Seguridad Pública y Tránsito Municipal, Amadeo Lara Terrón, informó que se contempla la llegada 
de 200 policías federales para el próximo de 10 de noviembre, con el propósito de brindar seguridad en la 
temporada decembrina. Sin mayor detalle, el encargado de la seguridad en el municipio aclaró que los elementos 
federales sólo estarán por un periodo menor de tres meses  es decir hasta finales de enero. De igual forma, 

Anadeo Lara detalló que como parte de las reglas de operación en el sistema con las pruebas de control y 
confianza hechas a los uniformados, son ya 178 policías que se han separado de dicho cargo, en lo que va de la 
administración. (Aurelia Navarro Niño)  
http://www.ngpuebla.com/puebla/64047vigilarán-fiestas-decembrinas-200-policías-federales#.UlPK2-Wv5KY  
 

INFORMACION PUEBLA CIUDAD 
 

 
 
EL SOL DE PUEBLA  

 Niega Puebla invada territorio de Cholula 
Las obras del Ayuntamiento de Puebla en la ribera del río Zapatero no tienen la finalidad de invadir o delimitar el 
territorio con San Andrés Cholula, pues obedecen a una estrategia de prevención para evitar en la temporada de 
lluvias inundaciones que afecten a los vecinos, justificó Eduardo Alcántara Montiel, secretario de Gobernación 
municipal. A su consideración son predios dentro de la capital poblana y por eso se viene trabajando en la zona, 

http://puebla.milenio.com/cdb/doc/noticias2011/7f03a799d17a1fd31338c08b486c9f1c
http://periodicodigital.com.mx/notas/poblanos_sobresalen_en_abierto_de_costa_rica_de_taekwondo#.UlNLVuWv5KY
http://periodicodigital.com.mx/notas/poblanos_sobresalen_en_abierto_de_costa_rica_de_taekwondo#.UlNLVuWv5KY
http://www.ngpuebla.com/puebla/64049migración-de-menores-problema-en-juntas-auxiliares-dif#.UlPKrOWv5KY
http://www.ngpuebla.com/puebla/64047vigilarán-fiestas-decembrinas-200-policías-federales#.UlPK2-Wv5KY
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aunque para evitar confusiones o malestar ciudadano, habrá diálogo con inconformes y autoridades cholultecas. 
(Marco A. Mirón, digital) 
http://www.oem.com.mx/elsoldepuebla/notas/n3148584.htm   

 
EL SOL DE PUEBLA  

 No es solución quitar concesión del Bicentenario: Tec  
Quitar la concesión de la ruta Bicentenario, no es la solución para mejorar el servicio de transporte público, al 
contrario, complica la movilidad de las personas, consideraron especialistas del Tec de Monterrey, quienes 
aseguraron que los autobuses que sustituyeron a esa línea son incluso más viejos que los que ya transitaban ese 

circuito.  De acuerdo con Talía González Cacho, especialista de esa casa de estudios en urbanismo, el arranque de 

operaciones de los camiones de Estrella Roja en el recorrido de la ruta Bicentenario no es congruente debido a 
que para la remoción de permisos de esa ruta se argumentó que el bus que volcó la semana pasada. (Julieta 
Cerezo, digital) 
http://www.oem.com.mx/elsoldepuebla/notas/n3148732.htm  
 

 
 
HERALDO 

 Urgen académicos rediseñar el pésimo transporte urbano 
En Puebla urge rediseñar el sistema del transporte público urbano de personas, ya que en la actualidad es un 
servicio pésimo para los usuarios, en donde se requiere revisar rutas, capacitar a operadores, unidades 
funcionales y modernas, ya que con quitar la concesión a una línea de autobuses (Bicentenario) no es ninguna 

solución. En lo anterior coincidieron académicos del Instituto Tecnológico y de Estudios Superiores de Monterrey 
(ITESM) Campus Puebla, quienes en una rueda de prensa señalaron que uno de los principales factores que 

impide mejoras en este sistema, es porque se encuentra totalmente viciado. (Andrés Herrera Ruiz) 
http://www.heraldodepuebla.com.mx/2013-10-07/portada/urgen-academicos-redisenar-el-pesimo-transporte-
urbano  
 

 
 
CAMBIO  

 Fue “dudosa” la concesión a ruta Bicentenario: RMV 
El gobernador Rafael Moreno Valle confirmó que la concesión de la ruta Bicentenario A le será retirada al 
empresario Sergio Galindo, una vez que su otorgamiento por parte de las autoridades marinistas fue dudoso, por 

lo que señaló que ya iniciaron los procedimientos legales. “Me parece que había quejas, una serie de acciones y 
además una dudosa concesión que se había otorgado; entonces estamos procediendo por la vía legal”, dijo. En 
entrevista, el mandatario refirió que por el momento unidades de la empresa Estrella Roja otorgan el servicio para 

no afectar a los usuarios, pues destacó que la seguridad de los ciudadanos es prioridad. (Zyanya Coral Sánchez) 
http://www.diariocambio.com.mx/2013/secciones/zoon-politikon/item/29222-fue-dudosa-la-concesion-a-ruta-
bicentenario-rmv  

 
CAMBIO 

 Celebran usuarios que la Bicentenario A no opera más 

Los usuarios de la ruta Bicentenario A festejaron que las unidades de Súper Rápidos brinden el servicio de 
transporte en sustitución de la línea del socio mayoritario Sergio Galindo, que el miércoles pasado fue la 
protagonista del accidente donde murió una persona y resultaron 60 lesionadas. La mayoría de los usuarios 
entrevistados por CAMBIO, mencionaron que las unidades iban a exceso de velocidad, con sobrecupo e incluso 

algunas personas manifestaron tenían miedo de abordarlas, sin embargo ante la necesidad lo tenían que hacer. El 
pasado viernes 4 de octubre, esta casa editorial publicó los testimonios de las personas que resultaron lesionadas 
por la imprudencia del chofer, quien fue consignado por el juez penal de San Andrés Cholula. (Patricia Zurita) 

http://www.diariocambio.com.mx/2013/secciones/codigo-rojo/item/29228-celebran-usuarios-que-la-
bicentenario-a-no-opera-mas  
 

CAMBIO 

 Asaltan otra vez el Sanborns de Huexotitla 

http://www.oem.com.mx/elsoldepuebla/notas/n3148584.htm
http://www.oem.com.mx/elsoldepuebla/notas/n3148732.htm
http://www.heraldodepuebla.com.mx/2013-10-07/portada/urgen-academicos-redisenar-el-pesimo-transporte-urbano
http://www.heraldodepuebla.com.mx/2013-10-07/portada/urgen-academicos-redisenar-el-pesimo-transporte-urbano
http://www.diariocambio.com.mx/2013/secciones/zoon-politikon/item/29222-fue-dudosa-la-concesion-a-ruta-bicentenario-rmv
http://www.diariocambio.com.mx/2013/secciones/zoon-politikon/item/29222-fue-dudosa-la-concesion-a-ruta-bicentenario-rmv
http://www.diariocambio.com.mx/2013/secciones/codigo-rojo/item/29228-celebran-usuarios-que-la-bicentenario-a-no-opera-mas
http://www.diariocambio.com.mx/2013/secciones/codigo-rojo/item/29228-celebran-usuarios-que-la-bicentenario-a-no-opera-mas
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De acuerdo a las versiones de los testigos, los asaltantes portaban cubre bocas y armas cortas. Los cuatro 
hombres entraron como supuestos clientes a la tienda departamental y se acercaron a las vitrinas de joyería, y 
con armas en la mano intimidaron a los empleados quienes no tuvieron más opción que entregar varios relojes. 
Con lo robado los ladrones salieron caminando, algunas versiones indicaron que había un quinto ladrón que los 
esperaba afuera, pues al ver concretado el robo se unió al grupo de delincuentes. Después del atraco, personal de 

seguridad del comercio llamó a los cuerpos de auxilio, llegando al lugar personal de la Policía municipal y estatal 
que al tener conocimiento del ilícito implementaron un operativo de búsqueda, sin embargo fue en vano. (P.Z.) 
http://www.diariocambio.com.mx/2013/secciones/codigo-rojo/item/29220-asaltan-otra-vez-el-sanborns-de-
huexotitla  

 

 
 
LA JORNADA DE ORIENTE   

 Gobierno del municipio de San Andrés Cholula frena el retiro de mojoneras en Concepción La 
Cruz 

El gobierno de San Andrés Cholula frenó ayer el retiro de mojoneras o pequeños postes de concreto para delimitar 
un territorio, por parte de los vecinos de la colonia Concepción La Cruz, quienes aseguraron que estas bases 

fueron instaladas por trabajadores del ayuntamiento capitalino; por lo tanto, representa una invasión a sus 
tierras. El edil de San Andrés Cholula, Andrés Coyotl Coyotl, aseveró que desconoce si la obra fue instalada por el 
gobierno poblano o por empleados de la Comisión Nacional del Agua (Conagua). Por lo que pidió a la población 
que antes de remover las bases de concreto, colocadas junto al cauce del río Rabanillo, investigará si en efecto el 
ayuntamiento capitalino instaló estos postes. (Yadira Llaven) 

http://www.lajornadadeoriente.com.mx/2013/10/08/gobierno-del-municipio-de-san-andres-cholula-frena-el-

retiro-de-mojoneras-en-concepcion-la-cruz/  
 

LA JORNADA DE ORIENTE   

 La ST mintió sobre la Ruta Bicentenario; no era la que tenía más quejas 

La Secretaría de Transporte (ST) del estado de Puebla utilizó entre sus argumentos para desaparecer a la Ruta 
Bicentenario A que esta línea era la que más quejas tenía por parte de los ciudadanos en toda la capital. Sin 
embargo, esa afirmación que la semana pasada lanzó el subsecretario Carlos Zurita García tras el accidente de 
una de las unidades de esa ruta, que dejó un muerto y más de 60 lesionados, resulta totalmente opuesta a los 
datos de la propia dependencia. En la lista de unidades más señaladas por los usuarios ante la oficina que dirige 
el secretario Bernardo Huerta Couttolenc, en primer lugar se encuentran las rutas 10, Loma Bella y Ruta 2000. 
(Javier Puga) 

http://www.lajornadadeoriente.com.mx/2013/10/08/la-st-mintio-sobre-la-ruta-bicentenario-no-era-la-que-tenia-

mas-quejas/  
 

TEASSERS DEL H. AYUNTAMIENTO  
 

 

J a v i e r  L ó p e z  D í a z  

I n i c i a :  5 : 3 0  A M  /  8 9 . 3  F M  y  1 0 9 0  A M  

 
 El Ayuntamiento de Puebla lanza campaña contra el cancera de mama. 

 Robaron la Joyería de Samborns Huexotitla 4 sujetos con gorra se llevaron relojes ayer en la tarde noche. 
 El Ayuntamiento de Puebla iluminara 39 fuentes para conmemorar el día internacional de la lucha contra el 

cáncer de mama. 
 Protección Civil reporta que ya hay paso en los 2 carriles del derrumbe fue a 1 kilómetro de la salida de 

Tlatlauquitepec a Zaragoza. 
 Ocurre fuerte operativo en la 46 poniente el movimiento de organizaciones sociales unidas denuncia acoso 

contra el líder de la 46. 

 El alcalde de Puebla Eduardo Rivera Pérez da el banderazo de arranque de pavimentación de la colonia 
Historiadores. 

 Elementos de seguridad Municipal de Puebla tomaran un Diplomado en SUBSEMUN. 
 

http://www.diariocambio.com.mx/2013/secciones/codigo-rojo/item/29220-asaltan-otra-vez-el-sanborns-de-huexotitla
http://www.diariocambio.com.mx/2013/secciones/codigo-rojo/item/29220-asaltan-otra-vez-el-sanborns-de-huexotitla
http://www.lajornadadeoriente.com.mx/2013/10/08/gobierno-del-municipio-de-san-andres-cholula-frena-el-retiro-de-mojoneras-en-concepcion-la-cruz/
http://www.lajornadadeoriente.com.mx/2013/10/08/gobierno-del-municipio-de-san-andres-cholula-frena-el-retiro-de-mojoneras-en-concepcion-la-cruz/
http://www.lajornadadeoriente.com.mx/2013/10/08/la-st-mintio-sobre-la-ruta-bicentenario-no-era-la-que-tenia-mas-quejas/
http://www.lajornadadeoriente.com.mx/2013/10/08/la-st-mintio-sobre-la-ruta-bicentenario-no-era-la-que-tenia-mas-quejas/
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F e r n a n d o  C a n a l e s  

I n i c i a :  5 : 5 0  A M  /  9 2 . 5  F M   

 
 El retiro de la concesión de la línea Bicentenario A es para garantizar la seguridad de los usuarios informó el 

gobernador RMV al reiterar que el estado esta procediendo por la vía legal pues se trata de una ruta que 
tenía muchas quejas del servicio.  

 El presidente de la Comisión de Transporte en el Cabildo, Arturo Loyola, propuso que la ST realice una 
inspección de las concesiones que han liberado en los últimos años a fin de verificar si están bajo norma.  

 El conflicto con el transporte público de Puebla demuestra que no hay un proyecto concreto de movilidad 
urbana en la entidad es lo que dice el Tec de Monterrey.  

 Habitantes de la colonia Historiadores pedirán a las autoridades les brinden certeza jurídica, ya que 
reconocieron que están instalados en zonas irregulares, además pidieron al alcalde electo AGF, le brinde el 
servicio de pavimentación por lo menos en 20 calles de la zona.  

 Hasta 70 reportes de baches recibe diariamente la secretaría de Desarrollo Urbano ante la aparición de 
éstos en vialidades importantes de la ciudad.  

 Más allá de los colores partidistas se deben de priorizar los intereses sociales señaló el presidente municipal 
de Puebla, ERP, al anunciar que se ocuparan 90 mdp y servicio de cara al cierre de la administración.  

 Una vez que el Congreso local emita el fallo de los límites territoriales este tendrá que ser debidamente 
acatada por los ayuntamientos de Puebla y San Andrés Cholula, aseguró el presidente de la Confederación 
Patronal de la República Mexicana, Carlos Montiel.  

 En el diario El País, se implementa un modelo electoral único consideró el alcalde. ERP, lo anterior ante la 

propuesta de crear un Instituto Nacional Electoral. 
 

 

C a r l o s  M a r t í n  H u e r t a  

I n i c i a :  6 : 0 0  A M  /  1 0 3 . 3  F M  

 

 La policía estatal y la dirección de Comercio Exterior realizaron un operativo en la 46 poniente, andan 

buscando que todos los que venden ahí autopartes acrediten la propiedad y la procedencia de las mismas. 
Si se acredita la procedencia no pasa nada, pero sino se decomisa la mercancía de inmediato.  

 Fueron clausurados 200 negocios por incumplir con la seguridad y por hacer lo que no tienen que hacer, 
por vender cosas que no deben.  

 Detiene  a 4 delincuentes que asaltaban restaurantes una banda de asaltantes.  
 Ayer le volvieron a pegar a los señores de Sanborns de Huexotitla, se llevaron relojes pero a mano 

armada, eso pasó ayer en la tarde, que no tiene mucho que a esta tienda le habían robado, pero en la otra 

ocasión fue en la noche cuando nadie estaba, le pegaron con un marro al vidrio y se llevaron lo que 
quisieron, en esta ocasión llegaron cuando todavía estaba en operaciones la tienda y simplemente se 
llevaron todo lo que quisieron, amagaron al personal en donde están los relojes, eso se llevaron, donde 
aparecen los relojes en algún mercado o sitio donde todos saben que venden robado y aparecen ahí a 
buenos precios.  

 El 40% de la inseguridad ha desplomado la venta en el tianguis de San Martín Texmelucan, otra bronca de 
inseguridad.  

 Sobre el retiro de la concesión del la ruta Bicentenario A para garantizar la seguridad de los usuarios, esto 
lo dijo ayer el gobernador de Puebla RMV.  

 El Congreso solicitó a la ST que revise las condiciones en las que están las demás rutas, si ya le pegaron a 
esta porque de una vez no se ponen revisar las demás rutas.  

 Un comando armado roba un cargamento de material eléctrico y herramienta en Las Torres Perseo, en la 

zona de Angelópolis.  

 El ayuntamiento de Puebla lanza una campaña contra el cáncer de mama: “Contacto sálvate”.  
 El sistema municipal DIF brindará servicios de exploración de mamas del 18 al 26 de octubre.  
 El ayuntamiento de Puebla lanza una campaña en la que se suman al trabajo que hemos hecho en el mes 

de octubre.  
 En la junta auxiliar de San José Ixtapa el gobernador puso en marcha la construcción del CIS.  

 

 

E n r i q u e  M o n t e r o  P o n c e   

I n i c i a :  0 5 : 3 0  H R S .  /  9 8 . 5  f M   



 

Síntesis Ejecutiva Jerarquizada 
 

 

Martes 08 de Octubre de 2013 

 
 

 10 

 
 Mas suicidios la cifra llega a 167 en lo que va del año el último caso el de una mujer de la tercera edad que 

se ahorco en su domicilio. 
 Preocupa al DIF Municipal la aparición de 260 menores que piden limosna y comercian en la vía pública. 

 El Gobernador Rafael Moreno Valle índico que la prioridad es la seguridad de los usuarios del transporte 
público y que la medida en contra de la Ruta Bicentenario es con base en la ley. 

 140 boleros y 116 lavacoches autorizados por el Ayuntamiento de Puebla trabajaran en áreas especificas 
con uniforme e identificación los lavacoches no podrán apartar lugares ni fijar cuota por estacionamiento. 

 

 

I v á n  M e r c a d o  

I n i c i a :  6 : 0 0  A M  /  9 4 . 9  F M  

 

 La noche de este lunes 6 sujetos armados asaltaron el samborns de Huexotitla, al cual entraron tras 
amargar al personal, sustrajeron los relojes del área de joyería  hasta el momento no existe detenido 
alguno  

 Amadeo Lara Terrón dio a conocer que han sido de baja   178 policías de su corporación, por faltas 
administrativas y por que no aprueban exámenes de confianza  

 El medio día de este lunes la Secretaría de Seguridad Pública (SSP) en coordinación con otras instancias, 
realizó un operativo en las inmediaciones de la zona de la 46 Poniente, donde se comercializan autos, 
refacciones y autopartes. 

 En el centro histórico de la ciudad de Puebla elementos de la policía Estatal detuvieron luego de una 

persecución a dos asaltantes, uno de los delincuentes está vinculado con la banda de asaltantes de 
restaurantes de la Paz. Informó la Secretaría de Seguridad Pública    

 El alcalde de Puebla, Eduardo Rivera Pérez dio a conocer que con una inversión de 50 millones de pesos 
comenzarán a trabajar en el proyecto del corredor turístico Catedral- Paseo Bravo. 

 El sector patronal de Puebla llamó enérgicamente a los alcaldes de Puebla y San Andrés Cholula a cumplir 
su palabra de acatar el resolutivo del Congreso del Estado en torno al conflicto de límites territoriales. El 
presidente de la Confederación Patronal de la República Mexicana (Coparmex), Carlos Montiel Solana, dijo 

que es inadmisible que a estas alturas las autoridades en San Andrés afirmen, como lo han señalado ante 
la opinión pública, que no aceptarán perder su territorio. 

 

 
ABC Radio 

L e t i c i a  M o n t a g n e r   

I n i c i a :  6 : 0 0  A M  /  1 2 8 0  A M  

 

 En Puebla, miles de migrantes son explotados por la delincuencia que los obliga a reunir hasta 700 pesos, 
esto con la intensión de permitirles pedir limosna, esto lo denunció el párroco del templo de la Asunción y 
pidió a las autoridades realizar operativos para garantizar la seguridad aunque aseguró existen falsos 
migrantes que piden limosna. 

 El presidente municipal de Puebla, informó sobre la nueva inversión que se hará en materia de calles del 

programa “Habitad” en conjunto con el gobierno federal. 
 

 
VERTICE 102.1 FM 

P a t r i c i a  E s t r a d a  

I n i c i a :  6 : 3 0  A M  /  1 0 2 . 1  F M  

 

 Regresa Eduardo Rivera de Paris, arranca obras y anuncia inversiones. 
 Las lluvias dañan cultivos de cuatro mil 500 campesinos poblanos. 
  “Foco rojo” en la calidad del transporte público, dicen especialistas. 
 Levantan 550 infracciones al mes por tirar basura. 

 Piden a los adelantados de ediles auxiliares. 
  

 

J u a n  C a r l o s  V a l e r i o  y  S a n d r a  O r t i z  

I n i c i a :  6 : 3 0  A M  /  C a n a l  A z t e c a  7  
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 Dictan auto de formal prisión a siete policías de Palmar de Bravo están implicados en la fuga de Cesar 
Morales Cortés, hijo del alcalde señalado como el asesino de un hombre en su casa, recuerda usted la 
historia de éstos policías que los arraigan, bueno ya se les dictó el auto de formal prisión, no por su 
participación en el homicidio, como alegaban sus esposas o las madres de estos uniformados sino más 

bien por haber facilitado la fuga del hijo del alcalde de Palmar de Bravo, él si esta señalado, el si esta 
buscado como probable homicida.  

 Las delegaciones de vialidad del estado de Puebla podrían desaparecer, se pretende que pasen a la policía 
estatal, el Congreso local pide al gobierno estatal orientar su decisión.   

 Operativos sin resultados en la 46 poniente no hubo decomiso de la mercancía.  
 

 

c a r o l i n a  G i l  

I n i c i a :  6 : 3 0  A M  /  C a n a l  3  T e l e v i s a  P u e b l a   

 

 Con la entrada del frente frío numero 4 para las próximas 48 horas se mantendrá un potencial de lluvias 
de ligeras a moderadas hacia el oriente del territorio Poblano. 

 Se lleva acabo la tercera semana de vacunación del 7 al 11 de Octubre en todas las escuelas publicas y 
privadas en Puebla se aplicara la segunda dosis de tripe viral a menores de 6 a 7 años. 

 A nivel Nacional de cada 8 jóvenes que realizan estudios de Preparatoria y Universidad solo 2 los terminan 
esto significa que el 17% de los casi 38 millones de estudiantes en México son NINIS. 

 México se ha convertido en los últimos años en el país de America Latina donde más vehículos se roban. 

 Una vivienda de San Manuel fue atracada por una persona que ya había realizado la instalación del 
teléfono y el cable anteriormente después el sujeto huyó en un taxi con reporte de robo.  

 La próxima semana sectores de Puebla y las cámaras empresariales dedicadas al rubro de restaurantes 
iniciaran reuniones para regular el servicio de valet parking en la ciudad. 

 

INFORMACION GENERAL DEL ESTADO 
 

 
 
EL SOL DE PUEBLA  

 Apoyan la creación del Instituto Nacional Electoral  
Los ex consejeros de la Junta Local del Instituto Federal Electoral (IFE) Sergio Cházaro Flores, Luz Alejandra 

Gutiérrez Jaramillo y Alfredo Domínguez Buenfil se pronunciaron a favor de la creación del Instituto Nacional 

Electoral (INE), que implicaría la desaparición de los institutos locales, debido a que el órgano electoral a nivel 
nacional tendrá la capacidad para organizar los comicios en los estados. En entrevista con El Sol de Puebla, 
Cházaro Flores y Domínguez Buenfil manifestaron que con lo anterior se propiciará que el INE sea la instancia que 
nombre a los consejeros de los órganos estatales y se reduzca la intervención de los gobiernos estatales y de los 
partidos políticos en este procedimiento para mantener sus cotos de poder. (Efraín Núñez, digital) 
http://www.oem.com.mx/elsoldepuebla/notas/n3148569.htm   

 
EL SOL DE PUEBLA  

 Indigna fallo de Semarnat a favor de Frisco 
Con indignación recibieron los habitantes de este municipio el fallo de la Secretaría del Medio Ambiente y 
Recursos Naturales (Semarnat) en el que aprueba la Manifestación de Impacto Ambiental (MIA) a la minera 

Espejeras del Grupo Frisco para la tercera etapa de exploración de oro y plata en la zona de La Cañada. La 

resolución ha generado un clima tenso en este municipio, resumió el presidente de la asociación civil "Tetela hacia 
el futuro", Germán Romero González, en entrevista: "hay mucha indignación en la población, para nosotros 
representa la oficialización de un ecocidio y de un genocidio". (Edgar Barrios, digital) 
http://www.oem.com.mx/elsoldepuebla/notas/n3148626.htm  
 

 
 

HERALDO 

http://www.oem.com.mx/elsoldepuebla/notas/n3148569.htm
http://www.oem.com.mx/elsoldepuebla/notas/n3148626.htm
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 Despilfarro de $13 mdp para adornos navideños; ¿y la pobreza? 
La Comuna panista rebasará a más del triple el gasto que generó la instalación de la Pista de Hielo durante la 
administración pasada en época decembrina, erogación que el Presidente Municipal criticó como “oneroso e 
innecesario”; sin embargo, ahora se pagarán cerca de 13 millones de pesos por la renta de adornos navideños. El 
año pasado, la administración que encabeza Eduardo Rivera Pérez, destinó 3.5 millones de pesos para los adornos 

navideños que “engalanarían” las calles y la fachada del Palacio Municipal; no obstante, este año casi se 
cuadriplicará, lo que supera a más del doble lo erogado por la ex Edil Blanca Alcalá Ruiz,  quien pagó 3.5 millones 
de pesos por los tres años de instalación de la pista de hielo. (Mayra Apan) 
http://www.heraldodepuebla.com.mx/2013-10-07/portada/despilfarro-de-13-mdp-para-adornos-navidenos-y-la-
pobreza  

 
HERALDO 

 Viajar al extrajero, manual de RMV en caso de desastres: Proceso 
En sólo tres días, el gobernador Rafael Moreno Valle evidenció qué entiende por política: el día del Grito gastó una 
fortuna en personajes de la farándula y, tres días después –durante lo peor del embate de Ingrid y Manuel–, 

consideró que era buena idea irse de gira a Estados Unidos El miércoles 18 de septiembre, mientras miles de 
familias de las sierras norte y nororiental de esta entidad sufrían a raíz de los huracanes Ingrid y Manuel, el 
gobernador Rafael Moreno Valle emprendía una gira de cuatro días por Nueva York, Pensilvania y Nueva Jersey. 
En plena contingencia meteorológica, el mandatario se dio el gusto de regresar a su alma mater, el Lycoming 
College de Pensilvania, para dictar la conferencia “Una mirada al interior de Puebla”. (Redacción)  
http://www.heraldodepuebla.com.mx/2013-10-07/portada/viajar-al-extrajero-manual-de-rmv-en-caso-de-

desastres-proceso  
 

HERALDO  

 Peña Nieto rescata a cañeros olvidados de Calipan y Atencingo 
A casi dos meses de que los cañeros de las regiones de Atencingo y Calipan se manifestaron en la ciudad de 
Puebla por la falta de subsidios; el Delegado en Puebla de la Secretaria de Agricultura, Ganadería, Desarrollo 
Rural, Pesca y Alimentación (SAGARPA), Alberto Jiménez Merino, anunció que el gobierno del Presidente de la 
República Enrique Peña Nieto, ha destinado para el Estado de Puebla un monto de 33 millones 495 mil pesos, esto 
permitirá atender al 100 por ciento de la superficie cosechada en la zafra 2013. Detalló que el proyecto otorga un 
apoyo de hasta 1,903 pesos por hectárea cosechada e industrializada. (Alejandra Corona Flores) 

http://www.heraldodepuebla.com.mx/2013-10-07/portada/pena-nieto-rescata-caneros-olvidados-de-calipan-y-
atencingo  

 

 
 
SINTESIS 

 Destinarán recursos para los últimos meses de la administración 
El Gobierno federal y el municipio destinarán alrededor de 105 millones de pesos para ejercerlos en los últimos 
meses de administración municipal, informó el edil capitalino, Eduardo Rivera Pérez. Mencionó que los recursos 
provenientes del Programa Hábitad, serán aplicados para obras en zonas de alta marginación, en rescates de 
espacios públicos y para el Corredor Turístico Catedral-Paseo Bravo. 'Los recursos serán aplicados prácticamente 
en tres vertientes. Una de ellas es Hábitat vertiente general que es una mezcla de recursos municipales y 

federales por el orden de 72 millones de pesos que van en obra pública; otros 18 millones de pesos en acciones 
sociales de carácter preventivo como capacitación y prevención del delito, así como para el rescate de espacios 
públicos y, finalmente Hábitat vertiente Centro Histórico por el orden de 15 millones de pesos que serán aplicados 
para el Corredor Turísticos Catedral-Paseo Bravo', dijo. (Elizabeth Cervantes Silverio)  
http://sintesis.mx/articulos/70026/destinaran-recursos-para-los-ultimos-meses-de-la-administracion/puebla  
 

 
SINTESIS 

 Construirán CIS en San José Ixtapa 

El gobernador Rafael Moreno Valle colocó la primera piedra del Centro Integrador de Servicios (CIS) de San José 
Ixtapa, el cual requiere una inversión promedio de 19.9 millones de pesos. En gira de trabajo, el mandatario 
afirmó que Puebla será transparente en el manejo de los recursos federales que se utilicen para la reconstrucción 
en los municipios dañados por las lluvias. Moreno Valle indicó que Puebla cuidará que la ejecución de las obras se 
realice con transparencia y bajo los criterios que marca la Auditoría Superior de la Federación, porque cada peso 

http://www.heraldodepuebla.com.mx/2013-10-07/portada/despilfarro-de-13-mdp-para-adornos-navidenos-y-la-pobreza
http://www.heraldodepuebla.com.mx/2013-10-07/portada/despilfarro-de-13-mdp-para-adornos-navidenos-y-la-pobreza
http://www.heraldodepuebla.com.mx/2013-10-07/portada/viajar-al-extrajero-manual-de-rmv-en-caso-de-desastres-proceso
http://www.heraldodepuebla.com.mx/2013-10-07/portada/viajar-al-extrajero-manual-de-rmv-en-caso-de-desastres-proceso
http://www.heraldodepuebla.com.mx/2013-10-07/portada/pena-nieto-rescata-caneros-olvidados-de-calipan-y-atencingo
http://www.heraldodepuebla.com.mx/2013-10-07/portada/pena-nieto-rescata-caneros-olvidados-de-calipan-y-atencingo
http://sintesis.mx/articulos/70026/destinaran-recursos-para-los-ultimos-meses-de-la-administracion/puebla
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que se invierta en Puebla será revisado. Agregó que propondrá que la federación tenga a cargo las obras de la 
reconstrucción que se lleven a cabo con dinero federal y el resto lo haga el estado de manera directa. Hoy, dijo, 
'llega el progreso a San José Ixtapa'. (Redacción)  
http://sintesis.mx/articulos/70019/construiran-cis-en-san-jose-ixtapa/puebla  
 

SINTESIS 

 Niegan retrasos en entrega de apoyos 
El delegado en Puebla de la Secretaría de Desarrollo Social (Sedesol), Juan Manuel Vega Rayet, negó que existan 

retrasos en la entrega de apoyos del programa 'Más 65?, sino que beneficiarios  incumplieron con el trámite de 

'supervivencia de vida?, el cual considera la renovación bimestral de sus datos. Detalló que actualmente están 
inscritas 150 mil personas dentro del programa, mientras que para este año podrían duplicarse la cobertura. A la 
fecha, suman 94 mil las personas afiliadas quienes tienen que renovar sus datos cada dos y no cada cuatro 
meses. Al respecto, el funcionario federal explicó que en caso de que las personas no puedan acudir a realizar 
éste trámite en la oficinas centrales de la Sedesol, ubicadas en la 2 sur 3906, puede  hacerlo vía internet desde su 
hogar e inclusive pueden designar a un tutor de confianza que haga el proceso. (Claudia Aguilar)  

http://sintesis.mx/articulos/70018/niegan-retrasos-en-entrega-de-apoyos/puebla  
 

 
 

INTOLERANCIA 

 Presenta Esparza al nuevo grupo de poder en la UAP 
El rector Alfonso Esparza Ortiz anunció los nombramientos de su equipo de trabajo y tomó protesta a los nuevos 

funcionarios universitarios de su gestión, a quienes exhortó a trabajar de manera intensa y coordinada en 

beneficio de la UAP. En la sala de Rectores del Edificio Carolino se reunieron los 14 nuevos encargados de área, 
quienes cuentan con 90 días para presentar sus planes de trabajo; al mismo tiempo, se anunció la desaparición 
de la Dirección de Administración y Gestión Universitaria (DAGU), cuyas actividades serán asignadas a otras 
áreas. El rector señaló que este es un ejercicio en el que se pretende aprovechar los talentos, experiencia y área 
de especialización de los funcionarios, y dijo que espera mucho de cada uno de ellos. (Christopher Damian) 
http://www.intoleranciadiario.com/detalle_noticia.php?n=113529  
  

 

 
CAMBIO 

 El Quién es Quién de los 15 funcionarios esparzistas 
El nuevo gabinete de la administración central de la Benemérita Universidad Autónoma de Puebla (BUAP) 

presentado ayer por Alfonso Esparza Ortiz exhibió una purga del agüerismo, una vez que Manuel Sandoval 
Delgado y Jorge David Cortés Moreno fueron los únicos que se ganaron su continuidad en diferentes posiciones a 
las que ostentaban años atrás. Además se ordenó la descomposición de la “todopoderosa” Dirección de 
Administración y Gestión Universitaria (DAGU) sobre la que reposaba la operación política de la máxima casa de 

estudios de la entidad a través de Damián Hernández Méndez. (Gerardo Ruiz) 
http://www.diariocambio.com.mx/2013/secciones/homo-sapiens/item/29188-nuevo-gabinete-de-esparza-
empodera-a-valdiviezo  

 
CAMBIO 

 Exigen organismos estatales participar en reforma electoral 
Los presidentes de los 32 institutos electorales estatales —incluido el de Puebla, Armando Guerrero Ramírez— 
hicieron pública su rebeldía en contra de la creación del instituto nacional electoral a través de un desplegado en 

medios nacionales donde exigen la organización de un foro sobre la reforma electoral. En el documento firmado por 
los titulares de los órganos electorales de los 31 estados y del Distrito Federal, se pide que se realice un diagnóstico 

serio a la reforma electoral que han presentado el PAN y el PRD, y se tome en cuenta la opinión de los consejos 
locales y de especialistas en la materia. “ (Osvaldo Macuil Rojas) 
http://www.diariocambio.com.mx/2013/secciones/zoon-politikon/item/29210-exigen-organismos-estatales-
participar-en-reforma-electoral  
 

 
 

http://sintesis.mx/articulos/70019/construiran-cis-en-san-jose-ixtapa/puebla
http://sintesis.mx/articulos/70018/niegan-retrasos-en-entrega-de-apoyos/puebla
http://www.intoleranciadiario.com/detalle_noticia.php?n=113529
http://www.diariocambio.com.mx/2013/secciones/homo-sapiens/item/29188-nuevo-gabinete-de-esparza-empodera-a-valdiviezo
http://www.diariocambio.com.mx/2013/secciones/homo-sapiens/item/29188-nuevo-gabinete-de-esparza-empodera-a-valdiviezo
http://www.diariocambio.com.mx/2013/secciones/zoon-politikon/item/29210-exigen-organismos-estatales-participar-en-reforma-electoral
http://www.diariocambio.com.mx/2013/secciones/zoon-politikon/item/29210-exigen-organismos-estatales-participar-en-reforma-electoral
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LA JORNADA DE ORIENTE   

 Protestan comerciantes en la alcaldía de Cholula; exigen cumplimiento de demandas 
Este lunes alrededor de 200 comerciantes del tianguis del barrio de Santiago Mixquitla, del municipio de San 
Pedro Cholula, se manifestaron frente a la alcaldía del lugar para exigir a la edil Dolores Parra Jiménez el 
cumplimiento de sus demandas, así como el cese del hostigamiento en contra de vendedores de este centro de 
abasto. Entre las añejas peticiones del gremio –que se originaron a inicio de esta gestión– está la instalación de 
servicios básicos, la gestión de rutas de transporte público en la zona, así como la desaparición de dos tianguistas 
de Xixitla y la condonación del pago de impuestos debido a que este año las ventas cayeron hasta en 50 por 

ciento. (Yadira Llaven) 

http://www.lajornadadeoriente.com.mx/2013/10/08/protestan-comerciantes-en-la-alcaldia-de-cholula-exigen-
cumplimiento-de-demandas/  

 
LA JORNADA DE ORIENTE   

 Sin el aval del Consejo General el presidente del IEE censura reforma política 
El consejero presidente Armando Guerrero Ramírez se pronunció a nombre del Instituto Electoral del Estado (IEE) 
contra la reestructuración de los órganos comiciales del país que proponen el PAN y el PRD a nivel nacional, pese 
a que el máximo órgano de decisión, el Consejo General, aún no define una postura institucional en el tema. 
Según fuentes del organismo, los integrantes del Consejo General apenas se reunirán este martes para emitir una 
opinión de la reforma político–electoral que ha censurado Armando Guerrero desde el 27 de septiembre pasado. 
El consejero presidente incluso ya forma parte de un bloque de órganos electorales de las entidades federativas. 

(Mónica Camacho) 
http://www.lajornadadeoriente.com.mx/2013/10/08/sin-el-aval-del-consejo-general-el-presidente-del-iee-

censura-reforma-politica/  

 

 
 

MILENIO  

 Invertirán más de 90 mdp en recta final de trienio  
A lo largo de la recta final de la administración 2011-2014, el ayuntamiento de Puebla realizará obras por 90 
millones de pesos para pavimentación y acciones sociales en distintos puntos de la capital. Lo anterior lo dio a 
conocer el presidente municipal de la capital, Eduardo Rivera Pérez, quien detalló que durante los siguientes 

cuatro meses serán invertidos 72 millones de pesos en pavimentación de calles y más 18 millones pesos para 
llevar a cabo acciones sociales de carácter preventivo, entre otros, como parte del programa Hábitat. “Vamos a 
invertir 72 millones de pesos en obra pública; también tenemos un monto de Hábitat que estará enfocado al 
Corredor Turístico Catedral - Paseo Bravo”, apuntó Rivera Pérez. (Jaime Zambrano) 

http://puebla.milenio.com/cdb/doc/noticias2011/7f03a799d17a1fd31338c08b486c4067  
 
MILENIO  

 Cae 44.8 por ciento producción en la armadora Volkswagen 
En septiembre pasado, la empresa Volkswagen de México reportó una producción total de 30 mil 620 unidades, 

cifra menor en 44.8 por ciento respecto a lo que fabricó en igual mes de 2012 con 55 mil 487 vehículos. Como 
reflejo de los ajustes que realiza la planta ensambladora ubicada en Cuautlancingo, por la llegada del nuevo 
modelo Golf II, así como la contracción económica en otros países, se observó una baja anual de producción de 
24 mil 867 unidades. Asimismo, la empresa alemana redujo en un 31.6 por ciento su volumen de exportaciones; 
mientras en septiembre del año previo mandó 42 mil 453 unidades al extranjero, el mes pasado envió 29 mil 035 
vehículos a otros países. (Verónica López) 
http://puebla.milenio.com/cdb/doc/noticias2011/7f03a799d17a1fd31338c08b4867ffe1  
 

 
 

E-CONSULTA 

 Toma protesta Esparza a su primer equipo de colaboradores 
El rector de la Benemérita Universidad Autónoma de Puebla (BUAP), Alfonso Esparza Ortiz, tomó protesta a su 
equipo de trabajo para el periodo 2013-2017, a quien exhortó a trabajar de manera intensa y coordinada en 

beneficio de la institución. René Valdiviezo fue nombrado secretario general de la institución, en lugar de Ignacio 
Morales Paz. En la Sala de Rectores del Edificio Carolino fueron citados a las 15 horas de este lunes los 14 nuevos 

http://www.lajornadadeoriente.com.mx/2013/10/08/protestan-comerciantes-en-la-alcaldia-de-cholula-exigen-cumplimiento-de-demandas/
http://www.lajornadadeoriente.com.mx/2013/10/08/protestan-comerciantes-en-la-alcaldia-de-cholula-exigen-cumplimiento-de-demandas/
http://www.lajornadadeoriente.com.mx/2013/10/08/sin-el-aval-del-consejo-general-el-presidente-del-iee-censura-reforma-politica/
http://www.lajornadadeoriente.com.mx/2013/10/08/sin-el-aval-del-consejo-general-el-presidente-del-iee-censura-reforma-politica/
http://puebla.milenio.com/cdb/doc/noticias2011/7f03a799d17a1fd31338c08b486c4067
http://puebla.milenio.com/cdb/doc/noticias2011/7f03a799d17a1fd31338c08b4867ffe1
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encargados de área, quienes cuentan con 90 días para presentar sus planes de trabajo. El rector anunció la 
desaparición de la Dirección de Administración y Gestión Universitaria (DAGU) cuyas actividades serán asignadas 
a otras áreas. (Gerardo Rojas González) 
http://e-consulta.com/nota/2013-10-07/universidades/toma-protesta-esparza-su-primer-equipo-de-
colaboradores  
 

E-CONSULTA 

 Inicia construcción de CIS en San José Ixtapa 
El gobernador Rafael Moreno Valle colocó la primera piedra del Centro Integrador de Servicios (CIS) de San José 

Ixtapa, el cual requiere una inversión promedio de 19.9 millones de pesos. En gira de trabajo, el mandatario 
afirmó que Puebla será transparente en el manejo de los recursos federales que se utilicen para la reconstrucción 
en los municipios dañados por las lluvias. Moreno Valle indicó que Puebla cuidará que la ejecución de las obras se 
realice con transparencia y bajo los criterios que marca la Auditoría Superior de la Federación, porque cada peso 
que se invierta en Puebla será revisado. Agregó que propondrá que la federación tenga a cargo las obras de la 
reconstrucción que se lleven a cabo con dinero federal y el resto lo haga el estado de manera directa. (e-consulta) 
http://e-consulta.com/nota/2013-10-07/gobierno/inicia-construccion-de-cis-en-san-jose-ixtapa  

 

 
 
PERIODICO DIGITAL 

 Dictan auto de formal prisión contra siete policías de Palmar de Bravo 
La Procuraduría General de Justicia (PGJ) del estado precisó que el 6 de octubre obtuvo el auto de formal prisión 

contra siete policías municipales de Palmar de Bravo, por su probable participación de delitos contra la 
administración de justicia. Indicó que con base en diversas pruebas presentadas por la Fiscalía General Regional, a 
través del agente del Ministerio Público con sede en el municipio de Tecamachalco, la mencionada acción penal se 
ejerció en contra de Edgar Hernández Trejo o Edgar Ernesto Trejo, José Teodoro Hernández Vázquez y Margarito 
Rosas Paredes. (Notimex)  

http://periodicodigital.com.mx/notas/dictan_auto_de_formal_prision_contra_siete_policias_de_palmar_de_bravo#
.UlNIk-Wv5KY  
 

PERIODICO DIGITAL 

 Rinde protesta el equipo de trabajo del rector de la BUAP 

El rector Alfonso Esparza Ortiz anunció los nombramientos de su equipo de trabajo y tomó protesta a los nuevos 
funcionarios universitarios de su gestión, a quienes exhortó a trabajar de manera intensa y coordinada en 

beneficio de la BUAP. En la Sala de Rectores del edificio Carolino, se reunieron los 14 nuevos encargados de área, 
quienes cuentan con 90 días para presentar sus planes de trabajo, al mismo tiempo se anunció la desaparición de 
la Dirección de Administración y Gestión Universitaria (DAGU), cuyas actividades serán asignadas a otras áreas. El 
rector señaló que este es un ejercicio en el que se pretende aprovechar los talentos, experiencia y área de 
especialización de los funcionarios y dijo que espera mucho de cada uno de ellos. (Redacción)  

http://periodicodigital.com.mx/notas/rinde_protesta_el_equipo_de_trabajo_del_rector_de_la_buap#.UlNJr-
Wv5KY  

 
PERIODICO DIGITAL 

 Confirma Moreno Valle reunión de Seguridad de estados de la zona centro 
La reunión de Seguridad de los estados de la zona centro del país, que tendrá como sede Puebla, sí se realizará 
esta semana, informó el gobernador Rafael Moreno Valle Rosas, quien señaló que hace falta confirmar la fecha 
pero de inicio estableció que podría ser el próximo viernes. El encuentro se había programado originalmente para 

este martes, sin embargo, al registrarse cambios en la agenda federal debido a la contingencia climatológica, fue 
necesario postergarlo. El titular del Ejecutivo estatal indicó que en esta clase de reuniones siempre se realiza una 
evaluación sobre los avances en materia de seguridad y se revisa si se le ha dado seguimiento a los acuerdos 

establecidos previamente, se verifican los números relacionados con la incidencia delictiva en los estados 
involucrados y se hace un comparativo con la media nacional. (Liliana Tecpanécatl Suárez)  
http://periodicodigital.com.mx/notas/confirma_moreno_valle_reunion_de_seguridad_de_estados_de_la_zona_cen
tro#.UlNLnuWv5KY  

 
 

http://e-consulta.com/nota/2013-10-07/universidades/toma-protesta-esparza-su-primer-equipo-de-colaboradores
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http://periodicodigital.com.mx/notas/dictan_auto_de_formal_prision_contra_siete_policias_de_palmar_de_bravo#.UlNIk-Wv5KY
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PERIODICO DIGITAL 

 Inicia la Tercera Semana Nacional de Salud 
Con el objetivo de llevar a cabo acciones de vacunación que contribuyan al control, eliminación y erradicación de 
enfermedades prevenibles, así como el control de enfermedades diarreicas y respiratorias agudas a menores de 

cinco años, mujeres embarazadas y adultos mayores, la Secretaría de Salud del Estado de Puebla, (SSEP), inició 
este lunes la Tercera Semana Nacional de Salud. El arranque oficial, bajo el lema “Mientras tú los quieres, las 
vacunas los protegen”, se realizó en el municipio de Tehuacán, donde informaron que la meta es aplicar en todo 

el Estado un millón y medio de vacunas, así como medicamentos, para darle cobertura a los 217 municipios de la 
entidad. (Leonardo Torixa)  
http://periodicodigital.com.mx/notas/inicia_la_tercera_semana_nacional_de_salud#.UlNL-OWv5KY  
 

 
 

 

IMAGEN POBLANA  

 Configura Esparza un organigrama de investigadores 
Alfonso Esparza Ortiz no se fue por las ramas y nombró una plantilla enteramente académica. Con perfiles de 
investigación o de un trabajo profesional al interior de la Benemérita Universidad Autónoma de Puebla llegan los 
nuevos funcionarios, 14 en total. De entrada resalta el perfil del secretario general, René Valdiezo Sandoval. 
Doctor en Ciencias Sociales y experto politólogo, su nombre ha permanecido en la esfera pública debido a las 

entrevistas y artículos de fondo que ha concedido a medios de comunicación. Pero además, destaca que las 
opiniones de Valdiezo Sandoval, siempre académicas, destacaron por mantenerse imparciales incluso en los 

momentos de mayor control de la universidad. (Miguel Ángel Cordero) 
http://imagenpoblana.com/2013/10/07/configura-esparza-un-organigrama-de-investigadores  
 

IMAGEN POBLANA  

 Reporta VW desplome de 44.8 % en septiembre 
Un desplome del 44.8 % en su producción reportó la empresa Volkswagen en septiembre de 2013 en comparación 

con el mismo mes de 2012, informó hoy la Asociación Mexicana de la Industria Automotriz (AMIA).   En 
septiembre de 2012 la VW alcanzó una producción de 55,487 vehículos, y en el mismo mes de 2013 se 
contabilizaron un total de 30,620, es decir, dejaron de fabricarse 24,687 unidades.   Es el mes más bajo en 
materia de producción para la empresa en lo que va del año. La AMIA reportó además que la Volkswagen es la 
compañía automotriz que mayor descenso registró en su producción. (Arturo Torres) 

http://imagenpoblana.com/2013/10/07/reporta-vw-desplome-de-448-en-septiembre  
 

IMAGEN POBLANA  

 Con o sin reforma, Puebla tendría 3,750 mdp más en 2014 
Para el próximo año, el Presupuesto de Egresos para la entidad poblana tendrá 3,750 millones de pesos más 
respecto al año anterior. De acuerdo a las primeras estimaciones, el estado obtendría 66,250 millones de pesos.   
Aunque se prevén dos escenarios distintos, pues depende de la aprobación o no de la reforma hacendaria, la 
entidad estaría incrementando los recursos federales en un 4.5 por ciento en concordancia con la inflación anual, 

según estimaron diputados federales.  Cabe recordar que este año la entidad recibió un monto de 62,550 millones 
de pesos. El presupuesto se vería aumentado en hasta un seis por ciento, lo que representará un aumento 
significativo para la entidad en caso de que se apruebe la reforma hacendaria. (Iván Viveros) 
http://imagenpoblana.com/2013/10/07/con-o-sin-reforma-puebla-tendria-3750-mdp-mas-en-2014  
 

 
  
CONTRAPARTE INFORMATIVA 

 Vega Rayet admite que retiene los recursos de beneficiarios de 65 y Más 

El delegado de la Secretaría de Desarrollo Social (Sedesol), Juan Manuel Vega Rayet, reconoció que ha 
suspendido entrega de apoyos a personas mayores de 65 años, pero justificó que es culpa de los mismos 
beneficiarios. “El apoyo ahí está, lo que pasa es que los beneficiarios tienen que presentar supervivencia cada dos 
meses a fin de continuar con el apoyo y como no van, el recurso se les suspende, es ahí la confusión y señalan 

http://periodicodigital.com.mx/notas/inicia_la_tercera_semana_nacional_de_salud#.UlNL-OWv5KY
http://imagenpoblana.com/2013/10/07/configura-esparza-un-organigrama-de-investigadores
http://imagenpoblana.com/2013/10/07/reporta-vw-desplome-de-448-en-septiembre
http://imagenpoblana.com/2013/10/07/con-o-sin-reforma-puebla-tendria-3750-mdp-mas-en-2014
http://www.contraparteinformativa.com/
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que el apoyo no les llega”, indicó en una conferencia de prensa. Y es que en las últimas semanas, habitantes se 
han quejado del servicio que da la dependencia a su cargo, además de presuntamente retener apoyos sin 
explicación alguna, pues hay personas de la tercera edad que aseguran que han acudido a pedir explicaciones 
pero no hay personal capaz de explicarles qué es lo que pasa. (José Romero)  
http://contraparte.mx/vega-rayet-admite-que-retiene-los-recursos-de-beneficiarios-de-65-y-mas/  
 

CONTRAPARTE INFORMATIVA 

 Pide Congreso revisar concesiones de transporte otorgadas en sexenios anteriores 
El Congreso del Estado solicitó a la Secretaría del Transporte, realizar una revisión exhaustiva de las condiciones 

en las que se encuentran las concesiones de otras rutas que fueron otorgadas en sexenios pasados para 
garantizar que no haya irregularidades que permitan este tipo de accidentes como el originado por la ruta 
Bicentenario. El presidente del Poder Legislativo, Mario Riestra Piña, aseveró que debido al importante 
acercamiento que se tiene con esta dependencia, tras el lamentable accidente se solicitó de inmediato revisar el 
resto de las concesiones otorgadas, ya que lo que se busca es evitar que se repita este tipo de errores que le 

costó la vida a una persona y lesionó a 60 más. (Angélica Patiño Guevara)  
http://contraparte.mx/pide-congreso-revisar-concesiones-de-transporte-otorgadas-en-sexenios-anteriores/  

 
CONTRAPARTE INFORMATIVA 

 Pedirá diputado del PRI construir campus de la BUAP en Texmelucan 

El diputado federal, Carlos Sánchez Romero, dijo que propondrá al rector de la Benemérita Universidad Autónoma 
de Puebla (BUAP), Alfonso Esparza Ortiz, que se construya un campus en San Martín Texmelucan. En entrevista, 
el legislador federal dijo que actualmente alrededor de 5 mil estudiantes se trasladan desde Texmelucan hasta la 

capital poblana para continuar con su formación académica, de ahí la necesitadas de crear un campus en este 
municipio. En este sentido, el diputado federal declaró que este no es un proyecto nuevo, sino que ya se había 
propuesto al anterior rector, Enrique Agüera Ibáñez; sin embargo, por falta de tiempo no se concretó. (Maribel 
Velázquez)  

http://contraparte.mx/pedira-diputado-del-pri-construir-campus-de-la-buap-en-texmelucan/  

 

 
 
PUEBLA ON LINE 

 Alcaldes del PRI sí acudirán a iniciativa privada para operar alumbrado público 

El dirigente estatal del PRI en Puebla, Pablo Fernández del Campo, informó que los ediles de su partido sí van a 
utilizar los Proyectos para la Prestación de Servicios (PPS) para la adquisición y mejoramiento de alumbrado 
público como lo autorizó el Congreso del estado. Aunque reconoció que de inicio hubo oposición, la bancada 

tricolor decidió sumarse a la propuesta del Ejecutivo estatal. Al ser cuestionado sobre si los ediles pudieran ser 
presionados para adquirir dichos créditos a cambio de la aprobación de sus cuentas públicas, Fernández del 
Campo, afirmó que éstas no pueden ser utilizadas como chantaje ni presión política. (Marisol Córdoba) 
http://pueblaonline.com.mx/index.php?option=com_k2&view=item&id=45098:alcaldes-del-pri-s%C3%AD-

acudir%C3%A1n-a-iniciativa-privada-para-operar-alumbrado-p%C3%BAblico&Itemid=127  
 
PUEBLA ON LINE 

 Lozano quiere competir por la gubernatura de Puebla 
El senador panista Javier Lozano Alarcón se destapó para contender por la gubernatura de Puebla en el año 2018. 
El otrora secretario del Trabajo afirmó que su capital político le alcanza para poder suceder al gobernador Rafael 
Moreno Valle Rosas. Cuestionado sobre su interés de llegar a Casa Puebla, respondió: "Por supuesto que le 
entraría, no lo voy a negar como típico político. No son los tiempos, pero tengo el capital político y las cartas de 
presentación para buscarla".Afirmó que su trabajo y trayectoria lo avalan para buscar a otras posiciones políticas, 

pero acotó que no se comportará cómo un político vulgar para buscar beneficiarse de los cargos. (Marisol 
Córdoba) 
http://pueblaonline.com.mx/index.php?option=com_k2&view=item&id=45070:lozano-quiere-competir-por-la-
gubernatura-de-puebla&Itemid=127  
 
 
PUEBLA ON LINE 

 PAN votará contra reforma fiscal en el Senado: Lozano Alarcón 

http://contraparte.mx/vega-rayet-admite-que-retiene-los-recursos-de-beneficiarios-de-65-y-mas/
http://contraparte.mx/pide-congreso-revisar-concesiones-de-transporte-otorgadas-en-sexenios-anteriores/
http://contraparte.mx/pedira-diputado-del-pri-construir-campus-de-la-buap-en-texmelucan/
http://pueblaonline.com.mx/index.php?option=com_k2&view=item&id=45098:alcaldes-del-pri-s%C3%AD-acudir%C3%A1n-a-iniciativa-privada-para-operar-alumbrado-p%C3%BAblico&Itemid=127
http://pueblaonline.com.mx/index.php?option=com_k2&view=item&id=45098:alcaldes-del-pri-s%C3%AD-acudir%C3%A1n-a-iniciativa-privada-para-operar-alumbrado-p%C3%BAblico&Itemid=127
http://pueblaonline.com.mx/index.php?option=com_k2&view=item&id=45070:lozano-quiere-competir-por-la-gubernatura-de-puebla&Itemid=127
http://pueblaonline.com.mx/index.php?option=com_k2&view=item&id=45070:lozano-quiere-competir-por-la-gubernatura-de-puebla&Itemid=127
http://www.pueblaonline.com.mx/
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El senador del PAN, Javier Lozano Alarcón, anunció que su bancada en la cámara alta votará en contra de la 
reforma fiscal presentada por el ejecutivo federal, Enrique Peña Nieto, ya que la calificó de "ocurrente". El 
senador llamó al PRD y demás partidos de izquierda que voten en contra para echar abajo dicha iniciativa. 
Aseveró que los recursos del país  se pueden tomar de la aprobación de la reforma energética . En conferencia de 
medios, consideró que el incremento de los impuestos en la recesión económica que atraviesa el país afecta a la 

clase media a quien se le pasa la mayor carga fiscal. El senador panista advirtió que no permitirán que el gobierno 
federal afecte a los ciudadanos por el impuesto a colegiaturas y la afectación a las pequeñas empresas, pues esto 
genera la informalidad. (Marisol Córdoba) 
http://pueblaonline.com.mx/index.php?option=com_k2&view=item&id=45066:pan-votar%C3%A1-contra-
reforma-fiscal-en-el-senado-lozano-alarc%C3%B3n&Itemid=127  

 
PUEBLA ON LINE 

 RMV entrega mil 057 mdp a los 217 municipios de Puebla; exige a ediles dejar buenas cuentas 
En una muestra más del ejercicio transparente, legal y sin partidismos de su administración, el gobernador Rafael 
Moreno Valle entregó a los 217 alcaldes de la entidad recursos por mil 057 millones de pesos, correspondientes a 

participaciones y aportaciones de los Ramos 28 y 33. Para el cierre del trienio les ofreció a los presidentes 
municipales salientes la asesoría de la Secretaría de Finanzas y Administración e incluso de la Auditoría Superior 
del Estado. Durante una reunión en Casa Puebla, el mandatario pidió a los ediles un manejo responsable, con 
transparencia, honesto y eficiente de estos fondos, a fin de que cada peso invertido en obras y servicios tenga el 
mayor impacto en beneficio de la población. (Puebla On Line) 
http://pueblaonline.com.mx/index.php?option=com_k2&view=item&id=45086:rmv-entrega-mil-057-mdp-a-los-

217-municipios-de-puebla-exige-a-ediles-dejar-buenas-cuentas&Itemid=126  
 

PUEBLA ON LINE 

 Moreno Valle se reúne con Madero y gobernadores y legisladores del PAN 
El gobernador de Puebla, Rafael Moreno Valle se reunió esta tarde con el líder nacional del Partido Acción 
Nacional, Gustavo Madero y miembros del Comité Ejecutivo Nacional (CEN) de este instituto político. También 
asistieron gobernadores y los líderes del PAN en las Cámaras de Diputados y Senadores, Luis Alberto Villarreal y 
Jorge Luis Preciado, respectivamente. Los asistentes sostuvieron una reunión de trabajo para abordar las 
reformas propuestas en el Congreso de la Unión por el presidente de la República, Enrique Peña Nieto. Entre los 
asistentes se observó a los gobernadores de Sonora, Guillermo Padrés Elías; Baja California Sur, Marcos Alberto 

Covarrubias Villaseñor y el gobernador electo de Baja California, Francisco Vega de Lamadrid. Así como Santiago 
Creel Miranda y Juan Molinar Horcasitas. (Puebla On Line) 
http://pueblaonline.com.mx/index.php?option=com_k2&view=item&id=45084:moreno-valle-se-re%C3%BAne-
con-madero-y-gobernadores-y-legisladores-del-pan&Itemid=126  
 

PUEBLA ON LINE 

 Esparza Ortiz nombra a su equipo; estos son los nuevos funcionarios de la BUAP 
A continuación la lista de los funcionarios que acompañarán en su inicio de gestión al rector de la BUAP, Alfonso 
Esparza Ortiz, quien tomó posesión el pasado viernes. Los nombramientos son: Secretario General, René 

Valdiviezo Sandoval, Doctor en Ciencias Sociales y miembro del Sistema Nacional de Investigadores (SNI). ·         
Vicerrector de Investigación y Estudios de Posgrado, Ygnacio Martínez Laguna, Doctor en Ciencias con 
especialidad en Biotecnología. Vicerrectora de Docencia, María del Carmen Martínez Reyes, Maestra en Ciencias 
de Enfermería.  Vicerrector de Extensión y Difusión de la Cultura, Jorge David Cortés Moreno, Doctor en Gobierno 
y Administración Pública y miembro del SNI. Secretario Administrativo, Manuel Sandoval Delgado, Maestro en 
Diseño Arquitectónico. Director de Cultura Física, José Marún Ibarra Doger, Doctor en Ciencias Políticas y 
Comunicación. Director de Comunicación Institucional, Alfredo Avendaño Arenaza, Maestro en Administración y 

Gestión de Instituciones Educativas. (Puebla On Line) 
http://pueblaonline.com.mx/index.php?option=com_k2&view=item&id=45083:estos-son-los-nuevos-

funcionarios-de-la-buap&Itemid=126  
 

 
 
RETO DIARIO 

 Sedesol implementará Programa de Empleo Temporal en Puebla por meteoros 
Debido a que con las lluvias torrenciales desatadas por las tormentas "Ingrid" y "Manuel" aumentó el número de 
pobres, en Puebla, la Secretaría de Desarrollo Social (Sedesol) implementará el Programa de Empleo Temporal 

http://pueblaonline.com.mx/index.php?option=com_k2&view=item&id=45066:pan-votar%C3%A1-contra-reforma-fiscal-en-el-senado-lozano-alarc%C3%B3n&Itemid=127
http://pueblaonline.com.mx/index.php?option=com_k2&view=item&id=45066:pan-votar%C3%A1-contra-reforma-fiscal-en-el-senado-lozano-alarc%C3%B3n&Itemid=127
http://pueblaonline.com.mx/index.php?option=com_k2&view=item&id=45086:rmv-entrega-mil-057-mdp-a-los-217-municipios-de-puebla-exige-a-ediles-dejar-buenas-cuentas&Itemid=126
http://pueblaonline.com.mx/index.php?option=com_k2&view=item&id=45086:rmv-entrega-mil-057-mdp-a-los-217-municipios-de-puebla-exige-a-ediles-dejar-buenas-cuentas&Itemid=126
http://pueblaonline.com.mx/index.php?option=com_k2&view=item&id=45084:moreno-valle-se-re%C3%BAne-con-madero-y-gobernadores-y-legisladores-del-pan&Itemid=126
http://pueblaonline.com.mx/index.php?option=com_k2&view=item&id=45084:moreno-valle-se-re%C3%BAne-con-madero-y-gobernadores-y-legisladores-del-pan&Itemid=126
http://pueblaonline.com.mx/index.php?option=com_k2&view=item&id=45083:estos-son-los-nuevos-funcionarios-de-la-buap&Itemid=126
http://pueblaonline.com.mx/index.php?option=com_k2&view=item&id=45083:estos-son-los-nuevos-funcionarios-de-la-buap&Itemid=126
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Único para beneficiar a las personas que se vieron perjudicadas por los fenómenos, adelantó el delegado de dicha 
dependencia, Juan Manuel Vega Rayet. En una entrevista posterior a la firma de un convenio con la Sagarpa, 
Vega Rayet, sostuvo que generalmente los aguaceros o los desastres naturales afectan a las personas pobres, las 
que padecen más de tres carencias, haciéndolas más necesitadas. (Samantha Páez)  
http://www.retodiario.com/despliegue-noticia2012.php?id=52570&-Noticias-Puebla-En-Segundo-Sedesol-

implementara-Programa-de-Empleo-Temporal-en-Puebla-por-meteoros  
 
RETO DIARIO 

 Cuatro mil 500 productores poblanos fueron perjudicados por lluvias 

Las fuertes lluvias generadas por las tormentas "Ingrid" y "Manuel" generaron afectaciones en 6,500 hectáreas de 
cultivos, como maíz, cacahuate y frijol, perjudicando a 4,500 productores poblanos, aseguró el delegado de la 
Secretaría de Agricultura, Ganadería, Desarrollo Rural, Pesca y Alimentación (Sagarpa), Alberto Jiménez Merino; 
esta valoración es muy superior a las 1,500 hectáreas calculadas por la Secretaría de Desarrollo Rural, 
Sustentabilidad y Ordenamiento Territorial (SDRSOT). El funcionario federal, dijo en una entrevista que en 
general las precipitaciones fueron más benéficas que perjudiciales para los campesinos poblanos, pues 990 mil 

hectáreas rindieron más frutos y sólo 6,500 reportaron daños por las inundaciones y crecidas de ríos, sobre todo, 
en el sur del estado. (Samantha Páez)  
http://www.retodiario.com/despliegue-noticia2012.php?id=52567&-Noticias-Puebla-En-Segundo-Cuatro-mil-500-
productores-poblanos-fueron-perjudicados-por-lluvias  
 
RETO DIARIO 

 Cierre parcial de actividades secundaria Maximino Ávila 

Con relación a los hechos ocurridos esta mañana en la escuela Secundaria Maximino Ávila Camacho, ubicada en el 
municipio de Huejotzingo, que motivaron el cierre parcial de actividades escolares ante la inconformidad de un 

grupo de padres de familia, se informa: 1.- Desde el pasado 30 de septiembre, autoridades educativas de dicha 
institución reportaron la ausencia de una alumna que cursa el segundo año de secundaria. 2.- De igual forma, 
también se tuvo conocimiento de la inasistencia a sus labores docentes, con la misma fecha, del profesor Nicolás 
Tepanecatl Pancoatl. 3.- En tales circunstancias, se procedió a brindar apoyo y asesoría a los padres de familia de 
la menor, a efecto de iniciar los trámites procedentes ante el Ministerio Público, lo cual derivó la apertura de la 
Averiguación Previa No. 1024/2013, radicada en el municipio de Huejotzingo. (RETO)  
http://www.retodiario.com/despliegue-noticia2012.php?id=52564&-Noticias-Puebla-En-Segundo-Cierre-parcial-

de-actividades-secundaria-Maximino-Avila  
 

INFORMACION NACIONAL  
 

 
 
EL UNIVERSAL  

 Hay desgaste por reformas, pero van: Peña Nieto 

El presidente Enrique Peña Nieto sostuvo que si se logran procesar y conciliar las diferencias de diversos sectores 
sociales en torno a las reformas que se debatirán las próximas semanas en el Congreso de la Unión, será posible 
materializar “los grandes cambios” para la transformación del país. Aceptó que las reformas que impulsa su 
administración para el último tramo del año —hacendaria y energética— enfrentan resistencias y que hay un gran 
desgaste para su gobierno, pero afirmó que asumirá el costo político ante la sociedad. Enfatizó que su 
administración ha estado dispuesta a escuchar y recoger inquietudes y propuestas de los sectores que se sientan 

afectados por las reformas fiscal y energética.  (Francisco Reséndiz) 
http://www.eluniversal.com.mx/primera-plana/2013/impreso/asumire-costo-de-reformas-dice-epn-43186.html  

 
EL UNIVERSAL  

 "Premiará" la CNTE a maestros por plantón 
Un día después del anuncio del arranque del ciclo escolar de los maestros en Oaxaca, la Coordinadora Nacional de 
Trabajadores de la Educación (CNTE) dio a conocer que sólo aquellos que participaron en más de 80% del plantón, 
las marchas y bloqueos en las avenidas de la ciudad de México podrán acceder a becas, préstamos, cambios, 

ascensos, contrataciones y herencia de plazas. Al dar a conocer los acuerdos de la asamblea estatal, donde se 
definió el arranque del ciclo escolar 2013-2014, la CNTE difundió el valor de la llamada “participación sindical”, 
mejor conocida entre los maestros como marchómetro, sobre los 50 días de permanencia en el Distrito Federal.  

http://www.retodiario.com/despliegue-noticia2012.php?id=52570&-Noticias-Puebla-En-Segundo-Sedesol-implementara-Programa-de-Empleo-Temporal-en-Puebla-por-meteoros
http://www.retodiario.com/despliegue-noticia2012.php?id=52570&-Noticias-Puebla-En-Segundo-Sedesol-implementara-Programa-de-Empleo-Temporal-en-Puebla-por-meteoros
http://www.retodiario.com/despliegue-noticia2012.php?id=52567&-Noticias-Puebla-En-Segundo-Cuatro-mil-500-productores-poblanos-fueron-perjudicados-por-lluvias
http://www.retodiario.com/despliegue-noticia2012.php?id=52567&-Noticias-Puebla-En-Segundo-Cuatro-mil-500-productores-poblanos-fueron-perjudicados-por-lluvias
http://www.retodiario.com/despliegue-noticia2012.php?id=52564&-Noticias-Puebla-En-Segundo-Cierre-parcial-de-actividades-secundaria-Maximino-Avila
http://www.retodiario.com/despliegue-noticia2012.php?id=52564&-Noticias-Puebla-En-Segundo-Cierre-parcial-de-actividades-secundaria-Maximino-Avila
http://www.eluniversal.com.mx/primera-plana/2013/impreso/asumire-costo-de-reformas-dice-epn-43186.html
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(Nurit Martínez) 
http://www.eluniversal.com.mx/primera-plana/2013/impreso/-8220premiara-8221-cnte-a-los-maestros-en-
planton-43185.html  

 
EL UNIVERSAL  

 MAM acepta que marchas pegan a su gobierno 

El mandatario capitalino, Miguel Ángel Mancera, aseguró que tomará en consideración los datos arrojados por la 
encuesta de EL UNIVERSAL, según la cual, 75% de la población capitalina rechaza la forma en que el gobierno del 
DF ha enfrentado las movilizaciones magisteriales. Reveló que hay pláticas con el gobierno federal a fin de suscribir 

un protocolo de actuación conjunta para hacer frente a marchas y movilizaciones. “Ya estamos en pláticas (con el 
gobierno federal para suscribir el protocolo), espero que a la brevedad lo tengamos”, indicó. (Johana Robles y 
Phenélope Aldaz) 
http://www.eluniversal.com.mx/primera-plana/2013/impreso/reconoce-mancera-descontento-por-marchas-

43184.html  
 

 

COLUMNAS 
 

 
 
(Contracara/Enrique Núñez) 
 

Facundo Rosas, un mitómano en funciones 
La semana pasada, Intolerancia Diario publicó a ocho columnas que las 35 delegaciones de Vialidad Estatal 
desaparecieron, dejando a toda la red carretera en total desamparo. 
Ante este descubrimiento periodístico, el titular de la Secretaría de Seguridad Pública Estatal, Facundo Rosas, le 

aseguró al reportero Jorge Castillo que las delegaciones no desaparecerían debido a que los elementos fueron 
concentrados en la capital para recibir a un curso de capacitación de tres meses, y que al término del mismo 
regresarían a sus posiciones. 
Sin embargo, las declaraciones de Facundo Rosas se contraponen a las acciones implementadas por su 
directora de Vialidad, María Victoria Villalpando, quien la semana pasada ordenó a los 35 delegados la entrega 
de patrullas, radios, PDA, y todos los libros de infracciones y entradas y salidas de vehículos, además de haber 
ordenado vaciar las oficinas que albergaban las delegaciones. 

Por órdenes superiores, a los agentes de Vialidad les quitaron todo. Y no los dejaron en calzones porque ellos 
se compran sus propios uniformes. 

Además del desmantelamiento de las oficinas, las patrullas ya fueron puestas a disposición de la Policía Estatal, 
lo cual evidencia la desaparición de las delegaciones. 
Por otra parte, el famoso curso de capacitación fue ampliado de tres a cuatro meses, sin que exista el 
contenido y plan de trabajo. La improvisación hace evidente que el curso fue un simple pretexto para cerrar las 

delegaciones, ya que, de lo contrario, se habría escalonado la capacitación para evitar dejar en el desamparo a 
los usuarios de las carreteras estatales. 
Lo peor del caso, es que serán —cuando menos— cuatro meses en los que las carreteras de Puebla no tendrán 
agentes de Vialidad para atender cualquier incidente o accidente. 
Y seguramente usted se preguntará: ¿en qué nos afecta que no haya un sólo agente de Vialidad estatal? 
Pues resulta que los tamarindos estatales son los únicos facultados para atender cualquier conflicto vial en las 
carreteras estatales, lo cual implica que al no existir un sólo elemento no se puede atender a ningún 

accidentado. 
Para fines prácticos, le diré que si usted sufre un percance en su automóvil, actualmente no hay una sola 
autoridad que lo auxilie. Si usted choca no hay un sólo perito que pueda determinar responsabilidades; si hay 

sangre, no existirá quien pueda detener al responsable, ni habrá quien lo pueda poner a disposición de la 
autoridad y si llegará a darse una muerte, se deberán esperar a que aparezca un agente del MP para que 
levante el cadáver, sin que se determinen responsables. 
En una comparativa lógica, los agentes de Vialidad Estatal cumplen con las mismas funciones que en las 

carreteras federales realizan los agentes de la PFP (antes Policía de Caminos). 
Imagínense la impunidad que existiría sin los federales en las autopistas. Pues es el mismo caso de las 
carreteras estatales en Puebla. 
En conclusión, la imprudencia de los altos mandos morenovallistas, con la complicidad del secretario de 

http://www.eluniversal.com.mx/primera-plana/2013/impreso/-8220premiara-8221-cnte-a-los-maestros-en-planton-43185.html
http://www.eluniversal.com.mx/primera-plana/2013/impreso/-8220premiara-8221-cnte-a-los-maestros-en-planton-43185.html
http://www.eluniversal.com.mx/primera-plana/2013/impreso/reconoce-mancera-descontento-por-marchas-43184.html
http://www.eluniversal.com.mx/primera-plana/2013/impreso/reconoce-mancera-descontento-por-marchas-43184.html
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Seguridad Pública, dejaron en el desamparo a todo aquel que tenga la ocurrencia de transitar por una carretera 
estatal. 
Y lo peor del caso es que, cínicamente, el secretario Facundo Rosas se atrevió a asegurarle a Intolerancia que 
la versión publicada en primera plana era totalmente falsa. 
Y ese es el hombre encargado de nuestra seguridad. 

Por eso estamos como estamos. 
http://www.intoleranciadiario.com/detalleOpinion.php?d=2676 

 
(Serpientes y Escaleras/Ricardo Morales Sánchez) 
 

Van a pasar las reformas 
No lo cuente en voz alta, pero voces muy bien informadas a nivel nacional aseguran que es un hecho que las 
grandes reformas estructurales que impulsa el presidente de la República, Enrique Peña Nieto, van a pasar sin 
mayor problema, tanto en San Lázaro como en el Senado de la República. 

Las mismas fuentes aseguran que los acuerdos hechos al más alto nivel están más que planchados. 
En el tema de la Reforma Hacendaria, los bien enterados aseguran que esta iniciativa pasará con algunos 
cambios, como el rechazó al IVA a la colegiaturas y a tasar la renta de bienes e inmuebles, así como también 
dejar libre de gravamen la compraventa de casas de interés social. 
Adicionalmente, también habrá apoyos para el campo con el fin de evitar que se vea afectado por algunas 
medidas impositivas que contemplaba la iniciativa del ejecutivo federal.  
Se dice que la reforma contará con el apoyo del Partido Acción Nacional, con quien ya se llegó a importantes 

acuerdos en materia de la Reforma Política, en donde el PRI cederá en varios aspectos, menos en el de permitir 
que haya segunda vuelta.  

Incluso, hay optimismo para que también se cuente en este tema con el apoyo del PRD, principalmente de los 
diputados y senadores ligados a la corriente de los “Chuchos”, con los cuales hay acuerdos de todo tipo para 
tenerlos contentos, además de que supuestamente se trata de una iniciativa que tiene muchos puntos que 
abandera la presunta izquierda mexicana.  
Otro aspecto importante es que se dice que la llamada Reforma Energética está a punto también de 

plancharse, y en este aspecto, PRI y PAN irían de la mano y el PRD fingiría oponerse en algunos puntos para 
dejar íntegra su honra. 
En los sectores cercanos al presidente de la República se derrocha optimismo y es que dicen que 2014 por fin 
será su año, el año en que se resarcirán todos los daños y en donde, por supuesto, la Presidencia ahora sí 
demostrará de qué está hecha.  
Los hombres de Esparza 

Ayer el rector de la máxima casa de estudios en el estado reveló la lista de funcionarios universitarios que lo 
acompañarán en los próximos años al frente de la UAP. 

Destaca el nombre de René Valdivieso como secretario general de la máxima casa de estudios, un excelente 
académico, podríamos decir que hasta brillante, pero con un carácter bastante explosivo.  
Valdivieso es Doctor en Ciencias Sociales y sin duda una mente brillante, pero ojalá no se meta en problemas 
por su explosividad. 
Ygnacio Martínez Laguna es el nuevo vicerrector de Investigación y Estudios de Posgrado, grado que ostentaba 

antes el eterno aspirante a la rectoría Jaime Vázquez, quien al parecer tomará otros rumbos.  
Como vicerrectora de Docencia quedará María del Carmen Martínez Reyes, Maestra en Ciencias de Enfermería y 
una de las cartas con la que el rector Esparza cumple su promesa de incluir a un mayor número de mujeres en 
la vida de la máxima casa de estudios. 
La Vicerrectoría de Extensión y Difusión de la Cultura queda —como se lo anticipamos en este espacio— en 
manos del experimentado Jorge David Cortés Moreno, quien ya ha hecho toda una carrera dentro de la vida 
universitaria. Jorge es Doctor en Gobierno y Administración Pública.  

Manuel Sandoval Delgado, quien se desempeño como director de Obras al interior de la máxima casa de 
estudios, estará ahora a cargo de la Secretaría de Administración.  

Alfredo Avendaño es el nuevo director de Comunicación Social, y un miembro de la familia real de la UAP, José 
Marún Ibarra Doger, tendrá a su cargo la dirección de Cultura Física de la máxima casa de estudios.  
Como se puede ver, Esparza cuidó los equilibrios entre todos los grupos universitarios e incorporó caras nuevas 
a su administración, con lo que muy probablemente dejará a todos tranquilos. 

Por supuesto que esta lista de funcionarios que presentó hoy el rector pasó el tamiz. 
http://www.intoleranciadiario.com/detalleOpinion.php?d=2674 

 

 

http://www.intoleranciadiario.com/detalleOpinion.php?d=2676
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(Tiempos de Nigromante/Arturo Rueda) 
 
Peña Nieto no pagará el costo de las reformas. Lo pagará el PRI 
Se extraña en este escenario altamente riesgoso para el PRI la ausencia de voces autocríticas capaces de 
replantear internamente los costos electorales que pagará el partido. A esos diputados federales y senadores 

también les convendría recordar los efectos desastrosos de la sumisión a la “línea” presidencial 
En la fotografía principal de los diarios nacionales del 18 de marzo de 1995 se observa al coahuilense 
Humberto Roque Villanueva, coordinador de los diputados federales del PRI, festejar exultante con aquello que 
la historia señalaría como la “Roqueseñal” luego de que en San Lázaro se había aprobado el aumento del 

50 por ciento del IVA, que pasó de 10 a 15 por ciento para subsanar la crisis económica producida por el 
“error de diciembre”. El costo fue altísimo para todos los involucrados. La mayoría de los 285 diputados que 
votaron a favor prácticamente vieron canceladas sus carreras políticas, dejando atrás aspiraciones de llegar 

a la gubernatura de sus estados. En los dos años siguientes el PRI perdió 13 entidades federativas, así 
como el control de 15 congresos estatales. Cinco años después, en el 2000, los mexicanos expulsaron al 
PRI de la Presidencia de la República y lo dejaron morir en la inanición los siguientes 12 años. Roque 
Villanueva se convirtió en una figura circense que ya no tuvo lugar en la política nacional y solamente se le 
recuerda por su seña obscena.  
Este repaso viene a cuento porque el presidente Peña Nieto ha declarado, en su gira por el extranjero, que 
está dispuesto a pagar el costo político de la cada vez más impopular reforma hacendaria. Pero se 

equivoca: él no lo pagará. Lo harán los 220 diputados federales del PRI-PVEM que no tendrán cara 
para regresar a sus distritos, hablar con sus electores, volver a pedir su voto, enfrentar cuestionamientos de 
los medios. Los va a perseguir el fantasma del aumento de impuestos, de la misma forma que a los 

legisladores de 1995 les ocurrió, y también a los de 1997 que aprobaron el Fobaproa. A veces el pueblo sí 
tiene memoria. Roque Villanueva es la prueba.  
El costo para el PRI será aún mayor si, como parece, el cambalache de las negociaciones implica la aceptación 

de la reforma electoral condicionada por el PAN-PRD. De entrada, la creación del instituto nacional de 
elecciones afectará a los 21 gobernadores del PRI que perderán la capacidad de controlar sus 
sucesiones a través de los órganos electorales locales. La competencia será más equitativa, no podrán 
violentar impunemente la equidad tal como lo hacen hoy y, eventualmente, nadie podrá garantizar que el 
tricolor siga en el poder en esas 21 entidades. PAN y PRD pierden, pero menos que el PRI. La ecuación a 
todas luces es desventajosa. Un disparo en el pie.  
Pero el cambalache legislativo no termina ahí. Según varias fuentes, el PRI incluso habría aceptado ceder en 

la madre de las reformas electorales del sistema político: la segunda vuelta en la elección presidencial 
y de gobernadores. Una auténtica revolución copernicana que pone al tricolor contra las cuerdas, una vez 
que las megacoaliciones de facto entre PAN-PRD se volverán moneda común. Alianzas cuasi invencibles, 
muy semejantes a las que el morenovallismo puso en marcha en 2010 y 2013. ¿En verdad los priistas quieren 

enfrentar esas maquinarias electorales? 
De acuerdo con fuentes del CEN tricolor, el PRI había aceptado las segundas vueltas a condición de que entren 
en vigor más allá del 2018 o 2021, pero sólo se trata de alargar la agonía. Más tarde o más temprano, el 

tricolor enfrentará en clara desventaja las elecciones a presidente y gobernador. Si eso no es ponerse 
un epitafio por adelantado, que nos expliquen qué es. Crónica de derrotas electorales anunciadas. 
Se extraña en este escenario altamente riesgoso para el PRI la ausencia de voces autocríticas capaces de 
replantear internamente los costos electorales que pagará el partido. A esos diputados federales y senadores 
también les convendría recordar los efectos desastrosos de la sumisión a la “línea” presidencial. Ernesto 
Zedillo se fue, los tecnócratas se mudaron a los organismos internacionales. Los únicos que pagaron la cruda 

de los impuestos fueron los priistas de a pie que se vieron en la orfandad y el desempleo durante 12 
años. 
Los priistas reaccionaron tardíamente introduciendo modificaciones a los estatutos para impedir que los 
tecnócratas continuaran usufructuando al partido. Pero el daño ya estaba hecho. ¿Les costó 12 años volverse 

a ganar la confianza de los mexicanos para dilapidarla inmediatamente otra vez?  
¿Quieren los priistas arrancar una peregrinación al desierto que ahora sí puede ser definitiva? ¿Van a 
aguantar la crítica y caricaturización, así como la cancelación de sus aspiraciones políticas? ¿Van a entregar 

por adelantado la presidencia, así como la mayoría de gubernaturas, a cambio de la reforma hacendaria y de la 
modificación constitucional que permitirá la inversión privada en el sector energético? ¿Valen tanto esas 
modificaciones como para poner al PRI por la calle de la amargura y retornar al escenario de 1995?  
Si yo fuera diputado federal o senador tricolor, empezaría a pensar cómo escurrirme de la votación o la forma 
de rechazar la cultura de la “línea” que una vez ya hundió al PRI, y ahora lo puede hacer de forma 
definitiva. 
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Que Roque Villanueva los redima. 
http://www.diariocambio.com.mx/2013/opinion/tiempos-del-nigromante/item/29211-pena-nieto-no-pagara-el-
costo-de-las-reformas-lo-pagara-el-pri 

 

(Cúpula/Javier Arellano Ramírez) 
 

Valentín Meneses: privilegios Bicentenarios 
No sería la primera vez. 
Tampoco sería una sorpresa. 
Los hechos siempre mostraron su enorme sagacidad para los negocios al amparo del poder político. 

De la misma manera obtuvo una notaría pública. En un sexenio en que las notarías quedaron fuera del reparto 
de privilegios, Valentín Meneses Rojas encontró la manera de hacerse de una patente. 
Siempre demostrando una inigualable facultad para conjuntar intereses políticos con jugosos negocios. 

Valentín: aquel que un martes 14 de febrero de 2006 no supo qué hacer frente a la mayor crisis mediática que 
haya enfrentado un gobierno poblano. 
Esa mañana el rotativo “La Jornada” publicaba en su titular principal: “Al descubierto la conjura en contra de 
Lydia Cacho”, una extensa nota firmada por Blanche Petrich que exhibía las conversaciones telefónicas entre el 
gobernador Mario Marín y Kamel Nacif. 
También esa mañana en el programa radiofónico de Carmen Aristegui por primera vez se hacía público aquel 
audio que enfatizaba la frase ya convertida en leyenda: “¿Qué pasó mi góber precioso?”. 

Fue una bola de nieve, un escándalo que minuto a minuto iba creciendo y se iba desbordando. 
Esa mañana Mario Marín asistió al informe del presidente del tribunal Guillermo Pacheco Pulido, mientras 
medios nacionales hacían pedazos la imagen de su gobierno. 

Al medio día Carlos Loret en el programa radiofónico que tenía en XEW radio retomaba las grabaciones. Y para 
la noche Joaquín López Dóriga las presentaba como nota principal en “el noticiero”. 
La gran pregunta fue ¿qué hizo Valentín Meneses Rojas durante esas 15 horas de crisis?  

Hoy, siete años después, nadie sabe la respuesta. 
Lo cierto es que nunca se convocó a una reunión urgente en el “cuarto de guerra”, tampoco se implementó un 
control de daños, jamás se diseñó una respuesta para semejante crisis. 
Fue como un incendio que se propagaba por toda la casa, consumiendo sala, cocina, recamaras, mientras un 
bombero impávido permanecía contemplando el extinguidor, sin siquiera tocarlo.  
La bola de fuego crecía desmesuradamente. Fue un terremoto mediático con epicentro en la ciudad de Puebla. 
Las secuelas aun hoy se muestran palpables. 

Es inobjetable que el entonces gobernador Mario Marín hubiera despedido a cualquier otro personaje, lo 
hubiera fulminado de manera inmediata, pero a Valentín Meneses, al “buen Vale”, siempre lo cobijó. Pese a 
todos sus desatinos y desvaríos.  
Lo sacó de la Dirección de Comunicación Social, lo llevó al DIF y posteriormente (para cerrar bien el sexenio) lo 

puso en la Secretaría de Comunicaciones y Transportes. 
E incluso lo dejo que operara libremente para quedarse con una notaría pública. 
Luego del triunfo electoral de Rafael Moreno Valle, el marinista Vale Meneses se convirtió en el principal pivote 

del frente colaboracionista. 
En los momentos en que el marinismo se carcomía las entrañas “Vale” se puso a las órdenes del gobernador 
electo y fue el principal canal de comunicación entre dos mundos irreconciliables. 
Luego Meneses se fue a la oscuridad del olvido.  
Hoy el nombre de Valentín vuelve a salir a la luz y aparece como presunto propietario de la línea Bicentenario. 
El trascendido que recorre Puebla asegura que Sergio Galindo, ex candidato a la presidencia municipal de San 

Pedro Cholula, es socio y prestanombres de Meneses Rojas. 
Hay que decirlo, Galindo está echado para adelante y quiere guerra con el gobernador Moreno Valle; asegura 
que va a recurrir a todos los argumentos y elementos jurídicos para proteger las concesiones de la ruta 
Bicentenario.  

Mientras tanto en la otra esquina ya hay un beneficiario. 
En tanto las unidades de “Galindo y Compañía” están fuera de circulación, ahora prestan el servicio camiones 
de la línea “Estrella Roja”, hecho que tiene muy agradecido a Lalo Cué Morán. 

Sin duda es una deferencia. 
Cué Morán siempre fue considerado uno de los empresarios más cercanos a Javier López Zavala, pero hoy es 
consentido del morenovallismo. 
No cabe duda. El dinero no conoce de “inútiles y estériles” colores partidistas. 
Mientras tanto Vale Meneses aquel afortunado hoy sufre el revés de la rueda del poder.  
Sugerencia al secretario de Salud, Roberto Rivero Trewartha 

http://www.diariocambio.com.mx/2013/opinion/tiempos-del-nigromante/item/29211-pena-nieto-no-pagara-el-costo-de-las-reformas-lo-pagara-el-pri
http://www.diariocambio.com.mx/2013/opinion/tiempos-del-nigromante/item/29211-pena-nieto-no-pagara-el-costo-de-las-reformas-lo-pagara-el-pri
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El secretario de Salud Roberto Rivero Trewartha debería prestar atención a las versiones que aseguran que el 
Hospital Integral de Ajalpan es objeto de un brutal saqueo.  
Se afirma que equipo médico de alta tecnología es sacado por las noches y madrugadas con la intención de 
ponerlo a la venta en nosocomios particulares de Teotitlán de Flores Magón, Oaxaca.  
También se argumenta que en dicho Hospital Integral son tres los funcionarios que han formado una cofradía 

para encubrirse entre ellos. 
Por lo pronto se hace urgente una visita a Ajalpan, para que con inventario en mano se supervise el equipo 
médico. 
Secretario Rivero, créalo, se llevará varias sorpresas. 
http://www.diariocambio.com.mx/2013/opinion/cupula/item/29192-valentin-meneses-privilegios-bicentenarios 

 

(La Manzana/Irma Sánchez) 
 

Cárdenas con empresarios poblanos 
Uno de los dos líderes del movimiento en contra de la reforma energética, el ingeniero Cuauhtémoc Cárdenas, 
estará en Puebla el próximo miércoles 16 de octubre para exponer su tesis sobre la posición que encabeza en 
contra de la reforma energética, por la que rechaza las modificaciones a los artículos 27 y 28 de la constitución, 
y la reforma hacendaria, propuesta por el presidente Enrique Peña Nieto. 
Con el lema “el petróleo es de todos, que nos pregunten a todos”, el ex candidato a la presidencia de la 
república buscará en Puebla sumar más firmas para alcanzar la meta del millón 600 mil rúbricas que establece 

el artículo 35 de la constitución como requisito para que la Suprema Corte de Justicia de la Nación revise si el 
motivo de la consulta que su movimiento propone es constitucional para decidir una consulta nacional sobre las 
pretensiones del gobierno federal.  

El ingeniero Cárdenas expondrá e invitará a los poblanos para que se sumen a esta campaña, que lleva a 
todos los rincones del país. 
Hay que precisar que las firmas no se llevarán en kilos de hojas, sino a través de un control electrónico que 

representa seguridad y descarta toda posibilidad de manipularlas.  
La invitación quedará abierta a todos los poblaos con los argumentos con los que luchan el 
ingeniero Cárdenas y su movimiento. 
En estos términos, Cuauhtémoc Cárdenas lo expondrá ante uno de los foros más exigentes en Puebla, el 
convocado por el club de empresarios que preside Toño Yitani, quien ya circula las invitaciones para la comida 
con el ingeniero Cárdenas el miércoles 16 de octubre en los salones del hotel Presidente, cede del club. 
Figúrese usted 

Escuchando anécdotas de cómo se hacía periodismo hace medio siglo, Casimiro Alamilla, que durante 60 
años fue chofer de don Enrique Montero Ponce, me platica que cuando don Enrique iba a cubrir eventos 
internacionales para la cadena de Los Soles y Ovaciones, como peleas a Los Ángeles, don Enrique escribía y 
mandaba las fotografías del evento en un sobre que encomendaba al primer voluntario que encontraba en el 

aeropuerto de dicha ciudad con destino al DF a quien pedía que lo entregara a su chofer, que estaría listo en el 
aeropuerto de México para recibirlo. 
Así el gran Casimiro recibía la llamada de don Enrique que le informaba sobre el vuelo y cómo iba vestido el 

voluntario que traía el sobre. 
Casimiro, con sobre en mano, de inmediato corría a la OEM a entregar el paquete y al otro día salía la 
información de primera en la cadena de los Soles y Ovaciones. 
Hoy en nuestros días imagínese usted que alguien le acepta transportar de Estados Unidos a México un sobre. 
¡Qué tiempos!  
¡Claro!, hoy con los medios tecnológicos al alcance no hay necesidad de buscar un propio para hacer llegar la 

información. 
Esto sólo como anécdota, hoy cuando nos revisan y nos dejan descalzos para salir de territorio norteamericano, 
en donde con cuidado revisan por dentro y por fuera nuestro calzado, sobre todo las plataformas de las 
mujeres —y dicho sea de paso, se han dado muchas sorpresas—. 

http://www.diariocambio.com.mx/2013/opinion/la-manzana/item/29200-cardenas-con-empresarios-poblanos 
 

(Pulso Político/Gabriel Sánchez Andraca) 
 

Ahora somos coleros en América Latina 
Durante gran parte del siglo XX, después de la Revolución, México fue ejemplo para América Latina, por su 
desarrollo social y económico, incluso político, pese a que sólo un partido ganaba las elecciones. 
Ahora estamos en el sótano en todo. Según la Comisión Económica para América Latina y el Caribe (CEPAL), 
nuestro país ha tenido la segunda mayor caída del gasto público entre 28 países latinoamericanos. Sólo nos 

http://www.diariocambio.com.mx/2013/opinion/cupula/item/29192-valentin-meneses-privilegios-bicentenarios
http://www.diariocambio.com.mx/2013/opinion/la-manzana/item/29200-cardenas-con-empresarios-poblanos
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supera Jamaica. 
Pero además, nuestro país muestra mayores retrocesos en otros renglones, según la CEPAL: las remesas de los 
trabajadores nacionales en los Estados Unidos han bajado en relación con Centroamérica y otros países de la 
región. Los que muestran una mayor caída son México y Ecuador (este país tiene a muchos trabajadores en 
Europa, principalmente en España). En México las remesas cayeron 10 por ciento en el primer semestre de 

este año y en Ecuador 8 por ciento. El flujo de visitantes a nuestro país, se redujo 1.4 por ciento de enero a 
mayo, mientras que en Centroamérica sólo se redujo 1 por ciento y en los países sudamericanos aumentó. 
México también ha tenido una baja en la balanza comercial, por lo que el país presenta un déficit en su cuenta 
corriente, pero en esto no está peor que el resto de la región. 
Contra lo que afirman los panistas que fueron funcionarios del gobierno de Felipe Calderón, la culpa es de ellos, 

aunque también la hay en funcionarios actuales. El gobierno de Enrique Peña Nieto recibió un país en ruinas y 
recomponerlo no es “enchílame otra”. Ha habido errores graves, pero no puede decirse, como se dijo cuando la 

caída de 1995, que el culpable era Zedillo por haber quitado los alfileres que sostenían la economía dejada por 
Salinas. En todo caso, la culpa es de quien dejó todo prendido de alfileres y de quien sabiéndolo, se los quita. 
Preparándose para crecer 
Las autoridades electas de San José Chiapa, el municipio donde se establecerá la planta de la 
automotriz alemana Audi y las de toda la región, trabajan coordinadamente para enfrentar con éxito 
los problemas que se les vendrán encima por el rápido crecimiento que habrá en la zona. 
Según nos dijo el presidente municipal electo, del PT, don Josué Martínez Santos, se calcula que en los 

próximos cuatro años su municipio cuadruplicará su población.  
Él espera trabajar coordinadamente con el gobierno del estado, para llevar a cabo un plan de desarrollo que 
propicie un crecimiento ordenado de la zona. Ya se han tenido contactos con el secretario general de Gobierno, 
Luis Maldonado, y espera tener una plática con el jefe del Ejecutivo para exponerle sus planes. “Lo que 

queremos es trabajar coordinadamente con el gobierno del estado, a fin de que se logre un verdadero progreso 
para nuestra región. Fui postulado por el PT, pero el gobernador ha dicho siempre que trabajará con los 

presidentes municipales sin distingo de partidos y nosotros eso buscamos, trabajar con el gobierno para llevar 
adelante las obras que se requieren para hacer frente al crecimiento acelerado que tendrá nuestro municipio y 
en general, nuestra región”. 
Don Josué Martínez Santos ya había sido regidor de Turismo en otra ocasión y demostró en la plática que 
conoce los atractivos de su zona, entre ellos las pinturas coloniales que están en la iglesia parroquial, que por 
su tamaño y estructura, parece una catedral. Ahí estuvo escondido el obispo Palafox y Mendoza cuando fue 
perseguido por los jesuitas, con quienes entró en conflicto.  

El alcalde electo de San José Chiapa se desenvuelve bien; se ha dedicado a la albañilería, como casi todos en 
su pueblo y desde los 22 años de edad ha sido considerado como “maestro” en el oficio que le ha dado muchas 
satisfacciones, como haber tenido a su cargo importantes obras de Pemex. 
Mantiene buenas relaciones con los presidentes municipales electos de la región y con las autoridades de los 

municipios vecinos de Tlaxcala. 
Convenio Sedesol-Sagarpa 
Los delegados de la Secretaría de Desarrollo Social, Juan Manuel Vega Rayet y de la Secretaría de 

Agricultura, Ganadería, Pesca y Alimentación, Alberto Jiménez Merino, firmaron ayer un convenio 
de colaboración para el Cruzada Nacional contra el Hambre.  
Se trata de crear 7 mil 500 huertos familiares de traspatio en 378 localidades de 14 municipios del estado. 
La inversión de la Sedesol será de 30 millones de pesos y la Sagarpa pondrá al elemento humano, técnicos, 
para capacitar y orientar a los hombres y mujeres beneficiados con este programa que se aplicará en zonas 
prioritarias. 

Se considera que hay en el país 7.5 millones de personas en pobreza dimensional, es decir, muy pobres, a los 
que hay que ayudar, no solo dándoles despensas, sino capacitándolos para que se conviertan en productores 
de sus propios alimentos. 
Mil 57 millones a municipios 
El gobernador Rafael Moreno Valle Rosas y el secretario de Finanzas, Roberto Moya Clemente, 

entregaron ayer a los presidentes municipales de los 217 ayuntamientos, mil 57 millones de pesos, 
de los ramos 28 y 33. 

El jefe del Ejecutivo dijo a los alcaldes que deben utilizar bien los recursos para realizar obras de beneficio para 
la gente. 
Están por terminar el periodo para el que fueron electos, por lo que deben preparar sus cuentas a fin de que no 
tengan problemas a futuro. Su actuación debe ser limpia, transparente y procurar no dejar deudas a sus 
sucesores. 
El mandatario estatal ofreció a los presidentes municipales la asesoría de la Secretaría de Finanzas y de la 
propia Auditoría Superior del Estado, para la preparación de las cuentas que deben entregar en los próximos 
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meses. 
http://www.diariocambio.com.mx/2013/opinion/pulso-politico/item/29204-ahora-somos-coleros-en-america-
latina 

 

 
 
(La Entrega/Marco Aurelio Mirón) 
 
La Nueva Era en la BUAP 

La designación ayer de 14 funcionarios -en realidad son 15 - de la BUAP, significa el reacomodo de piezas de la 
llamada "nueva era" en la universidad, pero también la continuidad y el rescate cuadros de anteriores 
administraciones. 

En las siguientes semanas la Máxima Casa de Estudios vivirá una voraz turbulencia de cambios en el que los 
nuevos directivos reagruparán a sus equipos de sus anteriores posiciones, mientras en otros casos, será la 
oportunidad de crear nuevos grupos de trabajo. 
Alfonso Esparza Ortiz, rector de la BUAP, anunció ayer los nombramientos de la estructura central con miras a 
detonar su proyecto encaminado al fortalecimiento institucional, centrado en atender las demandas de la 
comunidad estudiantil, pero también en reforzar sus lazos con la sociedad. 
Los cambios fueron analizados una y otra vez ante el gran reto de fortalecer y mejorar lo hecho en el pasado. 

Esparza Ortiz busca imprimir su propio sello dando la oportunidad a sumar el esfuerzo a personajes con 
probada capacidad en el desempeño de sus anteriores funciones, sin mirar si han sido parte medular de los 
equipos de anteriores rectores. 
En la llamada "nueva era" destaca la salida de los tres anteriores vicerrectores de Docencia, Investigación y 

Estudios de Posgrado así como de Extensión y Difusión de la Cultura. 
Como se expuso en este espacio de anteriores publicaciones, Esparza Ortiz analizaba al menos dos cambios en 
dichas vicerrectorías, pensando en la continuidad de Fernando Santiesteban Llaguno en la de Extensión y 

Difusión de la Cultura, sin embargo, hubo limpia total. 
Para algunos la nueva maquinaria central representa la oportunidad para que Alfonso Esparza Ortiz forme 
nuevos cuadros como la llegada de la ahora ex directora de la facultad de Enfermería, María del Carmen 
Martínez Reyes a la Vicerrectora de Docencia o de Ygnacio Martínez Laguna, hasta ayer director del Instituto de 
Ciencias (ICUAP), a la Vicerrectoría de Investigación y Estudios de Posgrado. 
Para otros, la lectura es la falta de "grupo" del rector motivo por el cual se ha tenido que nutrir y dar su voto 

de confianza a los que formaron parte de la anterior administración universitaria, llámese por ejemplo Manuel 
Sandoval Delgado y Jorge David Cortés Moreno, quienes con el "agüerismo" encabezaron la Dirección General 
de Obras y la Dirección de Comunicación Institucional, y ahora tienen la responsabilidad de la Vicerrectoría de 
Extensión y Difusión de la Cultura así como la Secretaría de Administración, respectivamente. 

Asimismo el rector dio el empuje -por no decir que rescató- a cuadros sin demasiada presencia en el pasado 
como el caso de Alfredo Avendaño Arenaza -hombre serio, responsable y con resultados probados- quien ha 
dado el salto de la Dirección General de Bibliotecas a la Dirección de Comunicación Institucional. 

Mención aparte merece José Marún Ibarra Doger. Tuvo su auge con su familiar el entonces rector Enrique 
Doger Guerrero.  
Ahora tiene una nueva oportunidad al figurar como Director de Cultura Física en sustitución de Sergio Díaz 
Carranza, quien ha formado parte de la estructura de Enrique Doger y Enrique Agüera y ahora llega a la 
Dirección General de Educación Media Superior.  
Esparza Ortiz ha dado su voto de confianza a cada uno de los elementos que lo acompañarán en la nueva 
encomienda, con la misión de ubicar a la BUAP a reforzar su presencia como una de las mejores instituciones a 

nivel nacional e impulsar su presencia internacional. 
Por cierto aunque en el boletín oficial de la universidad manejó 14 nombramientos, llama la atención que en la 
foto oficial aparecen 15 personajes que acompañan al rector, sin nombrar a Julio Galindo, quien fue ratificado 
en la Dirección de Desarrollo e Integración Estudiantil. 

*** 
En total serán 10 y no nueve procesos internos que vivirá la universidad en los siguientes dos meses en la 

renovación de direcciones por los siguientes cuatro años en facultades, escuelas y preparatorias. 
Tal es el caso de las facultades de Administración, Cultura Física, Enfermería, Ingeniería Agrohidráulica además 
de Derecho y Ciencias Sociales. 
Asimismo en la escuelas de Biología, incluyendo las preparatorias "2 de Octubre de 1968", "Alfonso Calderón 
Moreno" y "Enrique Cabrera" Urbana. 
Sin embargo, la salida de Ygnacio Martínez Laguna al frente del Instituto de Ciencias (ICUAP) para ocupar la 

http://www.diariocambio.com.mx/2013/opinion/pulso-politico/item/29204-ahora-somos-coleros-en-america-latina
http://www.diariocambio.com.mx/2013/opinion/pulso-politico/item/29204-ahora-somos-coleros-en-america-latina


 

Síntesis Ejecutiva Jerarquizada 
 

 

Martes 08 de Octubre de 2013 

 
 

 27 

Vicerrectoría de Investigación y Estudios de Posgrado, ha obligado a sumar la décima convocatoria.  
** 
Jorge Morales Alducin quiere la dirigencia estatal del PRI y se está dando a la tarea de promover su proyecto 
entre la militancia y los cuadros distinguidos del partido. 
Conocedor que está por renunciar Pablo Fernández del Campo al cargo de delegado-presidente del priismo, 

Morales Alducin busca ser tomado en cuenta para esa posición. 
http://www.oem.com.mx/elsoldepuebla/notas/n3149907.htm 

 
(En Punto) 
 

Dos académicos reconocidos por su lucidez se manifestaron en contra de la creación del Instituto Nacional 
Electoral, ese organismo que ha propuesto el PAN como parte de la reforma política para poner en marcha a 
partir del próximo año. 
Lejos de garantizar imparcialidad, el Instituto abonaría a la centralización del poder, arriesgaría la credibilidad 

de todos los procesos electorales del país y fortalecería el control del gobierno federal en toda la república, 
coincidieron el director de la maestría en Administración Pública del Tec de Monterrey, Marlon Santillán Quiroz, 
y el maestro de la Facultad de Ciencias Políticas de la UPAEP, Alejandro Guillén Reyes. 
Santillán Quiroz señaló como un error considerar que sólo los gobiernos locales y sus respectivos órganos 
electorales han incurrido en actos que merman su credibilidad y la legalidad de los comicios.  
"Se han hecho mal las cosas, no vamos a decir que se han hecho bien, se han hecho muy mal por parte de los 
estados y no han generado la confianza que deberían tener para que los ciudadanos crean en ellos, pero ese 

ejercicio también se ha repetido a nivel federal", expuso, tal y como se comentó ayer en esta misma columna. 
Que haya un solo órgano electoral no implica que no existirán las tentaciones del poder en torno a él. 

Lo único que se logrará es la concentración del poder en un solo ente. 
Marlon Santillán y Alejandro Guillén lo pronostican bien. 
*** 
Que a la senadora Blanca Alcalá Ruiz no le fue muy bien el viernes, cuando encabezó un curso de capacitación 
en gestión municipal para ediles electos de Puebla emanados del PRI. 

Se sabe que la ex presidenta municipal de Puebla convocó a 80 alcaldes, pero que al curso, celebrado por la 
mañana del viernes en la sede del Senado, llegaron únicamente ocho presidentes y poco más de 20 
representantes, lo que significó una (muy) escasa respuesta por parte de los convocados. 
¿Por qué habrá fallado la respuesta de los ediles electos a la convocatoria de Alcalá Ruiz?  
Una versión indica que porque tuvieron la sospecha de que la reunión conllevaba intereses políticos personales 
de cara a la elección de gobernador del 2018. 

Y otra, que al enterarse del curso, el diputado federal Javier López Zavala movió los hilos que aún posee en la 
mano para impedir que la asistencia fuera nutrida, dada la rivalidad que existe entre ambos por el mismo 

objetivo: la gubernatura del estado. 
*** 
La tecnología y el internet, que es parte de ella, se han convertido en herramientas utilísimas para el quehacer 
cotidiano de prácticamente todas las actividades humanas. 
Tanto que ahora, hasta la Arquidiócesis de Puebla, ha determinado capacitar a sus más de mil elementos en el 

uso de internet para acercar la religión católica a más personas. 
Qué significa eso. 
Que, pronto, sacerdotes, religiosos, laicos y seminaristas recurrirán al empleo de la red de redes para lograr un 
mejor desempeño en las labores de evangelización. 
"El uso del internet es una técnica en la que se busca capacitar a los nuevos sacerdotes, es algo que no se 
improvisa, porque ya es una necesidad. Recibimos jóvenes menores de 24 años que ya demandan entrar al 
nuevo continente que es el internet", expuso Gustavo Rodríguez Zárate, quien coordina la Pastoral de 

Migrantes de la Arquidiócesis. 
Interesante que los jerarcas católicos indaguen en métodos modernos de acercamiento a la gente. 

Eso demuestra que el empleo de la tecnología no conoce de barreras religiosas, y que los avances en esa 
materia no están peleados con las divinidades.  
http://www.oem.com.mx/elsoldepuebla/notas/s2967.htm 

 
(*Rafael Micalco Méndez) 
 

No más PRImpuestos  
La propuesta de Reforma Fiscal que propone el presidente en turno para el próximo año lastima la economía de 
los mexicanos. El gobierno del Presidente Peña pretende entre otras cosas gravar con Impuesto al Valor 

http://www.oem.com.mx/elsoldepuebla/notas/n3149907.htm
http://www.oem.com.mx/elsoldepuebla/notas/s2967.htm
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Agregado (IVA) el pago de colegiaturas, la renta, hipoteca y venta de viviendas lo que el PAN no avalará por 
ningún motivo. 
En pocos meses los mexicanos nos hemos podido dar cuenta que el PRI en el poder no cesa los intentos por 
hacer retroceder al país a la época del endeudamiento, del castigo a la clase media y el aumento de la pobreza. 
En el primer informe de gobierno quedó de manifiesto la caída del empleo en todo el país, la disminución de las 

expectativas de crecimiento y el aumento preocupante en los índices de violencia e inseguridad que generaran 
incertidumbre en la economía. 
Más aún, el ejecutivo presenta una propuesta fiscal totalmente en contra de resolver positivamente la 
economía del país. Que lejos de minimizar la carga de los padres de familia quienes hacen esfuerzo para 
inscribir a sus hijos en escuelas particulares, -sin dejar de recordar que ésta es una acción subsidiara a la 

obligación del gobierno de proveer educación gratuita- propone gravar IVA a las colegiaturas. 
El patrimonio de cientos de miles de trabajadores se vio beneficiado por el programa más grande que México 

haya tenido en materia de vivienda en los dos sexenios anteriores, y aun con esto, la cantidad de trabajadores 
que no tiene acceso a vivienda propia aun es considerable por lo que recurren a la hipoteca o renta. Lejos de 
buscar apoyo para ellos el ejecutivo pretende cobrara IVA a la renta, hipoteca y venta de vivienda.  
Vale la pena preguntarnos: ¿Para qué quiere el Ejecutivo más dinero si no puede explicar los subejercicios que 
hoy nos tienen al borde de la recesión? 
El gobierno federal muestra oídos sordos ante las expresiones de diversos sectores como el empresarial, laboral 
y académico quienes han manifestado su desacuerdo por los gravámenes injustos contenidos en la propuesta 

presidencial. 
La necedad del PRI radica en que sólo alcanzan a ver la manera de resolver el ingreso del gobierno más no el 
ingreso de los mexicanos, lo que se demuestra en su propuesta que incluye más impuestos, más deuda y 
menos crecimiento económico. 

La Reforma del Gobierno Federal debe modificarse. 
Esta semana el PAN inicia una serie de acciones de información hacia los ciudadanos a fin de provocar la 

modificación de la ley cuidando la economía familiar y protegiendo a la clase media ya que el impacto 
desfavorable, en caso de que el PRI la apruebe, será para aquellos cuyos ingresos fluctúen entre 10 y 15 mil 
pesos.  
Hoy el PAN no se le olvida que su compromiso es únicamente con los mexicanos. Queremos aportar en el 
debate propuestas que incentiven el crecimiento, la competitividad, la inversión y que promuevan la 
formalidad. Los ciudadanos queremos saber en qué se va a gastar y vigilar que el gasto se haga con 
transparencia.  

Es por ello, desde la Dirigencia Nacional, pasando por la estatal y municipales, quiero hacer un llamado a cada 
uno de los panistas y ciudadanos en general a sumarse a las acciones de información y resistencia a una 
reforma que afectará a los mexicanos; los llamo a buscar mecanismos que no trastoquen los derechos de 
terceros, pero que generen una voz fuerte y firme: No más PRImpuestos. 

Hoy es momento de ver y velar por los ciudadanos, hoy el tema nos es si el Gobierno asumirá costos políticos 
de sus necedad, se trata de evitar a toda costa que los mexicanos seamos quienes asumamos el costo en 
nuestros bolsillos.  

*Presidente Estatal del PAN 
http://www.oem.com.mx/elsoldepuebla/notas/s3184.htm 

 

 
 
(Opinión) 
 
Viajar al extranjero, manual de RMV en caso de desastres: Proceso 
En sólo tres días, el gobernador Rafael Moreno Valle evidenció qué entiende por política: el día del Grito gastó 
una fortuna en personajes de la farándula y, tres días después –durante lo peor del embate de Ingrid y 

Manuel–, consideró que era buena idea irse de gira a Estados Unidos 
El miércoles 18 de septiembre, mientras miles de familias de las sierras norte y nororiental de esta entidad 

sufrían a raíz de los huracanes Ingrid y Manuel, el gobernador Rafael Moreno Valle emprendía una gira de 
cuatro días por Nueva York, Pensilvania y Nueva Jersey. 
En plena contingencia meteorológica, el mandatario se dio el gusto de regresar a su alma mater, el Lycoming 
College de Pensilvania, para dictar la conferencia “Una mirada al interior de Puebla”. Además, se entrevistó con 
el presidente de esa casa de estudios, Kent Trachte; con Sandra Fuentes-Berain, cónsul de México en Nueva 
York, y con el alcalde de Passaic, Alex Blanco. 
El viernes 20 –cuando el gobierno federal emitió la declaratoria de desastre natural en 31 municipios de 

http://www.oem.com.mx/elsoldepuebla/notas/s3184.htm


 

Síntesis Ejecutiva Jerarquizada 
 

 

Martes 08 de Octubre de 2013 

 
 

 29 

Puebla: 19 de la zona norte y 12 de la nororiental– entregó diplomas a poblanos radicados en Estados Unidos 
que tomaron cursos de inglés e informática. También inauguró una exposición de artesanías en la Casa Puebla 
de Nueva Jersey. 
Ese mismo día, el presidente Enrique Peña Nieto anunció que cancelaba su viaje a la Asamblea General de la 
Organización de las Naciones Unidas en Nueva York para visitar las zonas devastadas por las lluvias. 

En su cuenta de Twitter, Moreno Valle aseguró que desde la Unión Americana estaba al tanto de la situación en 
su entidad: “El gobierno del estado de Puebla mantiene el monitoreo permanente de todas las regiones, debido 
a que las lluvias continúan”. 
Los pobladores de comunidades como Cuaxicala y El Tepetate clamaban por ayuda, ya que habían quedado 
incomunicados por deslaves y derrumbes. Se reportaba la muerte de cinco personas y el desbordamiento del 

río Tlapaneco, pero Moreno Valle estaba entusiasmado porque la empresa Fitch Ratings le había entregado, 
personalmente y en Nueva York, la calificación crediticia “AA” a su administración. 

“Esta calificación que entrega Fitch Ratings avala el eficiente manejo de las finanzas públicas del gobierno del 
estado de Puebla”, presumió en las redes sociales. 
De hecho, la mayor parte de la información sobre su viaje la divulgó el propio mandatario a través de su cuenta 
de Twitter. Sin embargo, previo a su partida no hubo información oficial. De su ausencia en esos días críticos 
primero dio cuenta el portal de noticias Central. 
“La Dirección de Comunicación Social mantiene en reserva la escapada de Moreno Valle de Puebla”, publicó el 
portal el jueves 19. 

A su regreso a Puebla el sábado 21, su primera actividad fue asistir a la reunión plenaria de legisladores electos 
del partido Movimiento Ciudadano. 
“Fue muy corto (el viaje), pero para mí fue emotivo regresar a mi alma mater en donde estudié la carrera de 
Economía y Ciencias Políticas en Pensilvania”, justificó el gobernador, que llegó al poder gracias a una coalición 

PAN-PRD-Convergencia-Panal.  
La otra lluvia  

Dos días antes de salir a Estados Unidos, el mandatario se había declarado complacido con las fiestas patrias 
“históricas e inolvidables” en su entidad. 
La lluvia, previa a los huracanes, había sido de personajes del espectáculo: El gobierno de Puebla contrató 60 
que se ofrecieron de manera gratuita en nueve escenarios de la capital, el 14 y 15 de septiembre. 
Ahí estuvieron los cantantes Pepe Aguilar, Emmanuel, Mijares, Aleks Syntek, Susana Harp, Pandora, Carlos 
Cuevas, Aranza, Ana Cirré, Óscar Chávez, Natalia Lafourcade, Fey, Los Hermanos Castro, los exTimbiriche, 
Sasha, Erick y Benny, los grupos Kinky, Liquit, Panda, Sonex, División Minúscula, la Sonora Dinamita y la 

Orquesta Guayacán, además del Ballet de Amalia Hernández con la Orquesta Sinfónica del Estado. 
Uno de los escenarios seleccionados para esas presentaciones fue la polémica rueda de observación llamada 
“La Estrella de Puebla”, que costó 200 millones de pesos. Fue adquirida en Alemania y se gastaron otros 200 
millones en instalarla y acondicionar sus alrededores. 

Hasta el momento, el gobierno y el ayuntamiento poblanos no han revelado la cantidad de recursos que se 
erogaron en el festejo patrio, pero se estima que fueron más de los 12 millones de pesos los que se gastaron el 
año pasado, cuando se contrató a Paulina Rubio, Pablo Montero y Fernando de la Mora, entre otros. 

Para María Luisa Albores, coordinadora estatal del Movimiento de Regeneración Nacional (Morena), Moreno 
Valle establece sus prioridades al gastar en espectáculos, obras de relumbrón y en “embellecer” a Puebla. Esto, 
dice, ya se ha vuelto característico en su gobierno. 
“Moreno Valle no ve ni escucha otra cosa que se salga de su escenario de relumbrón o que no aparezca en los 
medios”, asegura. “Para él, el campo, la región rural, el sector productivo no existe; no le interesamos. Es un 
gobierno de escaparate que sólo está interesado en su proyecto a futuro, pero no en la problemática real de 

Puebla”. 
Aún ahora, cuando en la zona nororiental de Puebla –que agrupa a 28 municipios, como Cuetzalan, 
Zacapoaxtla y Tlatlauquitepec– continúan las lluvias y los caminos siguen siendo inseguros, el gobierno estatal 
se mantiene ausente, denuncia. 
Añade que el agro poblano se encuentra en riesgo, especialmente la producción de café y pimienta, y explica 

que la situación se agrava porque el gobierno de Moreno Valle no ha mostrado interés en esos sectores. 
El activista y promotor cultural Osvaldo Cortés advierte que en los municipios de la Sierra Norte de Puebla aún 

se vive una situación de contingencia, pese a lo cual no se ven brigadas de protección civil o de salud. 
Menciona el caso de la comunidad de Cuaxicala, en el municipio de Huauchinango, que desde el 14 de 
septiembre se encuentra semiincomunicada por el derrumbe del cerro Yelotépetl y la ruptura de dos ductos de 
Pemex que pasan por pleno centro de la localidad. 
Aunque las autoridades de Pemex y de la Comisión Nacional de Áreas Naturales Protegidas (Conanp) minimizan 
los efectos de ese derrame, los pobladores han tenido que desalojar a niños, cargándolos en sus espaldas, y 
caminar más de media hora para que reciban atención médica por presentar síntomas de intoxicación. 
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Cortés señala que, según los propios habitantes de Cuaxicala, la única ayuda que les ha llegado son 135 
despensas. El pueblo tiene mil 500 habitantes. 
El 15 de septiembre, en El Tepetate (Xicotepec) se vino abajo un puente que apenas tenía tres días de 
inaugurado. Desde entonces, la única forma de comunicación con la que cuentan los habitantes es una vieja 
lancha en la que apenas caben cuatro personas. Aunque los reportes sobre las afectaciones han sido escasos, 

Protección Civil Estatal asegura que al menos 4 mil familias resultaron afectadas por los fenómenos 
meteorológicos. 
El activista indica que otra situación crítica es la de las presas de Nueva Necaxa, Mazatepec y Tenango: están a 
su máxima capacidad. 
Paralelamente se ha reportado que una parte de la población de Huitzilan de Serdán fue afectada por el deslave 

de un cerro, mientras que la comunidad La Máquina, del municipio Francisco Z. Mena, quedó inundada, lo que 
afectó a sus 2 mil habitantes. 

Rafael Ramírez, enlace de los alcaldes electos del Partido del Trabajo en Puebla, señala que el lunes 23 de 
septiembre sostuvo una reunión con el secretario general de Gobierno, Luis Maldonado Venegas. La queja 
recurrente fue que, ante la falta de apoyo gubernamental, las personas afectadas están recurriendo a los 
partidos de oposición, así como a activistas, para recibir auxilio. 
“Por un lado, los actuales alcaldes ya están por irse en febrero y, por otro, el gobierno de Moreno Valle, que 
gasta mucho dinero en otras cosas en medio de la situación que estamos viviendo, a lo único que se está 
limitando es a los recursos que aplicará el Fonden (Fondo de Desastres Naturales) en los municipios declarados 

zona de desastre”, apunta. 
Dice que hay derrumbes que ocurrieron desde hace días y que hasta ahora se mantienen así porque ninguna 
autoridad ha intervenido. Además, advierte que el gobierno de Puebla no ha emitido un reporte puntual de las 
afectaciones por los huracanes. “Mi apreciación es que se está ocultando información”, sostiene. 

Afirma que la Cámara de Diputados pidió a su partido hacer una evaluación de los municipios afectados y, en 
un recorrido, pudieron detectar muchos daños que no están siendo atendidos, sobre todo en caminos y 

carreteras. 
“El gobierno debería mostrar mayor sensibilidad a la situación que estamos viviendo, enviar a los funcionarios a 
que hagan recorridos por el Estado para que vean la realidad que están viviendo las familias poblanas, en una 
zona en donde ya de por sí se vive con muchas carencias”, pide el petista. 
(Gabriela Hernández/Proceso.com.mx) 
http://www.heraldodepuebla.com.mx/2013-10-07/portada/viajar-al-extrajero-manual-de-rmv-en-caso-de-
desastres-proceso 

 

 
 

(Al Portador/Alejandro Mondragón) 

 
Puebla, lejos de ser la metrópoli que quiere RMV 
Puebla se colocó en el lugar 34 en satisfacción social por avance tecnológico e inversiones; en el sitio 29 por 
servicios municipales; en el escaño 23 en calidad de vida; y en el 25 por desempeño de su alcalde, entre 51 
ciudades habitables en el 2013, evaluadas por el Gabinete de Comunicación Estratégica. 
La percepción que existe en el país es que Puebla es considerada aún una ciudad sin grandes expectativas de 

ser una metrópoli, aunque es evaluada como la sexta capital apetecible para mudarse a vivir por parte de 
foráneos. 
El trabajo de GCE se realizó entre julio y agosto del 2013 con la aplicación de 28 mil cuestionarios, donde  el 
desempeño del alcalde Eduardo Rivera está en el 25 de 51 ediles, de los que el mejor es el presidente 
municipal de Colima y el peor, el de Tlaxcala. 
Se cree que el municipio de Puebla va por mejor camino, aunque menor es la percepción que considera que 

Rivera tiene las riendas de la ciudad. 

Es calificado como el edil décimo octavo en mejorar los procesos democráticos respecto al país. El mejor en 
este rubro es el alcalde de Tuxtla Gutiérrez y el peor es el gobierno en Piedras Negras. 
Sobre la satisfacción social en torno al avance de la transparencia, apertura digital, construcciones, negocios y 
servicio de wi-fi, Puebla está en el sitio 34. 
En lo relacionado con la satisfacción de servicios municipales, como atención en la recolección de la basura, 
parques, alumbrado, vialidades, fugas de agua, pavimento, desazolve, ambulantes, turismo, salud, actividades 

físicas y cultura se coloca en el sitio 29, donde se destaca el esfuerzo de mejora de la llamada “industria sin 
chimeneas”. 
El 17º lugar lo obtiene la capital en la calidad de vida del ciudadano comparada con la cualidad de servicios 

http://www.heraldodepuebla.com.mx/2013-10-07/portada/viajar-al-extrajero-manual-de-rmv-en-caso-de-desastres-proceso
http://www.heraldodepuebla.com.mx/2013-10-07/portada/viajar-al-extrajero-manual-de-rmv-en-caso-de-desastres-proceso
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municipales. El peor es Zacatecas, el mejor Hermosillo. 
En el índice de calidad de vida, Querétaro es la mejor ciudad del país. Oaxaca es la peor. Puebla se ubica en el 
lugar 23, donde se calificó la movilidad, ambiente, vivienda, diversión, escuelas, cultura, armonía y naturaleza. 
Hay una alta satisfacción hacia los esfuerzos de la ciudad por mejorar la cultura, vivienda, diversión y la 
educación. 

Mañana el análisis político de los números. 
http://www.statuspuebla.com.mx/index.php?option=com_content&view=article&id=11060&Itemid=70 

 

 
 

 
 

(Quintacolumna/Mario Alberto Mejía) 
 
El Corrido de la Hija Desobediente 
Geraldine González Cervantes es una mujer inteligente. 
Inteligente y ponderada. 

Ponderada y sagaz. 
Ella proviene del Partido Verde Ecologista y ganó su elección en Tehuacán el pasado 7 de julio. 
En consecuencia: es diputada local electa. 
Técnicamente tiene un líder: Juan Carlos Natale. 
Técnicamente. 
Es decir: teóricamente. 

En la práctica es huérfana, como todos los militantes del Verde en el estado. 

Y es que su líder no es líder. 
Él se considera así. 
No lo es. 
Es un remedo de líder. 
La mejor definición que he escuchado sobre él lo retrata de pies a cabeza: “Natale quiere mamar, dar de topes y 
retozarse en el potrero”. 
Cómo olvidar que antes de la elección del 7 de julio le decía “tío” a Tony Gali Fayad. 

Y más: que después de esos comicios, ya fracasados los intentos por hundir su triunfo en el Tribunal Electoral 
del Poder Judicial de la Federación, le volvió a decir “tío” a la menor provocación. 
Quizás será por todo esto que la diputada electa –ponderada como es- ya tomó una decisión: que no respetará 
a su “líder” una vez que llegue al Congreso del Estado. 
Y podrá decir misa. 

Y cantar en hebreo. 

Y bailar la danza húngara. 
Sencillamente no lo tomará en cuenta y ni las llamadas le contestará. 
¿Con tales fobias seguirá aspirando a ser el líder del Verde en la nueva legislatura? 
De pena ajena. 
Por cierto: si Natale sabe sumar más vale que vaya integrando a Geraldine en las filas del PRI. 
No podía ser de otra manera. 
El Equipo de Esparza. Los nombres lo dicen todo. 

El doctor René Valdiviezo –siempre creí que era Valdivieso- es un intelectual de los que sí escriben y leen. 
Y algo más: de los que saben hablar sin caer en una retórica sin fin. 
Parece un contrasentido asentar que es un intelectual que escribe, y bien. 
No lo es porque en este país esa especie no es muy común. 
Hay que decirlo: la mayoría de nuestros intelectuales son en esencia ágrafos. 

No tienen oído. 
Ni sentido común. 

La prosa de Valdiviezo es clara y elegante. 
Y eso lo distingue de entre muchos. 
Pero más allá de eso: es un académico que viene de la mejor tradición de la sociología. 
Por lo pronto –hay justicia poética- ya es el nuevo secretario general de la BUAP. 
Otro caso singular es el de Jorge David Cortés, quien a pesar de su corta edad cuenta con tres doctorados y un 
postdoctorado. 

Su llegada a la Vicerrectoría de Cultura es un premio a la tenacidad. 

http://www.statuspuebla.com.mx/index.php?option=com_content&view=article&id=11060&Itemid=70
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En mejores manos no podría estar una de las áreas más descuidadas de las universidades públicas. 
Estos nombramientos, pues, hacen la diferencia en el equipo del rector Alfonso Esparza. 
La BUAP, faltaba más, está de plácemes. 
http://www.sexenio.com.mx/columna.php?id=6219 

 
 
(Pájaros en el Alambre) 
 
Donde los amantes de lo ajeno se dieron un festín fue en el municipio de Atlixco, pues este fin de semana, a los 
asistentes a un encuentro musical les dieron baje con sus llantas, espejos y otros artículos personales. Mientras 

las víctimas disfrutaban de Julión Álvarez, La Sonora Dinamita y otros grupos, los ladrones abrieron varias 
unidades.  
Por cierto, los pájaros nos advierten que hay un grupillo de delincuentes que se dedica a robar pertenencias 
personales y otros objetos que se dejan al interior de los carros estacionados en el centro comercial Las 
Ánimas, así que tengan mucho cuidado.  
También nos preguntan quién será el ‘gallo’ del senador Javier Lozano Alarcón a la dirigencia del PAN en el 

municipio de Puebla. ¿Acaso será el actual regidor por la capital Pedro Gutiérrez Varela?  
Por fin la agrupación ‘Actívate x Puebla’ se hará la aparecida. La próxima semana algunos de sus 
representantes estarán en el Congreso de Puebla, donde participarán en una mesa de trabajo sobre 
candidaturas independientes. Ahora sí saldrán de su escondite, como lo hacen en cada proceso electoral.  
El que jura y perjura que su bancada está más unida que nunca es el priista Ernesto Leyva Córdoba, pues no 
sabe que sus propios compañeros cada que se voltea comienzan a hablar de su falta de liderazgo y otros 
defectos. No cabe duda que será interesante seguir de cerca el comportamiento de los diputados locales del 

PRI en la recta final de la LVIII legislatura.  
Hay agentes de tránsito a los que les importa poco que haya carros estacionados en lugares prohibidos del 
Centro Histórico de Puebla, pues todos los días los vemos en la calle 5 Poniente -donde ya se prohibió el 
estacionamiento-, principalmente frente al Congreso del Estado y a la sede de la agrupación Antorcha 
Campesina. 
http://www.sexenio.com.mx/columna.php?id=6218 

 

 
 
(Los Conjurados/Erika Rivero Almazán) 
 
Educación inicial, el aporte de Puebla 
Por fin, una buena noticia. 

Puebla es el primer estado creador de una ley que regulará de aquí en adelante todos los planteles 
denominados como ‘guarderías’. Y es que por increíble que parezca, no había ninguna regulación que revisara 
estos lugares en donde permanecen bebés de 0 hasta 3 años: que las instalaciones de gas y agua fueran 
óptimas, así como la infraestructura del edificio, o la calidad del personal… nada de nada. 
Incluso, existen madres que en su desesperación por encontrar una nivelación económica, adaptan cocheras 
para alojar a los bebés… y una persona, en la mayoría de las ocasiones, sin ninguna preparación profesional, se 

disponía a vigilar a 10, 15 o 20 niños. 
Esto además de grave, parece que ignora que esta etapa es de las más importantes en la vida de un niño, en 
donde aprende y adapta toda la información que recibe. 
De ahí la importancia que se haya aprobado esta ley, que obliga a todas las instancias que se dedican a cuidar 
bebés a presentar instalaciones apropiadas y a adaptar todas las medidas de seguridad, además de que deberá 
contar con personal calificado para tal tarea, que no es nada menor, y de igual manera, el gobierno podrá 
clausurar a las guardarías (privadas o públicas) que no cubran los requisitos elementales, las cuales contarán 

con un sistema de educación por igual, es decir, que la calidad será garantizada en cualquier plantel, sea 
público o privado. 
También se procurará la vigilancia del tipo de educación y trato de infantes, precisamente para detectar a 
tiempo los casos de violencia en menores. 
Esta iniciativa de ley fue impulsada por la diputada Denisse Ortiz, y le llevó 9 meses promoverla hasta que por 
fin fue aprobada, lo que está sirviendo de modelo para otros estados que ya están solicitando la información 
para implementarla en sus estados. 

¿Qué es la educación inicial? Según esta ley especifica que “La Educación Inicial en México, así como en Puebla 
ha seguido un largo proceso de búsqueda de ser reconocida y valorada como parte del proceso educativo que 

http://www.sexenio.com.mx/columna.php?id=6219
http://www.sexenio.com.mx/columna.php?id=6218
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contribuye al desarrollo y educación de las niñas y los niños en sus primeros años de vida. 
Los avances de las neurociencias y los estudios de economía y sociología ofrecen un sólido fundamento para 
comprender que, desde el embarazo de la madre y hasta los primeros años de vida de Educación Básica se 
abre una ventana de oportunidades para el aprendizaje y desarrollo de niñas y niños, y que con intervenciones 
adecuadas, las sociedades pueden contar con personas que busquen mejores condiciones de vida y sean 

capaces de generar ambientes favorables para aprender y desarrollarse plenamente en los aspectos físico, 
cognitivo, emocional, social y cultural. 
Hablar de Educación Inicial en el Hemisferio Occidental hace referencia a más de 64 millones de niños y niñas, 
a una diversidad infantil importante, con intereses y necesidades particulares, con capacidades y 
potencialidades, y con un papel activo en su desarrollo y en el de sus entornos. Por eso, cada niño debe 

disfrutar —sin discriminación alguna— de todos los derechos enunciados en la Convención de los Derechos del 
Niño y sus Comentarios Generales respaldados en el “Compromiso Hemisférico por la Educación de la Primera 

Infancia”, que los Ministros de Educación de la Organización de los Estados Americanos aprobaron el año 2007 
en Colombia y ratificaron el año 2009, en Ecuador. 
Desde el punto de vista científico, las investigaciones recogidas en cientos de estudios demuestran los 
beneficios que proporcionan la educación y los cuidados de calidad durante la Educación Inicial para el 
aprendizaje posterior del niño, su éxito escolar y su desarrollo social. Estos descubrimientos concluyen que 
durante los primeros tres años de vida se desarrolla el 80% del cerebro y el 20% se da entre los 4 y 8 años de 
vida. 

Lo que sitúa a esta como una etapa de extraordinario desarrollo del cerebro, que sienta las bases del 
aprendizaje posterior, por lo que las acciones de atención a niños y niñas en este periodo repercuten en la tasa 
de retorno de la inversión del capital humano. 
Habiendo reconocido el valor de ofrecer oportunidades educativas al niño desde los primeros momentos de su 

vida, muchos países han extendido la educación y los cuidados a la Educación Inicial. Perú, Colombia, Chile, 
Ecuador, Argentina y Brasil llevan a cabo acciones de organización e implementación de actividades de sus 

redes nacionales. 
La investigación en los últimos cincuenta años demuestra que el ambiente y las experiencias de los niños y 
niñas durante la Educación Inicial pueden modificar y mejorar el desarrollo infantil. La investigación ha 
comprobado fehacientemente que los programas de atención y educación durante la Educación Inicial mejoran 
la salud física y el bienestar infantil, las capacidades cognoscitivas y lingüísticas, las capacidades socio-
emocionales y la escolarización en la educación primaria. 
El primer requisito para combatir las condiciones de pobreza, inequidad y exclusión que caracterizan a nuestras 

sociedades, es la definición de marcos de política pública que generen condiciones reales de derechos que 
permitan romper, desde la base, los círculos de pobreza.” 
http://periodicodigital.com.mx/columnas/los_conjurados#.UlPcrdLTwbA 

 
(Parabólica/Fernando Maldonado) 
 
Crímenes sin castigo 
Un comunicado de prensa inusual fue enviado ayer a las redacciones de la mayoría de los medios de 
comunicación. 

La empresa constructora de desarrollos inmobiliarios Xaltepec SA de CV que decidió invertir 600 millones de 
pesos en la edificación de Torres Perseo Lifestyle Experience hizo del conocimiento de la opinión pública el 
atraco de que fue objeto en las últimas horas 
“…este día un grupo de sujetos armados ingresó a la construcción de Torres Perseo, ubicado en avenida 
Atlixcáyotl y avenida Perseo de Oriente, en San Andrés Cholula, donde tras amagar y someter a los vigilantes y 
trabajadores se apoderó de materiales de construcción, herramientas y equipo, así como de pertenencias de 
dichos empleados 

“Los hechos ocurrieron durante la madrugada de hoy (ayer lunes 7), cuando por lo menos seis personas que 
portaban armas cortas amagaron a los vigilantes de una empresa especializada de seguridad privada, a 

quienes obligaron a darles acceso a la bodega del lugar”, informó Desarrollos Xaltepec a través de un su boletín 
informativo. 
No es nuevo que en zonas de alta plusvalía de Puebla y otras ciudades de tamaño considerable suceda este 
tipo de eventos desafortunados para todos los habitantes porque abona al clima de incertidumbre. 

Destaca del atraco la capacidad logística de un grupo delictivo que sometió a los guardias de la empresa de 
seguridad privada contratada para el resguardo de ese imponente edificio en proceso de construcción, pero no 
sorprende pues la actividad delictiva vive en un proceso constante de perfeccionamiento. 
Sorprende en cambio la decisión de una firma empresarial para difundir un acontecimiento ciertamente penoso, 
pero al mismo tiempo de interés periodístico que nos desnuda una condición insomne ante la vulnerabilidad 

http://periodicodigital.com.mx/columnas/los_conjurados#.UlPcrdLTwbA
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cotidiana de la que nadie escapa. 
Por el número de medios informativos a los que fue enviado el boletín de prensa bien escrito en sus seis 
párrafos, sugiere otro aspecto sobre el que conviene abundar: en la batalla por la opinión, Desarrollos Xaltepec 
SA de CV también construye percepción pública. 
Y como el medio es el mensaje según el teórico Marshall McLuhan, la firma empresarial que ayer difundió el 

violento atraco de que fue objeto en sus instalaciones pone en el centro de la atención otra vez, el fenómeno 
de la criminalidad del que nadie escapa. 
http://periodicodigital.com.mx/columnas/parabolica 

 

 
 
(La Corte de los milagros/Rodolfo Ruiz) 
 
Bernardo Arrubarrena, ¿al Comité Directivo Municipal de Puebla? 
Tómelo con reserva, pero existen amplias posibilidades de que, a la puja por la presidencia del Comité 

Directivo Municipal del PAN en la capital del estado, entre de última hora Bernardo Arrubarrena 
García y que éste logre finalmente el consenso que no obtuvo la candidatura del “Príncipe Azul”, Pablo 
Rodríguez Regordosa. 
De acuerdo con fuentes de muy alto nivel, el asunto se discutirá esta semana entre el primer panista 
de la entidad, el gobernador Rafael Moreno Valle, y el primer panista de la ciudad de Puebla, Eduardo 
Rivera Pérez, quien hoy regresó de su viaje por Francia. 

El nombre de Bernardo Arrubarrena tiene el visto bueno del presidente del Comité Directivo Estatal 

del PAN, Rafael Alejandro Micalco Méndez, y de algunos miembros de la burbuja morenovallista, como el 
diputado electo Jorge Fouad Aguilar Chedraui, ya que aquél es su suplente en la próxima Legislatura del 
Congreso del estado. 
El ex delegado de la Condusef es un político joven, que estuvo ligado por cuestiones familiares a El 
Yunque, organización de la cual se ha distanciado, a diferencia de algunos de sus hermanos, pero que en los 
últimos años ha construido una buena relación con ciertos personajes vinculados al 

morenovallismo, entre ellos el ex secretario de Salud, Aguilar Chedraui. 
*** 
Ahora que este lunes se publicó la convocatoria para la elección de directores de nueve unidades 
académicas de la BUAP para el periodo 2013-2017, sería bueno que el rector Alfonso Esparza Ortiz 
promueva profesores destacados y no a docentes sin trayectoria académica ni prestigio profesional, y 
sí con un tormentoso pasado de corrupción o nepotismo. 
De lo contrario, el nuevo rector corre el riesgo de que las promesas que hizo al tomar posesión se las 

lleve el viento, y la universidad de calidad y prestigio internacional que ofreció se quede sólo en una quimera 

discursiva. 
Lo anterior viene a cuento por las posibles candidaturas del físico Augusto Eleno Pérez Romero en la 
preparatoria Enrique Cabrera Barroso, y del “abogado” Antonio Carcaño (a) “Toño Petates” en la 
preparatoria Alfonso Calderón Moreno. 
Augusto es hermano del director saliente de la prepa Cabrera, Benjamín Jaime Pérez Romero, quien en 

los diez años que ha estado al frente de esa unidad ha privilegiado la contratación de parientes y amigos. 
Y “Toño Petates” es un viejo porro que hoy se perfila como candidato de unidad en la prepa 
Calderón, en sustitución de Moisés Avendaño Cruz, pero que en la facultad de Derecho y Ciencias 
Socialesmanejaba las bandas y el tráfico de exámenes, pases de ingreso y la venta de calificaciones. 
Las restantes siete unidades académicas donde también habrá elecciones de director son: Escuela de 
Biología, Facultad de Administración, Facultad de Cultura Física, Facultad Derecho y Ciencias 
Sociales, Facultad de Enfermería, Facultad de Ingeniería Agrohidráulica, y la Preparatoria “2 de Octubre 

de 1968″. 

http://e-consulta.com/blogs/corte/ 

 
(Sin límites/Raúl Torres Salmerón) 
 
Tropelías de morenovallistas 
Es todo un caso. Se trata de Sergio Ramírez Robles ex funcionario morenovallista. Fungió como 
Director General de Comunicación Social del Poder Ejecutivo del Estado de Puebla. 
Prácticamente se acomoda a aquel viejo dicho de que parece un chivo en cristalería. 

Ahora despacha como Director General del Sistema Jalisciense de Radio y Televisión en Gobierno del Estado de 

http://periodicodigital.com.mx/columnas/parabolica
http://cmas.siu.buap.mx/portal_pprd/wb/BBUAP/convocatoria_directores_2013_2017
http://cmas.siu.buap.mx/portal_pprd/wb/BBUAP/convocatoria_directores_2013_2017
http://cmas.siu.buap.mx/portal_pprd/wb/BBUAP/convocatoria_directores_2013_2017
http://e-consulta.com/blogs/corte/
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Jalisco, pero le cambió al nombre a C7, debido a que hay un canal de televisión que se sintoniza en el número 
7. 
Estuvo en Puebla un año 7 meses, de junio de 2011 a diciembre de 2012, suficiente para mostrar lo pésimo de 
su actuar. Se dedicó a confrontar a los periodistas poblanos y se hizo famoso por sus cartas “aclaratorias” que 
ni eran cartas y menos aclaratorias. 

Con tal de llevar la contra a los periodistas, aunque no aclaraba, escribía sus cartas para hablar de las cosas 
buenas, según él, del gobierno morenovallista. 
Es un ejemplo del típico funcionario morenovallista: Fuereño, ignorante, mentiroso, alejado de los medios. Se 
dedicaba a mandar sus Twitter’s y manejar sus redes sociales. Culminó su tarea con un par de demandas en 
contra de dos periodistas poblanos. 

Cuando salió de Puebla   -- a la que nunca debió venir---   dijo oficialmente que salía por enfermedad. Pero 
llegó a Jalisco muy sano, de donde es originario y se ha convertido en otro chivo en cristalería. Vea usted lo 

que ha hecho: 
Originario de Jalisco, conoció al actual gobernador Jorge Aristóteles Sandoval Díaz y fue designado Consejero 
en Comunicación Gubernamental del Equipo de Transición del Gobierno del Estado de Jalisco en Gobierno de 
Transición del Estado de Jalisco. 
PRESUME AMPLIA HOJA DE VIDA 
Presume de estudios e idiomas: estudio en la Universidad Libre de Bruselas, el Instituto Internacional de 
Administración Pública de Paris y la Université Panthéon Assas. 

Es Abogado con Maestría en Administración Pública y Posgrado en Ciencia Política y Asuntos Europeos. 
Especialista en Comunicación y Cabildeo (Empresarial, Social y Gubernamental). Profesor de Licenciatura y 
Maestría en UNAM, CIDE, ITESM, UdeG. Autor de "Políticas para el Mercado Interno en México 2000-2006". Se 
define como Socialdemócrata y Libertario. 

Desde marzo de 2013 es Director General del Sistema Jalisciense de Radio y Televisión del Gobierno del Estado 
de Jalisco (Canal 7 de TV y 5 estaciones de radio). 

Para mayo decidió cambiar la imagen del SJRTV, dejo de llamarse así y lo llamó simplemente C7. Integró una 
nueva programación que sería impulsada a través de todas las plataformas: radio, internet y televisión. 
Hubo muchas quejas del público. Los cambios en la televisión y en la radio fueron muy malos. 
Además, al director de C7 le echaron abajo un decorado con viniles que instaló en la fachada del Edificio 
México, sede del canal estatal. El funcionario pretendía promover las cuentas de Twitter de la emisora, 
exhibiéndolas en el inmueble con grandes letras rojas. Pero las mismas redes sociales "trinaron" y hubo quien 
pidió, incluso, la renuncia de Ramírez Robles, quien debió contestar que se removerán los viniles a la 

"brevedad". 
Y esta fue una de sus típicas respuestas: "Sé que me odian pero de nuevo nos llevamos el rating del viernes 
con la Filarmónica en vivo", afirmó a través de su cuenta @SramirezRobles. También presumió que desde el 8 
de julio, la televisora transmitirá el programa #Peguenlealgordo, en el que los ciudadanos podrán quejarse y 

denunciar malas acciones de Gobierno. 
Y la última de sus acciones es que Ramírez Robles convenció al gobernador para convertir el C7 en Organismo 
Público Descentralizado, para poder cobrar más sueldo  --similar a los secretarios del gabinete jalisciense. 

Actualmente cobra como cualquier director de área. 
¿Qué le parecen los hechos de los funcionarios fuereños ex morenovallistas? 
CONTRA LA TRATA DE PERSONAS 
La Senadora de la República poblana, Lucero Saldaña solicitó a las secretarías de Educación Pública y del 
Trabajo y Previsión Social la instauración  de un programa de beca permanente, que se denomine “Marcela 
Lagarde”,  dirigido a personas sobrevivientes de los delitos de trata de personas, que han sido albergadas en 

refugios especializados, con el objetivo de que tengan acceso a oportunidades educativas y laborales. 
Mediante un punto de acuerdo presentado a nombre de la Comisión de Trata de Personas de la Cámara Alta, 
expuso que miles de personas, sobre todo mujeres y cada vez más jóvenes niñas y niños caen en las trampas 
de explotadores y bandas organizadas. 
Señaló que la situación de privación de la libertad, de secuestro y de privación de sus documentos, les impide 

el poder continuar una vida, y como sociedad se tiene el compromiso de poder corresponder ante una realidad 
que es mundial. “Todos sabemos que es la nueva forma de esclavitud y que es un gran negocio”, acotó. 

Se ha detectado, dijo la legisladora poblana priista que la mayoría de las sobrevivientes han pasado en 
cautiverio, parcial o total, por largos periodos de su vida, lo cual daña su proceso de construcción de vida, a 
veces desde temprana edad, lo que hace imposible que tengan acceso a educación o capacitación para 
desempeñar un trabajo digno. 
Añadió que incluso ya existe un antecedente internacional sobre la adopción de esta medida en Argentina y 
pidió que se establezca en México. 
DE TODO UN POCO 
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EN HUIXQUILUCAN, Estado de México y con la participación de 200 personas, el Instituto de Capacitación y 
Desarrollo Político (ICADEP) del PRI, efectuó el curso “Tecnologización de la Política y Democratización”, donde 
se analizó el efecto de las nuevas tecnologías y las redes sociales en la política y su contribución a la 
democracia. La Secretaria General del ICADEP, Dunia Ludlow, en representación del presidente nacional, 
Guillermo Deloya Cobián, indicó que estos cursos buscan que los ciudadanos sean factores para la 

transformación de México. 
EN EL MARCO del Congreso Internacional de Rendición de Cuentas 2013, donde Puebla fue sede de la 84ª 
Reunión del Consejo Directivo de la Asociación Nacional de Organismos de Fiscalización Superior y Control 
Gubernamental (Asofis), el Auditor Superior de Puebla, David Villanueva Lomelí, fungió como anfitrión del 
Auditor Superior de la Federación y Presidente de la Asociación, Juan Manuel Portal Martínez. 

LOS DELEGADOS federales de Sedesol y la Sagarpa, Juan Manuel Vega Rayet y Alberto Jiménez Merino, 
respectivamente, firmaron un acuerdo para ejecutar acciones  de capacitación y asistencia técnica para la 

siembra, cultivo y cosecha de huertos familiares. En total serán 7 mil 500 huertos de traspatio que serán 
sembrados en 378 localidades de los 14 municipios comprendidos en la Cruzada Nacional Contra el Hambre con 
 inversión de 30 millones de pesos. 
EL PAÍS vive cambios que exigen lograr la eficiencia dentro del gobierno y para cumplir esas funciones es 
necesario tener como eje la profesionalización de los servidores públicos, afirmó Eukid Castañón Herrera, 
Secretario de la Contraloría estatal en el inicio del curso “Innovación financiera en el sector público”, realizado 
en Salón Gobernadores del Centro Integral de Servicios. 

ASISTIERON a la ceremonia conmemorativa del 70 aniversario de la Confederación Nacional de Organizaciones 
Populares (CNOP), efectuada en Guadalajara, Jalisco, el presidente del Comité Directivo Estatal, Pablo 
Fernández del Campo y el delegado del CEN, Fernando Moreno Peña, respectivamente. A la ceremonia 
asistieron César Camacho, dirigente nacional, los gobernadores de Jalisco, Durango y Zacatecas, Aristóteles 

Sandoval, Jorge Herrera Caldera y Miguel Alonso Reyes, y la secretaria general Ivonne Ortega Pacheco. 
En fin, como dice la copla: 

Un chivo pegó un reparo 
y en el viento se detuvo, 
hay chivos que tienen madre, 
pero éste, ni madre tuvo... 
http://www.e-consulta.com/opinion/2013-10-07/tropelias-de-morenovallistas 

 
(Marisa Ortiz) 
 
Cambio climático: Afectaciones que exigen acciones 

El cambio climático en nuestros días es perceptible al 100% climas extremos, sequias prolongadas, 
lluvias extremas, entre otros desajustes climáticos. 

Desgraciadamente México nuestro país resintió los efectos del cambio climático al cruzarse dos huracanes que 
tocaron tierra al mismo tiempo en el territorio nacional, Ingrid y Manuel dejaron una devastación impresionante 
y el saldo es muy lamentable en el número de muertos, damnificados, estados y municipios afectados en su 
infraestructura altamente dañada y las grandes cantidades de agua que aún sigue estancada en muchas de las 
calles. 

Con todo lo sucedido habría que meditar realmente que hacemos dia a dia para contribuir evitando acciones 
que aumenten el cambio climatico en nuestro mundo, ya que esto no es un tema de países, naciones o 
continentes es un tema mundial, nosotros los habitantes de este planeta tenemos el compromiso de cuidarlo si 
bien es cierto que el aumento de la población es rápido también lo es que tenemos la obligación de cuidarlo 
para evitar su deterioro. 
Es alarmante algunas consideraciones que ya se han obtenido últimamente, las más recientes conclusiones 
científicas respecto al cambio climático elaboradas por el Grupo de Trabajo I del Panel Intergubernamental 

sobre Cambio Climático, el quinto reporte fue aprobado el viernes 27 de septiembre de este año en Estocolmo 
Suecia, a continuación se señalan las principales conclusiones siendo las siguientes:  

1.    El calentamiento global es inequívoco e innegable; 
2.    Los cambios en el sistema climático son provocados principalmente por la actividad humana, 95% de 
certeza. 
3.    La temperatura promedio de la superficie aumentó 0.89oC de 1901 al 2012. 

4.    Las tres últimas décadas han sido las más calientes desde 1850. 
5.    En el Hemisferio Norte, de 1983-2012 han sido los 30 años más calientes de los últimos 1400 años. 
6.    La temperatura promedio global es posible que aumente 0.3oC a 0.7oC en el periodo de 2016-2035. 
7.    Se han observado cambios en muchos eventos extremos climáticos desde 1950. Los días y noches frías 
han disminuido y el número de días y noches cálidas han aumentado a nivel global. 

http://www.e-consulta.com/opinion/2013-10-07/tropelias-de-morenovallistas
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8.    La superficie del océano se ha calentado de 1971 a 2010 y continuará aumentando durante el siglo 
XXI. El calor penetrará desde la superficie al océano profundo lo cual afectará la circulación del océano. 
9.    El aumento del nivel del mar es de casi 19cm desde 1901 a 2010, debido en gran medida al 
calentamiento del océano y el derretimiento de glaciares y capas de hielo. 
10. El agua del océano se ha vuelto más ácida (su PH ha disminuido 0.1) desde el inicio de la era industrial 

debido a las emisiones de CO2 bióxido de carbono. 
11. Es muy alta la certeza de que los glaciares continuarán disminuyendo y perdiendo masa en todo el 
mundo. Un escenario estima que para el 2100 el volumen de los glaciares disminuirá de 35% a 85%. 
12. Las reservas de combustibles fósiles conocidas representan 2,795 giga toneladas, si se queman más del 
10% de ellas, el Planeta sufrirá un aumento de temperatura de más de 2oC. 

13.  El calentamiento global ocurre 10 veces más rápido que en cualquier momento de los últimos 65 mil 
millones de años. 

Como se puede leer las consecuencias de la explotación de nuestro planeta ya es inminente pero con estos 
datos tenemos que terminar de entender la situación caótica que tenemos en la actualidad. 
Podrían preguntarle a una servidora que se está haciendo en la Cámara de Diputados respecto al tema, les 
respondería que en esta LXII Legislatura aprobó recientemente la Ley Federal de Responsabilidad Ambiental 
que llevaba casi 10 años intentando ser aprobada y votada esta ley que va en concordancia con una ley de 
suma importancia que es la Ley General de Cambio Climático, en esta se contempla un tema muy importante 
que es el Fondo para el cambio climático. 

El fondo anteriormente citado tiene como fin acciones de mitigación y adaptación al cambio climático, en el 
pasado presupuesto de egresos no le dieron la importancia que ameritaba el tema, en la Federación después de 
un intenso debate se asignó un millón de pesos al fondo y supuestamente se etiquetaron 36 mil millones de 
pesos a las diferentes Secretarías del Gobierno Federal para acciones en materia de este tema, pero 

desgraciadamente estas son desarticuladas. 
La poca importancia que le dieron en el Gobierno Federal al fondo tristemente es remarcada al día de hoy 

porque si ese fondo hubiera contado con mayores recursos se pudieran haber destinado para apoyar a los 
Estados, Municipios y poblaciones afectadas por los recientes fenómenos climatológicos. 
Al día de hoy solo queda entender y aceptar lo que el cambio climático genera en nuestras condiciones actuales 
de vida, por eso en la Cámara de Diputados se sigue trabajando en legislar sobre la materia para generar y 
obligar a las acciones que ayuden a mitigar el cambio climático aportando el granito de arena que a los 
mexicanos nos corresponde ya que estas acciones no solo inciden en nuestro país sino que en nuestra casa que 
es nuestro planeta. 

Este año ya contamos con una estrategia de Cambio Climático que buscaremos rija las asignación de recursos 
para fortalecer el fondo. 
Respecto al estudio que compartí les agrego los siguientes links para que se pueda consultar el resumen 
ejecutivo y el reporte completo siendo los siguientes: 

Para conocer el resumen ejecutivo consulte el siguiente enlace: 
http://www.climatechange2013.org/images/uploads/WGIAR5-SPM_Approved27Sep2013.pdf 
Para conocer el reporte completo consulte el siguiente enlace: 

http://www.climatechange2013.org/images/uploads/WGIAR5-SPM_Approved27Sep2013.pdf 
http://www.e-consulta.com/opinion/2013-10-07/cambio-climatico-afectaciones-que-exigen-acciones 

 

 
 
(Contrastes/Carlos Gómez) 
 
Alfonso Esparza y su equipo académico 
Alfonso Esparza Ortiz demostró, una vez más, que privilegiará la academia sobre la política dentro y fuera de la 

BUAP.  

Sólo basta revisar el equipo de trabajo designado ayer por Esparza Ortiz para despejar cualquier duda sobre los 
planes de trabajo del rector. 
René Valdiviezo Sandoval se convirtió de la noche a la mañana en el hombre de confianza del rector para llevar 
adelante una nueva forma de negociación académica (y no sólo política) en la institución.  
El poder de negociación quedará en manos de René Valdiviezo al desparecer la Dirección de Administración y 
Gestión Universitaria (DAGU), cuyo responsable era Damián Hernández, principal operador político de Enrique 

Agüera.  
Alfonso Esparza apostó por un integrante del Sistema Nacional de Investigadores para conducir la política 
interna de la BUAP. Un hombre con amplia experiencia en la academia, alejado de las tentaciones políticas 

http://www.climatechange2013.org/images/uploads/WGIAR5-SPM_Approved27Sep2013.pdf
http://www.climatechange2013.org/images/uploads/WGIAR5-SPM_Approved27Sep2013.pdf
http://www.e-consulta.com/opinion/2013-10-07/cambio-climatico-afectaciones-que-exigen-acciones


 

Síntesis Ejecutiva Jerarquizada 
 

 

Martes 08 de Octubre de 2013 

 
 

 38 

externas y con la responsabilidad de anteponer los proyectos académicos del rector.  
Las vicerrectorías de Docencia e Investigación y Estudios de Posgrado están en manos de los académicos María 
del Carmen Martínez Reyes e Ygnacio Martínez Laguna, respectivamente. Ambos llegan con resultados en las 
aulas y con preparación suficiente para asumir los retos planteados por el rector.  
Jorge David Cortés Moreno subió un peldaño más en su trayectoria universitaria. Su eficiente papel en la 

Dirección de Comunicación Institucional le valió la confianza del rector para ascenderlo como responsable de la 
Vicerrectoría de Extensión y Difusión de la Cultura.  
Jorge David Cortés también será un hombre clave en el rectorado de Alfonso Esparza.  
Manuel Sandoval Delgado también se ganó la confianza del rector no sólo por su brillante trabajo como director 
General de Obras, sino porque ahora como secretario Administrativo y con su experiencia podrá trazar los 

proyectos planteados con el rector con la garantía de que serán ejecutados con la calidad requerida.  
José Marún Ibarra Doger, regresa después de casi una década de permanecer en la banca, por así llamarlo. 

Familiar de los ex rector José y Enrique Doger tiene la confianza de Alfonso Esparza para atender este nuevo 
cargo.  
Alfredo Avendaño Arenaza dejó la Dirección General de Bibliotecas para asumir la Dirección de Comunicación 
Institucional. Su nula relación con medios de comunicación le permitirá entender y aplicar la nueva política de 
comunicación que pretende alcanzar Alfonso Esparza. Los mensajes son para los académicos y estudiantes, no 
para la clase política local.  
Otros de los funcionarios que recibieron la oportunidad de crecer dentro de la BUAP por sus méritos propios y 

los buenos resultados entregados en recientes años son Laura Gómez Aguirre, quien se hará cargo de la 
Dirección General de Educación Superior; Sergio Díaz Carranza, quien será el responsable de la Dirección 
General de Educación Media Superior; y Julio Galindo Quiñones, quien se hará cargo de la Dirección General de 
Desarrollo e Integración Estudiantil.  

A partir de ayer los hombres y mujeres antes mencionados serán los responsables de conducir por buen 
camino los planes de trabajo de Alfonso Esparza.  

Ahora sí empezó la nueva era de la BUAP  
El agüerismo hoy es historia.  
**      **      ** 
http://pueblaonline.com.mx/index.php?option=com_k2&view=item&id=45095:alfonso-esparza-y-su-equipo-
acad%C3%A9mico&Itemid=137 

 

 
 

(Trascendió Puebla) 

 
Que para el vitalicio dirigente sindical que agrupa a los trabajadores al servicio del Ayuntamiento de la ciudad 

capital, Israel Pacheco Velázquez, empezó la cuenta regresiva para abandonar el cargo frente al gremio 
donde se empieza un generar una amplia corriente a favor de renovar la secretaría general del comité 
ejecutivo. 
Pacheco Velázquez trae un enfrentamiento con el presidente electo desde que éste se encontraba en campaña 

electoral y buscó por todos medios poner al servicio del sindicato al abanderado priista Enrique Agüera 
Ibáñez, situación que lo tiene en un desgate porque además no ha rendido cuentas respecto a los recursos de 
los trabajadores utilizados a favor del PRI-PVEM. 
Que los encargados de procurar la Justicia encontraron en siete policías municipales de Palmar de Bravo la 
responsabilidad para facilitar la fuga del joven asesino César Morales Cortés, hijo del presidente municipal, 
uniformados que ya duermen en la cárcel de Ciudad Serdán. 
Pese a la denuncia por escrito en la Residencia oficial de Los Pinos entregada por ciudadanos en torno a la 

intervención del presidente electo de Palmar de Bravo, quien presuntamente protegió al homicida e intentó 
sobornar al Ministerio Público para facilitar la huída de su sobrino, contra él no se integró una sola investigación 
ministerial. 

Que mientras en el estado de Nuevo León gobernado por el PRI es evidente el enfrentamiento entre la 
administración estatal y los delegados federales, en la entidad poblana gobernada por el PAN ambos niveles de 
gobierno trabajan de manera coordinada. 
Como muestra un botón: los titulares de la SDRSOT y de la Gerencia Estatal de la Comisión Nacional Forestal 

(CONAFOR) Julio César Lorenzini Rangel y Humberto Aguilar Viveros, respectivamente, trabajan para 
conformar en los 217 presidentes electos en la conformación de brigadas de protección civil especializadas en 
el manejo del fuego. 
Que en el proceso penal relacionado a un homicidio donde está involucrado el líder de comerciantes Carlos 
Talavera Pérez, está bastante complicado y se ha empantanando la investigación ministerial, lo que complica 

http://pueblaonline.com.mx/index.php?option=com_k2&view=item&id=45095:alfonso-esparza-y-su-equipo-acad%C3%A9mico&Itemid=137
http://pueblaonline.com.mx/index.php?option=com_k2&view=item&id=45095:alfonso-esparza-y-su-equipo-acad%C3%A9mico&Itemid=137
http://impreso.milenio.com/


 

Síntesis Ejecutiva Jerarquizada 
 

 

Martes 08 de Octubre de 2013 

 
 

 39 

la situación jurídica del controvertido militante del PRI. 
http://puebla.milenio.com/cdb/doc/impreso/9193540 

 

(Plegarias Políticas/Elmer Ancona) 
 
La comunicación política  

Para ser un excelente comunicador político hay dos condicionantes primordiales: Ser y Entender; el 
planteamiento parece simple, pero en los hechos podría convertirse en lo más complicado sobre la tierra. 
Para comunicar, informar y orientar (incluso entretener) hay que Ser todo un profesional de la comunicación, 
con el fin de evitar caer en las desafortunadas e insultantes improvisaciones. 

El caso de Laura Bozzo, por ejemplo, es lo más patético que se haya visto en Latinoamérica, pues sin Ser ha 
querido posicionarse como comunicadora, dando traspiés por todas partes. 
La abogada (¿?) de profesión, en varios de sus programas, intenta articular palabras que caen en el terreno de 

la ofensa, la injuria, el agravio, el ultraje, el escarnio, la humillación, el perjuicio y el maltrato, ofendiendo con 
sus mal estructuradas oraciones a todo el que se le ponga enfrente. 
No tiene caso hablar de sus recientes humillaciones al pueblo de México que con toda inocencia le ha abierto 
las puertas; tampoco tiene caso hablar de los pestilentes contenidos que algunos medios de comunicación han 
incluido en su programación como forma de hacer dinero. 
Allá esas empresas y sus circunstancias; mal por los mexicanos que nos dejamos engatusar por falsos 
comunicadores que lo único que generan es información oprobiosa para las familias. Esa señora es todo, menos 

comunicadora. 
En este hilado de ideas podríamos decir que no basta Ser comunicador para comunicar. El asunto va más a 
fondo. Los tiempos exigen Entender y visualizar el campo de acción para lograr tino y acierto, para ser 

profesionales. 
Comunicadores sobran en este país; no obstante, personas que razonen, decodifiquen, estructuren ideas, 
pensamientos y escenarios, escasean por estos lares. 

Para Entender la comunicación política es indispensable, vital, necesario, haber tenido contacto alguno con los 
grupos de poder y de presión; saber lo que piensan y sienten esas pequeñas burbujas que todos los días 
conducen y lideran o por el contrario, manipulan y enajenan a la sociedad. 
Como dirían los viejos, hay que saber de qué lado masca la iguana para comprenderla; los comunicadores 
políticos deben distinguir entre un león y una oveja de poder. 
En ese mundo y para tomar excelentes decisiones, es indispensable conocer los protocolos de comunicación 
que establecen entre sí los agentes de poder, de lo contrario habrá malos pasos que conducirán al fracaso y la 

opacidad. 
Los comunicadores políticos se cocinan a fuego lento y aprenden triunfo tras triunfo y tropiezo tras tropiezo. No 
hay de otra. No se hacen en las aulas (si es que las pisaron), aunque éstas sean su punto de origen. 
Quien no tenga los conocimientos suficientes dados por la experiencia, aunados al “oficio”, la vocación, el 

talante de la comunicación política, difícilmente podrá generar estructuras de poder apropiadas o impulsar 
liderazgos originales. 
En México, es cierto, hemos tenido abogados, ingenieros, psicólogos, antropólogos, arqueólogos y hasta 

exseminaristas que han ocupado carteras o puestos de suma relevancia en las áreas de la comunicación social. 
Algunos –solo algunos- lo han hecho bien, pero el resto ha sentado un mal precedente para la comunicación 
política y/o social; no vayamos tan lejos, tan sólo miremos lo que algunos “comunicadores” actuales están 
haciendo en las estructuras de poder municipal, estatal y federal. Dan risa. 
Al ingenioso y ocurrente político que propuso a Laura Bozzo como “agente distractor”, ante las desgracias 
naturales que se han suscitado en el país, habría que darle la medalla a la estupidez. 

Este país ya no se puede dar el lujo de generar más comunicación fallida y menos si se le relaciona con las 
políticas públicas; esta disciplina es demasiado seria y frágil como para ponerla en manos de inexpertos. 
Los comunicadores políticos, hoy, están llamados a diseñar nuevos protocolos que propicien estructuras 
gubernamentales más sólidas, profesionales y comprometidas con la gente. 

Diseñar nuevos gobiernos desde las áreas de la comunicación social y/o política no es asunto de laboratorios 
experimentales; los gobernantes en turno deben tener a su lado a comunicadores no sólo que “compren” 
medios, sino que tiendan auténticos puentes y construyan sociedades. De no hacerlo estarán condenados al 

fracaso. 
http://puebla.milenio.com/cdb/doc/impreso/9193507 

 

 
 

(Posdata/Alfonso González Téllez) 

http://puebla.milenio.com/cdb/doc/impreso/9193540
http://puebla.milenio.com/cdb/doc/impreso/9193507
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Cambios en la BUAP, la era Esparza…  
Los cambios en la BUAP dieron la estocada final al agüerismo y por fin empezó -en toda su magnificencia- la 
era del nuevo gobernador de la máxima casa de estudios poblana, la deJosé Alfonso Esparza Ortiz. 
Muy discreto -como siempre lo ha sido- y sin tanta faramalla, ayer el rector tomó protesta a los nuevos 

integrantes de su equipo de trabajo, quienes lo acompañarán durante su administración a dirigir los destinos de 
la universidad por los próximos cuatro años (2013-2017). 
Esparza por fin logró su sueño dorado, ser el rector de la universidad de sus amores para devolverle todo lo 
que ésta le ha dado. 
Los cambios en la BUAP, no hay que sorprenderse, son totalmente normales, termina una era y empieza otra; 

fenece una administración y renace otra, se va un grupo de hombres y mujeres para que llegue otro, no hay 
nada extraño. 

Históricamente los reacomodos en la BUAP siempre han sido así. 
O al menos los últimos rectorados delinearon, regularmente, una transición un tanto abrupta. 
Desde José Dóger Corte hasta el último día de administración de Enrique Agüera Ibáñez, la línea política 
universitaria se dio así. 
Empero, esta vez los cambios llegaron cuando tenían que llegar y Esparza le dio un toque distinto al pase de 
poder en la benemérita institución para marcar su propio estilo. 
Fue paciente, inteligente y muy precavido para que la rectoría quedara en sus manos. 

No hubo el clásico pleito de lavadero entre las administraciones saliente y la entrante, toda vez que el relevo en 
la rectoría se dio sobre una tersa alfombra. 
Dentro y fuera de la universidad Esparza se encargó de lograr los consensos y los acuerdos para sostener su 
llegada al cargo más importante de la BUAP. 

Primero tejió fino, mostró carácter y demostró que tenía los tamaños y capacidad para administrar la BUAP sin 
problema alguno, con toda su experiencia. 

Asumió el interinato en la rectoría y fue muy prudente en los comicios locales pasados para evitar que el nuevo 
mando se le fuera de las manos; operó dentro y fuera de la institución como debía hacerlo. 
Posteriormente, ofreció un informe pendiente y asumió el poder en la BUAP con el apoyo del 
gobernador, Rafael Moreno Valle Rosas, y la clase política poblana. 
Ayer, Esparza tomó protesta a su primer bloque de funcionarios, quienes cuentan con toda su confianza para 
mantener la estabilidad, el desarrollo y crecimiento de la BUAP, por lo que no está de más recordar quiénes son 
a pesar que todos los medios lo llevan en sus ocho columnas: 

Nombres y cargos 
René Valdiviezo Sandoval: Secretario General 
Ygnacio Martínez Laguna: Vicerrector de Investigación y Estudios de Posgrado 
María del Carmen Martínez Reyes: Vicerrectora de Docencia 

Jorge David Cortés Moreno: Vicerrector de Extensión y Difusión de la Cultura 
Manuel Sandoval Delgado: Secretario Administrativo 
José Marún Ibarra Dóger: Director de Cultura Física 

Alfredo Avendaño Arenaza: Director de Comunicación Institucional 
Rosa Graciela Montes Miró: Directora de Relaciones Internacionales 
José Ciro Ignacio Morales Hernández: Director General de Obras 
Rosa María Martínez López: Directora de Adquisiciones Proveeduría e Inventarios 
Ma. Cristina Laura Gómez Aguirre: Directora General de Educación Superior 
Sergio Díaz Carranza: Director General de Educación Media Superior 

José Juan Morales Rodríguez: Director de Administración Escolar 
Silvia Jaime Hernández: Directora General de Bibliotecas 
Sin embargo, otros funcionarios de la benemérita institución que no han trascendido en los medios pero ocupan 
lugares muy estratégicos y especiales en la nueva administración universitaria de Alfonso Esparza, son: Óscar 
Gilbón Rosete, tesorero; Julio Galindo Quiñónez, director de Desarrollo e Integración 

Estudiantil; Guadalupe Selene Aguilar Cáceres, Laura Quintana Roo, entre otros. 
Por su puesto, todos y cada uno de ellos cuentan con la plena confianza del rector, quien conoce a fondo su 

trabajo. 
Se dice que en los próximos días y semanas continuará la transformación y los cambios en la BUAP, ya que, 
por cierto, están en puerta relevos en nueve unidades académicas. 
Así que en breve serán electos los nuevos directores o directoras de las facultades de Administración, Biología, 
Derecho, Enfermería, de la Escuela de Ingeniería Agrohidráulica y de las preparatorias 2 de Octubre, Alfonso 
Calderón Moreno y Enrique Cabrera Barroso. 
Se habla ya de reelecciones en algunos de estos espacios, sin embargo, aún no hay nada seguro. 
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Y es que sí, aún falta saber qué es lo que dice el rector. 
http://www.retodiario.com/interna-columna2012.php?id=2693&-Posdata-C%20Ibios-yi-I%20-BUiP,-I%20-
yu%20-Esp%20uz%20%85 

 
(Etiqueta Con Destino/Luis Alberto González) 
 
¿Javier Lozano, Gobernador o Presidente de México? 

 Dice el Senador que aspira por su “trabajo” en la Cámara Alta 
 Sólo ha presentado 2 iniciativas propias en un año legislativo 

Dicen que:  

¡Soñar no cuesta nada!... 
¿Verdad señor Senador? 
¿Alguien en su sano juicio se atrevería a votar por el Senador Prianista Javier Lozano Alarcón (PRImero 
estuvo en el Revolucionario Institucional, donde no ganó nada y luego se fue al PAN con Felipe Calderón 
Hinojosa y después llegó al Senado perdiendo la elección). 
Bueno, pues Lozano Alarcón dijo que tiene aspiraciones para el 2018, pero lo más inconcebible es que no 
sabe si quiere ser Gobernador de Puebla o Presidente de la República. 

Después de haber sido funcionario federal y estando dentro del PRI lo hicieron candidato en el 2000 para la 
diputación federal en el distrito XI donde fue apaleado por el PAN que obtuvo 80 mil 888 votos, contra los 44 
mil 472 de Javier Lozano Alarcón, siendo el candidato que obtuvo la menor votación. 
Luego Melquiades Morales Flores lo designó el representante del Gobierno de Puebla en el Distrito Federal y 
cuando llego Mario Marín en el 2005 continuó en el mismo encargo, el cual dejó cuando Felipe Calderón lo 
invitó a apoyarlo en su campaña. Ya en el 2006 fue designado Secretario del Trabajo y Previsión Social. 

El año pasado -2012- compitió nuevamente por un cargo de elección popular y por el PAN fue candidato al 

Senado donde perdió con el PRI-Verde que obtuvieron 866 mil 244 sufragios contra los 700 mil 309 que logró 
el PAN, pero sin embargo entró como Senador Plurinominal por ser la primera minoría. 
Por cierto, Manuel Bartlett Díaz, ex gobernador de Puebla, ex priista y actual Senador del PT al subir a 
tribuna y debatir con Lozano Alarcón le puso una sacudida y lo llamó: “El peor secretario del trabajo que 
ha tenido México”. 
Hoy Javier Lozano Alarcón, asegura que tiene el derecho a aspirar, en el 2018, a la Gubernatura o la 

Presidencia de México, porque “están cimentadas en los resultados que ha entregado como senador”.  
Álvaro Ramírez Velásco publicó en E-Consulta que Lozano Alarcón es el peor de todos los Senadores 
poblanos en cuanto a la presentación de iniciativas. 
TEXTO INTEGRO SOBRE LOZANO: 
“El panista Lozano, a la cola” 
“El trabajo parlamentario más bajo registrado en lo que va de la LXII Legislatura es del panista Javier Lozano 

Alarcón, quien comenzó a presentar propuestas hasta el Segundo Periodo Ordinario de sesiones de la LXII 

Legislatura, que arrancó el 1 de febrero de 2013; desde esa fecha, el ex priísta sólo ha presentado dos, que 
fueron, eso sí, de manera individual”. 
¿Y así quiere ser Gobernador o Presidente o solo busca perpetuarse en el poder y con sus 
privilegios? 
Otras preguntas van para todos: 
¿Qué culpa tienen los poblanos? 
¿Pudieran soportarlo los mexicanos? 

Que cada quien haga su encuesta… 
 

 
 

(Cuitlatán/Fermín Alejandro García) 
 

Ex presidente del TSJ podría perder notaría pública 
Un nuevo notario que está en tabla floja y podría perder la patente notarial es nada menos que el ex presidente 

del Tribunal Superior de Justicia (TSJ) y fedatario número 35 de la ciudad de Puebla, Álvaro Zambrano 
Vázquez, quien perdió un juicio de nulidad del testamento del conocido jurista José María Cajica Camacho, una 
vez que se encontraron diversas anomalías en el procedimiento del responsable de haber dado fe pública de 
dicho proceso. 
Lo interesante de este caso es que ha trascendido que ante el riesgo de que este asunto lo lleve a que le 
anulen la patente notarial, el ex presidente del TSJ estaría echando mano del tráfico de influencias para que los 

http://www.retodiario.com/interna-columna2012.php?id=2693&-Posdata-C%20Ibios-yi-I%20-BUiP,-I%20-yu%20-Esp%20uz%20%85
http://www.retodiario.com/interna-columna2012.php?id=2693&-Posdata-C%20Ibios-yi-I%20-BUiP,-I%20-yu%20-Esp%20uz%20%85
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magistrados María de los Ángeles Camacho Machorro y Manuel Nicolás Ríos fallen a su favor en la segunda 
instancia judicial, y para conseguir este propósito contrató los servicios del abogado Juan Martínez, quien tiene 
un negro pasado en el mundo de los notarios públicos. 
Según se cuenta en los corrillos del Poder Judicial que Juan Martínez, quien fue esposo de la ex magistrada 
Blanca Louvier Díaz, ha estado presumiendo de que tiene “amarrados” a los dos magistrados para que fallen a 

favor de su cliente. 
Sin embargo, el asunto no es tan fácil, ya que la contraparte está representada por el ex secretario de 
Gobernación, ex líder del PRI en el municipio de Puebla y uno de los abogados de mayor peso en el estado, 
Carlos Meza Viveros, quien ha exigido que los magistrados en cuestión se excusen de intervenir en este asunto, 
luego de que es pública su relación de amistad con Manuel Nicolás Ríos. 

Un aspecto relevante es que el abogado Juan Martínez, quien es el medidor de Álvaro Zambrano ante los 
magistrados del TSJ, y Carlos Meza Viveros, no es la primera vez que se ven las caras y se enfrentan, pues 

ambos protagonizaron un importante caso de los años 90. 
El fraude contra Miguel Quirós  
A principios de los años 90 había una amistad fraterna entre el ex alcalde de Puebla, ex dirigente del PRI, ex 
diputado local y entonces notario público Miguel Quirós Pérez con el abogado Juan Martínez, quien era un 
litigante de poca relevancia y estaba casado con la entonces magistrada Blanca Louvier. 
Como parte de esa relación de amistad, Quirós nombró a Juan Martínez como su notario suplente. La 
fraternidad se rompió cuando el primero de ellos detectó un faltante de 11 millones de pesos en su notaria que 

correspondía al pago de impuestos por operaciones notariales. Ante esta situación, el ex alcalde de Puebla 
solicitó la intervención del entonces jefe del Poder Ejecutivo, Manuel Bartlett Díaz, quien encomendó a su 
secretario de Gobernación, Carlos Meza Viveros, que investigará lo sucedido. 
Meza presentó los resultados de sus indagatorias señalando que sí había existido abuso de Juan Martínez, y era 

el causante del hoyo financiero por 11 millones de pesos. Al verse descubierto, se dice que Martínez amenazó 
con hacer públicos aspectos importantes de la vida privada de Miguel Quirós para evitar que procediera en su 

contra. 
Ante esa situación, Quirós de manera sorpresiva mandó a cerrar su notaría y asumió el costo del faltante de 11 
millones de pesos, sin que cediera a los chantajes de Juan Martínez. Este hecho es de amplio conocimiento en 
el universo de los fedatarios de Puebla. 
El caso Cajica  
Concepción Cajica Barragán, quien es hija del jurista José María Cajica Camacho, logró echar abajo un proceso 
de nulidad de testamento que había promovido el notario 35 y ex presidente del TSJ Álvaro Zambrano. Si esta 

sentencia es ratificada por el Tribunal Colegiado, la afectada podrá proceder penalmente contra el fedatario y 
sobre todo, pedir que se le retire la patente notarial. 
Frente a esta situación extrema para Zambrano, se sabe que está haciendo uso de viejas relaciones y de los 
oficios del abogado Juan Martínez, para que el Tribunal Colegiado revoque la sentencia de primera instancia 

que ya existe contra el notario 35 de Puebla. 
Entre la gente del Poder Judicial se cuenta que Juan Martínez se siente muy confiado de que ya logró el fallo a 
favor de los magistrados María de los Ángeles Machorro y Manuel Nicolás Ríos. 

Pero también se sabe que, del lado del equipo de abogados de Carlos Meza, se tienen copias de la resolución 
rectora del Tribunal Colegiado que deja atados de manos a los magistrados para revocar la sentencia que anula 
el testamento del jurista José María Cajica Camacho. 
Tal enfrentamiento obliga a que el actual presidente del Poder Judicial, Roberto Flores Toledano, intervenga 
para que no se contamine este asunto con aspectos ajenos a la razón jurídica. 
Ya que está en juego algo muy simple, pero trascendente: el dominio de las influencias políticas o que prive la 

legalidad en el TSJ. 
http://www.lajornadadeoriente.com.mx/2013/10/08/ex-presidente-del-tsj-podria-perder-notaria-publica/ 

 
(Editorial) 
 

NECESARIA DESPARICIÓN DEL IEE 
El consejero presidente Armando Guerrero Ramírez se pronunció a nombre del Instituto Electoral del Estado 
(IEE) contra la reestructuración de los órganos comiciales del país que proponen el PAN y el PRD a nivel 
nacional, pese a que el máximo órgano de decisión, el Consejo General, aún no define una postura institucional 

en el tema. 
La declaración del funcionario resulta imprudente y alevosa, pues ni siquiera tuvo el decoro de cumplir con la 
forma de tener el respaldo del organismo que representa para emitir un punto de vista que, además, resulta 
desafortunado. 
Es un hecho que la voz del consejero presidente no es más que la que tiene el titular del Poder Ejecutivo sobre 

http://www.lajornadadeoriente.com.mx/2013/10/08/ex-presidente-del-tsj-podria-perder-notaria-publica/
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la iniciativa que han presentado dos institutos políticos que son sus aliados a nivel local y con los que presume 
tener un gran nivel de interlocución a nivel local. 
Porque sabido es que los gobernadores de prácticamente todas las entidades federativas han convertido a los 
órganos comiciales en parte de sus feudos y los controlan a tal nivel que difícilmente se puede decir que 
cumplen con la encomienda democrática y de imparcialidad para los que fueron creados. 

La pasada elección en Puebla no dejó lugar a dudas sobre la conducta parcial del IEE, y su ejemplo debe servir 
como un aliciente para la creación de un organismo nacional que organice las elecciones con total impacialidad 
y justicia. 
http://www.lajornadadeoriente.com.mx/2013/10/08/necesaria-desparicion-del-iee/ 

 

 
 

(Primera Columna/Oscar López) 
 

• Los nuevos funcionarios 
• El gobernador, cabeza de los panistas 
• Lozano, de risa 
La presentación formal que hizo ayer el rector de la BUAP Alfonso Esparza Ortiz, confirma el nuevo estilo que 
prevalecerá en la máxima casa de estudios durante su gestión y donde se comprueba uno de sus compromisos 
que desde campaña y el día de su toma de protesta lo dijo de manera reiterada: será incluyente e influyente. 

René Valdiviezo en la Secretaría General es garantía de la buena dirección que se tendrá en este importante 
despacho que en la práctica es el brazo derecho del rector. De hecho así lo dio a entender Esparza desde la 
campaña al nombrar al doctor en Ciencias Sociales como su suplente en la planilla. 

Otra pieza estratégica es Manuel Sandoval Delgado, quien deja la secretaría de obras para hacerse cargo ahora 
del área administrativa; mientras que Jorge David Cortés Moreno irá a la Vicerrectoría de Extensión y Difusión 
de la Cultura, donde se moverá como pez en el agua. 
La maestra Laura Gómez Aguirre es reconocida por su trabajo al frente de Dirección Escolar y ahora será la 

Directora General de Educación Superior. 
En fin, que este grupo de los primeros 14 funcionarios tendrán 90 días para presentar sus planes de trabajo y 
empezar a dar resultados, sobre todo ahora con el anuncio del rediseño del marco institucional y hacia lo que 
ya se dio el primer paso con la desaparición de la Dirección de Administración y Gestión Universitaria donde se 
desempeñaba Damián Hernández.  
El gobernador del Estado se volvió a reunir con el dirigente nacional del PAN Gustavo Madero y los líderes en 
las Cámaras de Diputados y Senadores, Luis Alberto Villarreal y Jorge Luis Preciado, con la finalidad, dice el 

comunicado oficial, se analizar las reformas propuestas por el Presidente Peña Nieto. 
Desde su posición como presidente de la CONAGO, Moreno Valle ha hecho constantes llamados a sus colegas 

del país para sumarse a respaldar estas reformas, empezando por la energética y la hacendaria, con sus 
“asegunes”, claro, pero finalmente, aprobarlas y respaldar al Presidente de la República. 
A esta reunión también acudieron Santiago Creel Miranda y Juan Molinar Horcasitas, en su calidad de 
integrantes del Pacto por México así como los gobernadores de Sonora, Guillermo Padrés Elías; Baja California 
Sur, Marcos Alberto Covarrubias Villaseñor y el gobernador electo de Baja California, Francisco Vega de 

Lamadrid.  
Ya veremos en los próximos días cuál fue el resultado de este segundo encuentro convocado por el líder del 
Blanquiazul  
CONFETI…el que de plano siempre da para la “chorcha política” es el senador Javier Lozano Alarcón…ayer 
estuvo en Puebla y dijo que él no es un “vulgar político” que solo busca puestos y otras cosas más, de las que 
se burlaron en el tuiter de manera directa y sin miramientos:  
Eduardo Cortes  @cecortesr 

¡De carcajada! @JLozanoA,quien dejó 5 mills de ninis,8.6 mills de desempleados y 26.5 mills de informales,dice 
que Peña "salió muy chambón". ¡Aquí te dejo la fuente; si no le entiendes, avísame! :) 

http://www.inegi.org.mx/ 
http://www.opinion.com.mx/columna-desp.php?id_columna=5876 

 

 
 

(La Radiografía/Fabián Gómez) 
 
Alfonso Esparza y la nueva clase política universitaria 

http://www.lajornadadeoriente.com.mx/2013/10/08/necesaria-desparicion-del-iee/
http://www.inegi.org.mx/
http://www.opinion.com.mx/columna-desp.php?id_columna=5876
http://www.contraparteinformativa.com/
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Los nombramientos hechos ayer por el rector de la BUAP, Alfonso Esparza Ortiz, dejan claro que en la máxima 
casa de estudios poblana hay una nueva clase política universitaria con indiscutibles grados académicos que 
tratarán de poner en alto el nombre de la institución durante los próximos años.  
Hoy puedo asegurar que el Tesorero Óscar Gilbón y el Vicerrector de Cultura, Jorge David Cortés, son fuertes 
candidatos a suceder a su jefe. Nadie más.  

Salvo el nombramiento de Manuel Sandoval Delgado como Secretario Administrativo, nadie puede negarle a 
Esparza un equilibrio de personajes que han trabajado en diferentes rectorados y hoy día tienen la oportunidad 
de crecer académicamente y políticamente.  
Por supuesto que nunca falta un negrito en el arroz como Manuel Sandoval, quien en el rectorado anterior fue el 
principal responsable de entregar y viciar directamente todo tipo de obras que se llevaron a cabo en la 

institución, con ganancias nada despreciables para sus bolsillos.  
Espero que desde la posición donde está, Sandoval no actúe nuevamente con la impunidad y cinismo que gusta 

disfrutar.  
Alfonso Esparza parece que aprovechará la oportunidad de impulsar una nueva clase política universitaria que 
nada tiene que ver con los vicios generados por sus antecesores José Doger, Enrique Doger y Enrique Agüera, 
priístas de corazón que utilizaron a la institución como trampolín político.  
A mi parecer –y creo que no me dejarán mentir-, es Enrique Doger, el que más desprestigio causó a la BUAP por 
su forma de hacer política y por el descaro conjugado con cinismo, con el que dirigió la universidad.  
Por supuesto que Alfonso Esparza tiene un gran reto, pues aunque ya se ganó la confianza del mandatario 

Rafael Moreno Valle, tendrá que trabajar a marchas forzadas simplemente porque la dinámica del gobierno 
estatal es así. 
Un par de señales muy positivas del rector Esparza, es el hecho que nombró a varios colaboradores en 
posiciones estratégicas para “desinflar” y restarle poder a esas áreas.  

Me parece muy atinado de su parte, pues en la BUAP ya no quieren que regresen los Javier Cacique, ex 
secretario particular de Enrique Doger, quien entró con una mano adelante y otra atrás, y ahora su fortuna es 

difícil esconderla, después de tanto abuso que le permitió Doger antes que ambos se distanciaran.  
Otro caso lo representa Enrique Chávez Estudillo, chofer de combi de profesión, quien un día se ganó la 
confianza del mismo Doger por el hecho de llevar a las amantes de éste a sus casas y tirarse al piso cuando le 
dicen.  
Los universitarios estaban hartos de la clase política universitaria y prueba de ello es que abandonaron a su líder 
en las pasadas elecciones con los resultados que todos conocemos.  En resumen, Esparza tiene todo para dejar 
una huella imborrable en una institución noble que da todo cuando no la intoxican, pero también es celosa de 

sus principios básicos como el educar y fomentar la investigación con calidad. 
http://contraparte.mx/alfonso-esparza-y-la-nueva-clase-politica-universitaria/ 

 

 
 

(Angelopolitanas) 

 
Se sabe que Puebla es una ciudad en la que difícilmente la gente usa la bicicleta como medio de transporte 
como sí ocurre en otros municipios, caso cercano: las cholulas, pero aunque sea difícil que la gente use la bici 
no hay porqué destruir las ciclovías instaladas en la ciudad, pues resulta que la gente se está robando o 
destruyendo los guardapeatones (las gomas negras, las torres de cemento y los fantasmas) instalados para que 
los ciclistas se guíen en su recorrido.  
Y es que si a alguien le estorban para estacionarse simplemente los destruyen. No hay que ser. Las ciclovías 

tienen éxito sobre todo en fin de semana, así que respetemos las cosas ajenas y el derecho de los demás a 
tener unas ciclovías dignas. 
Vaya forma que tienen algunos de defender la reforma energética de Peña Nieto. Ahí está, por ejemplo, la 
senadora Lucero Saldaña, que queriendo defender a capa y espada todo lo que diga EPN se saca de la manga 
los argumentos más inverosímiles que puede haber dentro de la política.  

Saldaña dijo que “gracias a dios” tenemos el recurso natural que es el petróleo, que Dios nos lo dio para 

explotarlo, pero que es necesario que se hagan las reformas energéticas necesarias para dicha explotación. No 
aclaró si lo de la necesidad de la reforma energética fue una visión que tuvo de los cielos o si eso sí tiene que 
ver con temas terrenales. El caso es que nos confundió pero no por si hubo o no revelación, sino porque ya no 
se sabe si su discurso pertenece más al de un priista o al de un panista, vaya que los caminos están mezclados 
y confundidos.  
Y para rematar, Saldaña agregó que los impuestos son los impuestos (¡oh!) y que hay que pagar (¡ahh!), en fin 
que así defiende la senadora la reforma de EPN. 

http://contraparte.mx/alfonso-esparza-y-la-nueva-clase-politica-universitaria/
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Dicen que a Pablo Fernández no lo ven con buenos ojos en Coronango (y muchos municipios más del estado). 
Cuentan que quiso asistir a la entrega de constancia de Mely Macoto como presidenta municipal electa de 
Coronango pero le advirtieron que si asistía tendría que ser bajo su propio riesgo pues en dicho municipio los 
militantes no se andan por las ramas y le reclamarían el nulo apoyo en campaña. No cabe duda que Fernández 
tiene muchos pendientes después de la elección del 7 de julio. 

Los empresarios poblanos van con todo para frenar la aprobación de la reforma hacendaria que propone el 
presidente Enrique Peña Nieto. No satisfechos con haber sostenido un diálogo sobre el tema con diputados 
federales hace apenas unos días, ya apartaron el día 14 de este mes para reunirse con la senadora Blanca 
Alcalá Ruiz. 
De plano les urge que se hagan modificaciones a la propuesta para que sus negocios no se “vengan” abajo, o los 

panistas lograron convencerlos para que actuarán como uno de sus “brazos” contra la reforma peñista que por 
cierto, ayer, Javier Lozano reiteró que votarán en contra los albiazules de las cámaras alta y baja. 

http://www.ngpuebla.com/node/64053#.UlPyuNLTwbA 
 

 
 

(El Coloquio de los Perros/Luis Enrique Sánchez) 
 
BUAP, el nuevo equipo de Alfonso Esparza 
Está claro, el nuevo equipo de Alfonso Esparza Ortiz está integrado por varios perfiles y corrientes 
universitarias. Las decisiones que tomó son significativas en algunos casos. 
René Valdiviezo Sandoval, José Marún Ibarra Doger, José Ciro Ignacio Morales Hernández, Rosa 

Graciela Montes Miró, son algunos casos sobre los que en este momento vale la pena reflexionar. 
El nuevo Secretario General no es un improvisado; conozco sus andanzas académicas y una larga 
trayectoria que lo ha llevado a picar piedra en varios sitios para poder convertirse en un académico reconocido 
a nivel internacional. Da un nuevo sello a la gestión del actual Rector. 
Define que Alfonso Esparza pretende desaparecer el mito que ese puesto es para un político. Y aunque 
Valdiviezo no es un novato en ese terreno, lo suyo es la academia. 
José Marún Ibarra Doger va a la dirección de Cultura Física. Pareciera un desperdicio; el doctor en ciencias 

políticas y comunicación da para más, para mucho más. 
Sucede que ese espacio es un hervidero y está plagado de descontento y puede suceder una asonada; 
así lo dejó y en eso convirtió a la dirección de Cultura Física Sergio Díaz Carranza, su anterior director. 
Siendo Ibarra Doger uno de los mejores operadores de Esparza Ortiz, su misión será estabilizar y poner 
en calma ese complicado espacio. Limpiarla. 
Y vaya que está sucia. 

No hay duda, lo logrará. 

Rosa Graciela Montes Miró, siempre se ha distinguido por su seriedad y profesionalismo. Por su calidad de 
universitaria. En su paso por la vicerrectoría de Investigación, fue factor fundamental para que la gestión 
de Pedro Hugo Hernández Tejeda luciera y lograra prestigio. 
Ella contribuirá, por su natural proceder, a darle el nuevo sello a la dirección de Relaciones Internacionales 
e Intercambio Académico. 
Y qué decir de la nueva función de José Ciro Ignacio Morales Hernández en la dirección de Obras. Mucho 

hay que escribir de ese espacio universitario en los últimos ocho años y más hay que imaginarse. 
Ignacio Morales Hernández desempeñó bien su papel como Secretario General y se ganó la confianza de 
Alfonso Esparza. Sabe y conoce, después de ser director de la Facultad de Ingeniera, cómo se cuecen las 
habas en el ambiente de la construcción. 
No hay duda que la gestión de Nacho Morales y las licitaciones, darán otro aspecto, totalmente diferente, a la 
administración de la construcción en terrenos universitarios. 
De los demás nombramientos, ya habrá tiempo para comentarlos. 

http://www.poblanerias.com/2013/10/buap-el-nuevo-equipo-de-alfonso-esparza/ 
 

 
 
(Editorial Central) 
 
La complicidad del morenovallismo con las constructoras 
Una de las principales críticas que recibió el extinto gobierno de Mario Marín fue la complicidad de la 

http://www.ngpuebla.com/node/64053#.UlPyuNLTwbA
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Contraloría con las constructoras que además de cotizar con sobrecostos, nunca entregaban en 
tiempo y forma las obras pactadas. Lo peor fue que la administración de Marín se negó a sancionar a alguna 
de las empresas que prácticamente defraudaron a la entidad. 
El mismo mal sufre el gobierno de Rafael Moreno Valle. Las deficiencias en las obras van desde los elevadores 
en el Centro Integral de Servicios;24 obras en el interior del estado y hasta las dos principales obras de 

2013 para la armadora AUDI. Todas con retrasos y ninguna sancionada. 
El secretario de Infraestructura Cabalán Macari tiene serios problemas con la dependencia que tiene a su cargo 
desde marzo pasado, pues es incapaz de controlar a las empresas contratadas por su antecesor Tony Gali, pese 
a su vasta experiencia en la Secretaría de Administración. 
¿Le quedó muy grande la Secretaría de Infraestructura a Cabalán Macari?  

http://periodicocentral.mx/component/k2/la-complicidad-del-morenovallismo-con-las-constructoras 
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